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Por mucho que suba 
la vida, usted siempre

¿Se acuerda de cuánto pagaba hace años por ir 
I  l u  •  a i c jn6j por comer en un restaurante , por unos 

zapatos...?  Ahora ya puede estar tranqu ilo , por mucho que 
la vida suba, usted siempre ganará. CCM lo ha vuelto  a hacer. 
Caja Castilla La Mancha le presenta un depósito innovador 
que le ofrece la subida del IPC más hasta un 1,75% TAE. Así, 
si la vida sube, sus ganancias siem pre suben.

Infórmese en su Oficina y apúntese al nuevo depósito 
IPC PLUS de Caja Castilla La Mancha.

r D E P Ó S I T O ^ i

{iPC plusl
Gane la variación interanual 
del IPC +  hasta un 1,75% TAE.
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Y ADEMÁS...

T rág ica  noche de fin de
SEMANA EN TORRIJOS: FALLECE 
UN JOVEN DE 2 8  AÑOS TRAS 
UNA PELEA CON OTRO DE 5 5

S e  convirtió  en una trág ica  noche 
de sá b a d o . Un hom bre de  5 5  
añ o s de  e d a d  fue deten ido  com o 
presunto autor del hom ic id io  de 
un ¡oven de  2 8 , que fa lle c ió  d eb i
do a  las g rave s  h e rid as su fridas 
por un a rm a  b la n c a . Los hechos 
tuvieron lug ar en la e xp la n a d a  
que s irve  de ap a rca m ie n to  de  la 
d isco teca  "R a d ic a l" , era el térm ino 

m un icipa l de  R ie lves, la noche del dom ingo  2 3  al 
lunes 2 4 . El m iérco les 2 6 , el deten ido  prestó d e c la ra 
ción  en el Ju zg a d o  de Torrijos.

Según Luis de Grandes, Suárez I llana
ES EL AUTÉNTICO LÍDER DEL P P  REGIONAL

Grandes, diputado nacional por Guadalajara, portavoz del Grupo 
Popular en el Congreso y  miembro de la dirección 

^  ^ regional del PP, desvela en ECO S que nunca ha 
A  rehuido tirar del carro de su partido en Castilla-La 

1  Mancha y que además aceptó ser candidato en la 
^  única ocasión en que fue propuesto para ello, aun-

f que las circunstancias políticas obligaron después a 
jjh* cambiar el cartel. Ninguna decisión im p o r^ ^  en el 
x  PP castellano-manchego de los últimos añ o isP h ci
tomado sin él, incluida la elección de Adolfo Su¿ ifez 

Y l l l a n a  como candidato. En la entrevista que publica- 
mos en páginas interiores están las opiniones del 

'■ hombre con más influencia en el PP de esta región.

Los HOMOSEXUALES D
EN TOLEDCÍS

Fueron só lo  2 0  los partic ip an tes 
s ig n ificó  un g ran  éxito . El co lectivo  d£"g«yw*?"les- 
b ia n a s  de Toledo , "B o lo b o lo " , o rg a n iz ó  una

m an ifestac ió n  
con el fin de 
"d a r  la c a r a " . 
E ra  un acto  
m ás de  su co n 
tinua lucha 
contra  la 
h om o fo b ia , 
que aún  no 
han su p e rad o .
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UNAS FIESTAS MUY POPULARES.
El barrio de Santa María de 

Benquerencia celebró sus tradicionales 
fiestas con la música como protagonista. 
Como es habitual, el barrio más populo
so de la ciudad acogió a miles de visitan

tes que disfrutaron sobre todo de los 
numerosos y variados conciertos progra
mados con "La cabra mecánica" como 

cabeza de cartel. (Página 22).
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DISPUESTOS Y EXPUES
TOS.
¡¡Estamos en Democracia!! Sería 
el grito más unánime que se les 
debería hacer a todos aquellos 
que se auto asignan el cartel de 
tolerantes y de que la libertad es 
algo donde cada individuo puede 
expresar libremente sus ideas sin 
que nadie amenace a nadie por 
pensar o tener ciertas opiniones.

Pues bien, mi intención con esta 
carta es la de dejar constancia a 
los lectores de algo que nos pasó 
a mí y a un compañero los días en 
los que se celebraban las fiestas 
del barrio de Santa María de Ben- 
querencia.

Nosotros nos limitábamos tan 
solo a trabajar en un "chiringuito" 
detrás de una barra para sacar
nos algo de dinero que nunca 
viene mal en estas fechas y más 
siendo estudiantes como somos 
nosotros.

Estábamos situados en una 
zona donde se iban a dar lugar 
los conciertos y donde compartía
mos sitio con otros chiringuitos de

ámbito político, la única diferencia 
es que el nuestro respondía a las 
siglas de Nuevas Generaciones del 
Partido Popular, organización a la 
que estamos orgullosos de perte
necer.

Empezamos como otros 
muchos españoles a trabajar, ejer
ciendo nuestro derecho constitu
cional y en libertad, el pasado 20- 
J, famoso por la decepción de una 
huelga con pretensiones de gene
ral, que se quedó en huelga par
cial y política.

Una vez empezados los con
cierto, ya pasada la media noche, 
fue cuando tuvimos que pasar por 
un calvario por parte de un cen
tenar de jóvenes de esos que se 
creen más "tolerantes" por el 
mero hecho de tener una ideolo
gía de izquierdas, y que están dis
puestos a insultar a todo aquello 
que represente educación, orden, 
buenos modos y sobre todo demo
cracia.

Lógicamente nosotros no pasa
mos desapercibidos para ellos, 
expuestos a todo tipo de descalifi

caciones. No obstante, el tiempo 
iba pasando y la exaltación de la 
etnia y ese odio hacia nosotros iba 
creciendo hasta el punto que 
cuando ya estaban en escena sus 
ídolos fue cuando más se acre
centó ese odio, llegándonos a qui
tar las banderas del PP que pose
íamos y quemándolas en el esce
nario mientras continuaban los 
insultos.

Semejante imagen nos puede 
recordar a los mítines empleados 
por BATASUNA, donde utilizaban 
la bandera española como instru
mento de odio.

A pesar de ser nuevo en la polí
tica, la ilusión y las ganas de tra
bajar por hacer de este país una 
nación más tolerante y demócra
ta, no me la van a quitar. Lamen
tablemente estas palabras tienen 
unas pinceladas semejantes a las 
que una y otra vez nos repiten 
nuestros compañeros de Vascon
gadas.

RAFAEL CARMENA 
BRAVO 
Toledo

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 15 CPI45002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.

SOBRE LA “OPCIÓN SEXUAL". 
Es habitual ver cómo en la esca
sa y excepcional información que 
da la prensa de nuestro entorno 
sobre la realidad de vida lesbiana 
y gay, se acude constantemente a 
errores y tópicos terminológicos 
que muchas veces crean dudas e 
interrogantes difíciles de explicar 
a los lectores.

También hay que constatar 
que parte del propio movimiento 
de lesbianas y gays cae en los 
mismos errores y asume en su 
discurso expresiones que no se 
han parado a pensar se alejan 
mucho de su propia realidad.

Asi, la expresión de "opción 
sexual" que recoge el Ecos de la 
última semana y que ha venido 
siendo una expresión muy habi
tual de un sector de la población 
autodenominado "progresista",

contiene varias incorrecciones. 
Por un lado, decir que la hetero- 
sexualidad es una opción, o que 
lo es la homosexualidad, es inco
rrecto, ya que, nadie elige su con
dición afectivo-sexual; resulta 
paradójico pensar que la perse
cución y destrucción moral a la 
que la sociedad somete a los 
homosexuales sea por una 
opción que éstos han tomado en 
la vida,y claro, significa que si 
ellos no lo hubiesen deseado 
podrían ser como los demás, es 
decir, heterosexuales. La opciona- 
lidad de la condición afectivo- 
sexual conlleva un acto de volun
tad hacia una determinada 
orientación, cuestión difícil de sos
tener no sólo por la experiencia 
de los propias personas homose
xuales sino por las propias limita
ciones en cuanto a la imposibili

dad de procrear que tienen.
Por otro lado, la vida de lesbia

nas y gays, como la vida de toda 
persona no se limita, obviamente, 
a la sexualidad, y la orientación 
engloba mucho más que una 
lucha por la libertad sexual, sien
do básicamente una cuestión de 
libertad de expresión y comuni
cación. De hecho, no es la repre
sión sexual, sino la represión de 
la expresión y la comunicación 
del afecto, junto con la perversi
dad y anormalidad que parte de 
la sociedad continua achacando 
a la condición homosexual, la que 
más heridas psicológicas genera, 
siendo éstas de muy difícil cicatri
zación.

JUAN IGNACIO ALBERDI 
BENITO 

Toledo

ACLARACIÓN. Aceites Toledo quiere aclarar que en la información titulada “Castilla-La Mancha se suma a la promoción del 
aceite de oliva aparecida en la página 36 del número 371 “en realidad no se produjo firma de empresa alguna por ser las asocia
ciones y las instituciones representativas del sector las firmantes del mismo (Interprofesional del Aceite de Oliva)”. Afirma la empre
sa que su presencia en el acto se corresponde con el hecho de presidir la Asociación Nacional de Envasadores de Aceites (Anierac) 
y que la “representatividad del sector está garantizada en su conjunto y de cara a los intereses propios de Castilla-La Mancha es 
seguro que mejorará su posición competitiva si los operadores regionales saben aprovechar sus oportunidades”.

No obstante, Aceites Toledo agradece el interés de la revista Ecos por este acontecimiento.

CARTAS A “EC O S ” POR INTERNET: ecosrevista@ infonegocio.com
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M ar G. Ulan

De Grandes, el candidato imposible

P
arece que la candidatura de 
Alejandro Alonso a la Alcal
día de Toledo, como veníamos 
diciendo, ya es cosa cerrada. 
De hecho, se espera que en 
cualquier momento el hoy con
sejero de Agricultura y Medio Ambiente diga 

sus primeras palabras públicas sobre el parti
cular.

No será el titular definitivo, 
pero es más que posible que, en 
la primera ocasión que tenga,
Alonso muestre su absoluta dis
ponibilidad para aceptar, si así se 
lo ofrece el PSOE y de acuerdo 
con los procedimientos internos 
previstos -convocatoria de pri
marias incluida-, el reto y el 
honor de encabezar la lista 
socialista para regir el ayunta
miento de la capital castellano-manchega. La 
elección, sin embargo, se retrasará hasta 
octubre o finales de año, si es posible.

En páginas interiores publicamos una 
amplia entrevista con el diputado por Guada-

O tra  noche de m u e rte
La muerte de un ¡oven en una discoteca 
de Rielves, ocurrida en la m adrugada del 
lunes 2 4  de junio, ha devuelto la noche y 
el ambiente discotequero a las pág inas 
de los sucesos y  la crón ica negra.

De momento no hay pruebas que a c la 
ren ni el móvil ni las circunstancias e xa c
tas del hom icidio ni que exista ningún 
tipo de relación con la fiesta que allí se 
ce leb raba . Sin em bargo, no está de más 
que a las puertas del verano y con lo que 
está ocurriendo en torno a algunos 
ambientes nocturnos se extreme la pre
caución y la sensatez entre quienes, de 
verdad , sólo salen para divertirse sana
mente.

Se espera que, en cualquier momento, Alejandro Alonso 
muestre públicamente su absoluta disponibilidad a aceptar 
el reto de encabezar la lista del PSOE a la Alcaldía de 
Toledo si ésa es la voluntad de su partido

lajara y portavoz del Grupo 
Popular en el Congreso, Luis de 
Grandes. Es el hombre con más 
influencia en el Piulido Popular 
castellano-manchego, coautor 
(por lo menos) de la candidatura 
de Adolfo Suárez Illana para 
las elecciones autonómicas de 
2003 y miembro nato de la redu
cida mesa en la que se ha toma

do cualquier decisión importante del PP 
regional en los últimos irnos.

Amigo personal de Javier Arenas desde 
las Juventudes de UCD, él y el senador por 
Toledo Tomás Burgos fueron sus padrinos 

en el PP, desaparecida ya la for
mación “ucedista”, en la que se 
quedó “a apagar la luz”. Esa 
firme decisión le costó, entre 
otras cosas, el escaño por Guada- 
lajara, ya que no aceptó encabe
zar la lista “popular” en las elec
ciones generales de 1982. Le dijo 
que no a Manuel Fraga y repitió 
como número 1 de UCD, aun 
sabiendo que la derrota era segu
ra.

Se le ha acusado en los últimos 
años de no querer ser el cartel 
electoral de los “populares” por 
miedo a una derrota práctica
mente segura frente a José Bono. 
Cuando pronuncian su nombre, 
compañeros de partido o no lo 
hacen siguiendo la leyenda de 
que no ha querido dar la cara

amparado por la supuesta comodidad de los 
sillones del Congreso, siempre cerca de José 
María Aznar y Javier Arenas.

Y no se resigna al comentario. Quizá por 
eso, y aunque no entra en detalles, Luis de 
Grandes reconoce, por primera vez, que fue 
candidato “in pcctore” del PP, aunque las cir
cunstancias de la política nacional impidie
ron que la decisión tomada se consumara tras 
la derrota de José Manuel Molina en las 
autonómicas de 1995. Afirma que antes de 
las generales de 1996, Aznar y el secretario 
general del PP, entonces Francisco Alvaro/ 
Cascos, le pidieron hacerse cargo de la situa
ción y del liderazgo del Piulido Popular cas
tellano-manchego, que llevaba ya cuatro 
derrotas consecutivas. Aceptó, pero los pac
tos de gobierno a los que estaba obligado el 
PP tras la corta victoria del 96 obligaron a 
Aznar a aprovechar las características políti
cas de Luis de Grandes en la Portavocía del 
Grupo Parlamentario Popular, donde había 
de tejerse y sostenerse la complicada red de 
relaciones y pactos que las urnas habían obli
gado a hacer a Aznar en su primera legislatu
ra como presidente del Gobierno.

Así que hubo que alterar los planes e 
improvisar. Siguieron adelante con la sustitu
ción de José Manuel Molina, lo que ocurrió 
en el verano del 96. Entonces se pensó que lo 
mejor era apostar por un nuevo valor que se 
había convertido en el alcalde de capital más 
joven de España. Era Agustín Conde. La 
ecuación, como saben, no dio el resultado 
previsto, porque la política no es una ciencia 
exacta.
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El a c to r C h ris to p h e r R eeve quedó te tra p lé jic o  t r a s  c a e rs e  de un c a b a llo

P a ra p lé jico s invita  a “Su p erm an ” a un 
sim posio  in te rn acio n a l en To ledo

De momento ya le han escrito una prime
ra carta, a modo de presentación, con el fin 
de ponerle al corriente de sus intenciones. El 
Hospital Nacional de Parapléjicos, a través 
de su director gerente, Miguel Angel 
Carrasco, ha invitado al actor Christopher 
Reeve, más conocido por su interpretación 
en todas las películas de la famosa 
“Superman”, para que participe en un sim
posio sobre investigación de las enfermeda
des en lesionados medulares, tal y como 
confirmaron a esta revista fuentes del propio 
centro sanitario.

Vendría el próximo año y 
serviría de acicate a los 
lesionados medulares

C a f e t e r í a - B a r

E s p e c i a l i d a d
EN

COCINA CASERA

Chuletón de buey, paellas de 
encargo y  variedad en 

raciones y platos combinados

C/Nuestra. Sra. de los Dolores, 3 
Tfno.: 925 180023 

QUINTANAR DE LA ORDEN 
45800-TOLEDO

En concreto, el simposio con
taría de tres jomadas. La primera 
sería de investigación básica; la 
segunda, de investigación clínica 
y asistencia; mientras que la ter
cera sería una jomada en la que 
se trataría la integración socio- 
laboral de los lesionados medula
res.

Y es en esta última donde pre
cisamente intervendría Reeve, 
quien se quedó tetrapléjico hace 
unos años después de sufrir una 
caída del caballo que montaba.
Se ha pensado en el intérprete de 
“Superman” porque, por su popularidad y 
sus ganas de vivir, puede suponer un acicate 
para todos aquellos lesionados medulares 
que se encuentran en una situación parecida.

Previamente al simposio, Carrasco quiere 
poner en marcha la que sería la Fundación 
de Investigación del Hospital Nacional de 
Parapléjicos de Toledo, un proyecto en el 
que se tienen puestas muchas esperanzas.

E n carg ad o  p o r la  ca d e n a  de te le v is ió n  L o c a iia

Un sondeo dice que el 54 por 100 
prefiere a Bono y el 33, a Suárez

Según un sondeo realizado por la cade
na de televisión Locaiia, del Grupo Prisa, 
el 54  por 10 0  de los castellano-manche- 
gos encuestados dice que prefiere a José 
Bono como presidente de la Junta, mien

tas que el 33 por 10 0  elige a Adolfo 
Suárez lllana.

La encuesta fue realizada por teléfono 
los días 10 y l l de junio, tras la presen
tación en Toledo de Suárez acompañado 
por el presidente del Gobierno, José 
M aría Aznar.

Otros datos hacen referencia a que el 
8 1 por 100  de los entrevistados aprueba 
la gestión realizada por el presidente de 
la Junta y  consideran como las cualidades 
más importante en quien dirija los desti
nos de Castilla-La Mancha conocer bien 
los problemas de la región y ser un gestor 
eficaz.
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28 de Junio 2002

En el juicio co n tra  Chozas y  Crespo po r injurias y calumnias

S án ch ez Garrido: “He llorado  
y m e han tratado com o  

a un delincuente”
Los m iem b ro s de IU m antienen que sus d e c la rac io n es  

se "c irc u n s c rib e n  al d eb ate  y  la  c r ít ic a  p o lític a "

Listo para sentencia ha quedado el juicio 
contra el concejal de IU en el Ayuntamiento de 
Toledo, José Esteban Chozas, y el coordina
dor provincial de la coalición, Juan Ramón 
Crespo, por los delitos de injurias y calumnias 
de los que les acusa el abogado y diputado 
nacional Joaquín Sánchez Garrido.

El abogado de la acusación, Guillermo 
Sahagún, ha mantenido una petición de dos 
años de prisión para los encausados, 12.000 
euros de indemnización para cada uno y la 
publicación de la sentencia en los medios de 
comunicación en el caso de que sea condenato
ria. Por su parte, el abogado defensor, José Luis 
Núñez, ha pedido la absolución.

Los hechos juzgados se produjeron en mayo 
de 2000 cuando Chozas y Crespo aseguraron en 
rueda de prensa que Sánchez Gañ ido había 
manejado “información privilegiada”, que pose-

Sobre estas líneas los dos acusados, José 
Esteban Chozas y  Juan Ramón Crespo junto  
a su abogado, José Luis Núñez. Arriba los 

acusado en el banquillo durante la 
declaración de Sánchez Garrido.

ía por sus cargos públicos, para asesorar desde 
su despacho de abogados a los promotores del 
proyecto Ciudad de los Bosques (un gran centro 
de ocio, golf y viviendas que se pretendía poner 
en marcha en la capital regional). Un asesora- 
miento que, según los acusados, podría haber 
reportado al despacho del ex alcalde de Toledo 
“ingresos de hasta 1.000 millones de pesetas”.

Sánchez Garrido aseguró en el juicio que las 
declaraciones de los miembros de IU “me han 
hecho llorar”, que le habían tratado “como a un 
delincuente” y que le habían “dañado íntima, 
familiarmente y en su honor”. Además, señaló 
que su asesoramiento al proyecto se limitó a 
precisar que era necesaria una declaración pre-

del 1 de Julio

via “de interés regional” .
Por su parte, los acusados aseguraron que sus 

declaraciones hay que entenderlas “dentro del 
debate y la crítica política” y que nimca duda
ron de la honorabilidad de Sánchez Gañido, ni 
le imputaron ningún delito o tuvieron intención 
de atacar su honor personal y familiar.

Quisieron dejai- claro que al utiliza]- el término 
de “privilegiada” se referían a una infomiación 
“buena y excelente”, que no le culpaban de 
poderse lucrar por ese hecho y que sus declara
ciones eran una crítica política por su asesora
miento a un proyecto que consideran un “pelo  
tazo urbanístico”.

! rana

S U P E R M E R C A D O  • P R EN S A  R E G A L O S  
JU G U E T E R ÍA  • M O D A  • C A L Z A D O S  Y  
C O M P LE M E N T O S  • LE N C E R ÍA  • C O S M É T IC O S **  
N ATU RA LES • D EP O R TES  • C A F E T E R ÍA  
P ELU Q U ER ÍA  • PIZZERÍA • IN FO R M Á T IC A  
R E P A R A C IÓ N  DE C A L Z A D O  Y  C O P IA  D E LLAVES 
C IN E S  • A M B IG Ú  • R E C R E A T IV O S  
C A J A  DE A H O R R O  • M Ú S IC A  • TELEFO N ÍA  
R ES TA U R A C IÓ N  • E T C .

©car

ZOCO'EUROPA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #374, 28/6/2002.



la semana-----------------
Celebradas las oposiciones de Secundaria

El 93 por 100 de los alumnos 
aprobaron Selectividad

Un 93,06 por 100 de los 
alumnos que se presenta
ron a los exámenes de 
Selectividad de este año 
han aprobado la prueba en 
el Campus de Toledo. En 
total aprobaron l .771 
alumnos y I32 suspendie
ron en lo que se refiere a

Selectividad Logse. También 
se han examinado los últi
mos estudiantes de COU 
de los que 19 han superado 
la prueba y 18 han suspen
dido.
La media del campus tole

dano está un punto por 
encima de los aprobados

en toda la Universidad de 
Castilla-La Mancha que se 
cifró en 92,26 por 100.

OPOSICIONES DE 
SECUNDARIA. Por otra 
parte, durante estos días 
han comenzado sus exá
menes unas 14.000 perso
nas que se presentan a las 
860 plazas de Secundaria 
convocadas por la 
Consejería de Educación y 
Cultura. Se trata de la 
mayor oferta jamás realiza
da en la región.

La primera fase de estos 
exámenes, para los que se 
han constituido 122 tribu
nales, finalizará el próximo 
12 de julio, el 26 deberán 
haber concluido todas las 
pruebas y los resultados 
hacerse públicos el 29 de 
ese mismo mes.

El calzado va a 
la huelga ante la 
falta de acuerdo 
en el convenio

Los trabajadores del sector del calzado 
español están llamados a secundar cua
tro jornadas de huelga ante la falta de 
acuerdo en la negociación de su conve
nio colectivo. Este sector, de gran impor
tancia para la economía de la provincia 
de Toledo, está llamado a parar los pró
ximos días 3, 4 , 10 y 11 de julio. Los sin
dicatos aseguran que en el acto de 
mediación previo a la huelga, celebrado 
el pasado 21 de junio, "no se realizó 
acercamiento alguno a las reivindicacio
nes sindicales".

En Santa Cruz del Retamar

F a lle c e  un a n iñ a  
d e t re s  a ñ o s  en  un  
a c c id e n te  d e  trá fic o
Una niña de sólo tres años de edad 
falleció a consecuencia de un accidente 
de tráfico que se produjo durante la 
noche del martes 25 de junio en la 
carretera Nacional V, en el punto kilo
métrico 6 1 .1 0 0 , en el término municipal 
de Santa Cruz del Retamar. Los hechos, 
según confirmaron a esta revista fuentes 
de la Delegación del Gobierno en 
Castilla-La M ancha, sucedieron cuando 
una furgoneta Renault R-4 con matrícula 
de Bilbao, conducido por una señora de 
29  años y cuyas iniciales son 
M .LN .H ., se salió de la calzada por 
causas que se desconocen.

Jueces y abogados, “hartos” 
de los Juzgados de Toledo

Funcionarios, magistrados-jueces, abo
gados y procuradores se concentraron en 
las puertas de los Juzgados de Primera 
Instancia e Instrucción de Toledo, en la

calle Gerardo Lobo, y así lo harán a dia
rio, hasta que no reparen las instalaciones 
de aire acondicionado. Un problema más 
a añadir para un edificio “caótico”.
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CCM ha cuadruplicado sus 
beneficios en 10 años de vida

La entrega de las medallas de CCM a las cua
dro diputaciones provinciales fundadoras de la 
primera entidad financiera regional y la actua
ción del guitarrista Vicente Amigo fueron los 
actos centrales organizados con motivo del 
décimo aniversario de Caja Castilla-La Mancha 
en Cuenca, sede social de la entidad. 
Previamente, una asamblea general que en 
sesión extraordinaria aprobaba el reconoci
miento a las diputaciones provinciales.

En 10 años la situación de la 
primera caja regional ha cam
biado mucho. En 1992 los 
resultados antes de impuestos 
dieron unos beneficios de 18,7 
millones de euros, mientras 
que en 2001 esa cifra casi se 
cuadruplicó superando los 66 
millones de euros.

CCM, que hoy preside Juan 
Pedro Hernández Moltó, fue 
el resultado de la fusión de 
Caja Albacete, Caja de Toledo 
y Caja de Cuenca y Ciudad 
Real, es una entidad financiera 
fuerte y desarrollada, adaptada 

a las últimas tecnologías y con gran ambición. 
En la actualidad cuenta con 2.400 empleados y 
el acto de fusión fue una vieja aspiración del 
Gobierno regional que no pudo conseguir hasta 
esa fecha, cuando las diputaciones provinciales, 
gobernadas ya por socialistas, le dieron la 
mayoría en el Consejo de Administración. Caja 
Guadalajara, con mayoría popular en su 
Consejo, no aceptó el proceso de fusión y, por 
lo tanto, no participó de él.

Aznar quiere maquillar las listas del 
paro antes de ceder el INEM, según Page

“El Gobierno no transfiere a Castilla-La 
Mancha las políticas activas de empleo por
que existe la intención de limpiar las listas de 
paro antes de ceder el INEM, puesto que la 
situación económica no permite reducir el 
desempleo”. Así ha contestado el consejero 
Portavoz, Emiliano García-Page -en la ima
gen-, al ministro de Trabajo, Juan Carlos 
Aparicio, quien había dicho previamente que 
si el INEM no ha sido aún transferido es por
que la Junta no tiene verdadera voluntad 
política de que así sea.

En este sentido, Page ha “retado” al 
Ejecutivo que preside José María Aznar a 
“fum ar cuando quiera y donde quiera el tras
paso de las competencias en condiciones 
homologables a las que han fumado otras 

comunidades, como Extremadura ”. “El ministro no ha dicho la verdad. Ese comenta
rio es casi tan desacertado como las cuentas que han echado a la huelga general”.

El Puente de 
Arzobispo recupera 
el mercado de San 
Juan del siglo XIV

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, ha recibido 
la distinción al "Mérito Nacional 
a la Donación Altruista de 
Sangre en España 2001 . En la 
imagen, Molina ¡unto al director 
general del Hotel Beatriz, 
Justino Pérez, el presidente 
de la Hermandad de Donantes 
de Sangre de Toledo, Angel 
Cepeda, y otros miembros de 
la entidad.

El Puente del Arzobispo recu
peró su tradicional mercado 
de San Juan, un objetivo de la 
Asociación Cultural Pedro 
Tenorio en colaboración con el 
ayuntamiento. M ás de 20  
expositores de las más varia
das ramas artesanales se die
ron cita los pasados 22  y  23 
de junio en los aledaños de la 
Plaza de España. La tradición 
del mercado, desaparecido 
hace dos décadas, se remonta 
al siglo XIV.

Molina, reconocido 
por Donantes 
de Sangre
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oz del PP en el Congreso

"Antes dei
96, Aznar
me ofreció 
sen el
canidato... 
Y acepté"

No hay momento importante en la vida 
política española de los últimos 25 años que 
no haya vivido. Unas veces en la oposición, 
otras en el gobierno, en primera fila o más 
atrás, Luis de Grandes, una de las matronas 
que asistió al parto de Castilla-La Mancha, 
es hoy el hombre con más influencia en el 
seno del PP regional. Dialogante y modera
do, dijo que no al mismísimo Manuel Fraga 
cuando le ofrecía un escaño seguro por 
Guadalajara, porque, afirma, "yo fui de los 
que se quedó a apagar la luz en UCD". 
Nada se mueve sin su conocimiento. Si hay 
algo que hacer, primero se le pregunta a él. 
Así ha sido con la marcha de Agustín 
Conde y la llegada de Adolfo Suárez.

- ¿Qué opina de las declaraciones de Adolfo Suárez sobre su 
hijo?

Adolfo Suárez padre no dijo nada que no fuera de apoyo inequívoco a la can
didatura de su hijo, estaba yo presente; fue cariñoso, distendido... Por un lado 
mostró cercanía y afecto y, por otro, hizo unas risas con periodistas amigos que 
estaban presentes. Sus palabras no pueden interpretarse como falta de apoyo 
o de algún tipo de duda. No tiene ninguna respecto a la valía, las capacidades 
y las posibilidades de su hijo para ganar. Era una conversación distendida, 
desinhibida, en la que estuvo cariñoso con su hijo, como es natural, apoyando 
su candidatura... También con naturalidad dijo, “hombre, esto de los toros no 
debe hacerlo”, pero lo cierto es que la famosa foto de corto se produjo antes 
de ser elegido candidato y a petición de un alcalde. Adolfo Suárez Illana ha 
hablado claramente de sus incursiones en el mundo de los toros, que es algo 
que se corresponde con la personalidad de los castellano-manchegos, porque 
no hay pueblo que entienda sus fiestas sin toros. Sus incursiones son siempre 
para actos benéficos y a petición de la gente.

- ¿Qué tiene que pasar en el IX Congreso regional, que cele
brará el PP en octubre?

Es un congreso muy importante. Somos un partido de gobierno y, sin embar
go, en Castilla-La Mancha llevamos 20 años en los que la personalidad de José 
Bono y su uso de las mayorías nos ha dejado un papel secundario en la obra. 
Queremos que el congreso sea un hito en el reforzamiento de la unidad inter
na, que ya está garantizada; y, fundamentalmente, el escenario de propuestas 
de gobierno, que tienen que ser muy medidas, muy ilusionantes, muy cerca-
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ñas a la realidad de la gente y la base de una campaña posterior en la que digamos a nuestra 
gente que estamos preparados para gobernar. Tenemos un liderazgo claro de una persona 
capaz, hay equipos e ideas y proyectos para mejorar el futuro de nuestra tierra.

- ¿Cuál es el marco general de ese programa?
Sería temerario plantear los contenidos de algo que aún no se ha empezado a elaborar. Es 

una ocasión óptima para profundizar en las necesidades de Castilla-La Mancha y plantear una 
oferta de soluciones. Me ha llegado un estudio socioeconómico, realizado por un prestigioso 
banco, en el que resulta alarmante leer las cifras macroeconómicas que marcan la realidad de 
nuestra tierra. No tenemos ninguna razón para estar contentos. Denunciaremos cuál es la 
auténtica realidad de Castilla-La Mancha en los últimos 20 años y que hay razones para echar
se a llorar, porque han sido muchos años perdidos en no acercamos a la media de conver
gencia con España y Europa, en todos los terrenos: crecimiento de la economía, empleo... Por 
citar un dato, y ahora que está tan en boga la “ley de la paridad”, hay que decir que el nivel 
de desocupación de la mujer está seis puntos por encima de la media y el empleo femenino 
está en unos niveles absolutamente detestables. Bono nos ha colocado en un contexto de mun
dos irreales que no tienen nada que ver con la cruda realidad de Castilla-La Mancha, que es 
una región que tiene muchos desequilibrios. No es cuestión de ser pesimistas, sino de descri
bir una realidad que el gobierno regional no ha intentado ni siquiera paliar. Las esperanzas 
no están en lo que hace Bono sino en las obras que está realizando el Gobierno de España en 
las grandes infraestructuras, en la posibilidad de comunicar todas las capitales de provincia 
por AVE...

- Y de todo esto hablarán  en el congreso regional.
El congreso será la ocasión en la que hagamos un diagnóstico y no sólo de queja de lo que 

no nos gusta, sino que elaboraremos ofertas de lo que estamos dispuestos a mejorar. Pero, en 
términos políticos, hay que resaltar que hemos vivido en una burbuja de apariencias.

- Entonces, Bono, ¿todo lo ha hecho mal?
A José Bono no se le puede negar que es un líder con una tremenda habilidad mediática y

(continúa en la página 12)

“Adolfo Suárez no dijo 
nada que no fuera dé 

apoyo inequívoco 
a la candidatura 

de su ”

“A José Bono sí se le 
puede atribuir la 

creación de una marca: 
Castilla-La Mancha’’...
... “Pero la realidad en 

cuanto al aumento del 
bienestar es que no ha 
habido equilibrio sino 

fuegos fatuos ’’

OFICINAS 
BULEVAR

Nace en Toledo "OFICINAS BULEVAR", un Centro de 
Negocios con la mejor ubicación, Avda. de Eu rop a, 
5 .500  m2 de oficinas inteligentes que ponen a su disposición :

OFICINAS DIÁFANAS, FALSO TECHO CON PERFILERÍA DE 
ALUMINIO LACADO, SUELO TÉCNICO PARA 
CANALIZACIONES, AIRE ACONDICIONADO FRÍO-CALOR, 
VENTILACIÓN NATURAL, PROTECCIONES EXTERIORES 
PARA EVITAR LAS RADIACIONES SOLARES QUE 
PERMITEN LA EXISTENCIA DE CLARIDAD DENTRO DE LAS 
OFICINAS, ELIMINACIÓN DE BARRERAS ARQUITECTÓNICAS 
EN TODOS LOS RECORRIDOS Y POR SUPUESTO 
PLAZAS DE GARAJE.

A partir de 170 mJ, usted podrá disponer de las 
mejores instalaciones para su empresa; en 
"OFICINAS BULEVAR" tendrá lo que usted se merece.

CO TO LM A
OBRAS Y CONSTRUCCIONES, S I

Tlf.: 925 25 63 D4
con/truccione/
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entrevista---------------------
" 0  cambio ha m erecido la pena por la sensación 

de lusión colectiva que se ha producido"

“A quí ha habido 
dos semanas 

claves en las que 
hubo mucho 

diálogo interno, 
análisis, consultas 

y, al final, una 
decisión con la 

que creo que 
hemos acertado”

-  ¿Por qué ha merecido la pena el 
cambio en el PP?

Por la sensación de ilusión colectiva que 
se ha producido en nuestra militando y 
electorado. Nuestros simpatizantes tienen 
unas enormes ganas de ganar y ven que 
es posible. Ha merecido la pena empren
der este camino.

- Usted participó en la gestación 
del cambio. ¿Cómo fue?

La decisión se tomó, en primer lugar, en 
una reflexión general dentro de los traba
jos que hace el partido sobre todas las 
comunidades autónomas preparando la 
confirmación o la modificación de los can
didatos. Este no es un partido tan centralis
ta como se le presume, está jerarquizado 
pero los dirigentes, en sus respectivos ámbi
tos, son siempre consultados. En Castilla-La 
Mancha había un liderazgo que estaba 
pidiendo su confirmación o la aclaración 
de si iba a ser o no el candidato. Y eso es 
natural por parte de Agustín Conde, del 
que yo he hablado siempre bien y seguiré 
haciéndolo, porque me parece una perso
na honorable, muy capaz intelectualmente, 
leal con sus ideas y al que auguro un gran 
porvenir. Aunque pudiera parecer que 
ahora vive horas bajas, a veces, para triun
far, uno tiene que tener el marco adecuado

que le permita expresar lo que lleva dentro.
- Volviendo al tem a...
Como digo, se hizo un análisis no ajeno 

a la propia conversación con Agustín 
Conde. La dirección nacional habló con él 
y con todos los dirigentes de Castilla-La 
Mancha. Y, al final, la decisión no fue 
impuesta desde Madrid, sino que partió de 
Castilla-La Mancha unánimemente y fue 
ratificada por la dirección nacional. Aquí 
ha habido dos semanas claves en las que 
hubo mucho diálogo interno, análisis, con
sultas y, al final, una decisión con la que 
creo que hemos acertado.

- ¿Por qué José Manuel Molina y  
por qué Adolfo Suárez lllana?

Ya me he referido a las condiciones idó
neas de Molina. En cuanto a Adolfo 
Suárez lllana, tiene condiciones de lide
razgo natural y, además, no es ajeno a 
esta tierra, porque en la vida de un hombre 
-e imagino que también en la de una mujer- 
siempre tiene mucha relevancia de dónde 
son los afectos de la mujer de uno. De 
manera que para él Castilla-La Mancha no 
es una tierra extraña, sino donde se ha 
casado, donde nacen sus hijos y  donde 
quiere estar. No ha tenido que hacer nin
gún tipo de gran encaje para hacer políti
ca donde ha decidido.

(viene de la página 11)

con capacidad, más que de ilusionar, de 
hacer ilusionismo, de estar en las primeras 
páginas. No soy un derrotista ni de los que 
piensa que hay que negarle el pan y la sal 
a quien ha gobernado 20 años. Lo serio es 
que nosotros, que aspiramos a gobernar 
pronto, tomemos las cosas que estén bien, 
no queremos destruir nada de lo que sea 
positivo. ..Y a José Bono sí se le puede atri
buir la creación de una marca, Castilla-La 
Mancha. Fui ponente del Estatuto de 
Autonomía y me honro de haber sido pro
tagonista en los primeros pasos, cuando 
no existía ni la preautonomía, cuando los 
símbolos y hasta los nombres de las insti
tuciones fueron parte de mi imaginación. 
Sé como empezamos, de cero, y estoy de 
acuerdo con eso que ha dicho algunas 
veces Bono de que teníamos que construir 
nuestro propio linaje... En eso sí lo ha 
hecho bien y ha construido una imagen de 
Castilla-La Mancha como una tierra sin 
complejos que deseaba un futuro sin cor
tapisas en su ascenso hacia consolidar una 
región comparable con cualquiera. Esa 
imagen sí la ha conseguido y, por tanto, no 
se la voy a negar. Ahora, la realidad, en 
cuanto al aumento del bienestar o el 
reparto de los bienes escasos, es que no ha

“Nosoy derrotista 
ni de los que piensan 
que hay que negarle 

el pan y la sal a 
quien ha gobernado 

20 años”
habido equilibrio sino fuegos fatuos que le 
han dado a él réditos personales, pero no 
a la región; hay muchas cosas en las que 
hay que partir de cero, porque no ha 
hecho nada. En 20 años José Bono ha 
montado un imperio de poder en benefi
cio propio y la sociedad siente el agobio y 
la presión de ese poder, lo sienten los 
medios públicos de comunicación, los pri
vados... Hay mucha más gente que está 
deseando cambiar de forma razonable, 
que gente que desea continuar.

- Su frustrada aspiración a la 
Secretaría General del PSOE y su 
anuncio de que dejaría Castilla-La 
Mancha parece que va a ser un
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uB ono sckrá tm adversario jH>leiite, tiene  
acreditada m ucha capacidad de m aniobra”
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- El PSOE presume de que las 
encuestas les dan una ventaja de 
hasta 12 puntos.

Me encanta que digan eso. Me parece 
que son malos estrategas, porque decirlo 
con tanto exceso les va a producir la necesi
dad de que cuando en otoño haya encues
tas, a ver con qué las comparan. Vamos a 
ver qué dicen las encuestas del otoño.

- ¿Cree que Bono será candidato?
Creo que sí, pero nosotros no debemos 

elucubrar sobre si lo es o no. A  Bono no le 
esperamos, y  eso no quiere decir que le des
preciemos. Hay que tenerle respeto institu
cional y  político, porque ha demostrado que 
es capaz de ganar batallas. Lo que digo es 
que nuestras decisiones no pueden estar en

fundón de lo que haga Bono, las estamos 
tomando al margen de lo que él decida. 
Sinceramente, me da igual la decisión que 
adopte. Todo parece indicar que se va a 
presentar, lo que pasa es que maneja muy 
bien los tiempos, mejor que Zapatero, por 
cierto; es consciente de su poder, prefiere 
hacer una larga precampaña como presi
dente y hacer de justo y benéfico con todo 
el mundo, que es algo en lo que tiene bas
tante arte. Creo que le hemos roto el 
saque, porque hemos sido noticia y lanza 
do nuestra propia carrera sin esperarle. Si 
se presenta lo escenificará como él sabe, 
con gran aparato y mucho me temo que su 
grito sea "CastillaLa Mancha me necesita". 
Nosotros creemos que no le necesita, que le

f lan c o  p e rm a n e n te  de  a ta q u e .
Estoy seguro de que a la gente no le pareció mal que quisiera mar

charse y diera por acabada una etapa, pero lo que no le van a per
donar es que a una persona a la que se le llena la boca de Castilla-La 
Mancha como principio y fin de su vocación y de su trabajo, no vuel
va voluntariamente sino como consecuencia de una derrota, que no 
le tiene por qué humillarle, pero sí le debería hacer pensar que 
Castilla-La Mancha no puede quedar como segundo plato en la mesa, 
a falta del primero, ya que no le ha querido ni su propio partido. Esto 
debe ser objeto de reflexión por la ciudadanía para restar credibili
dad a quien se atreve a descalificar a unos y a otros en función de 
dónde nacen, dónde mueren o si hacen bien los deberes en relación 
con nuestras cosas.

- ¿Será u n  c o n g re so  de  m u c h o s  cam bios?
Eso lo decidirán los dirigentes del 

partido, pero mi opinión es que tene
mos que hacer un especial esfuerzo en 
dos direcciones: en la unidad interna, 
que no está en entredicho, pero sí hay 
que ilusionar a todo el mundo de que 
tiene un sitio para trabajar; y, segundo, 
tenemos que ser capaces de formar 
equipos muy preparados para las pro
puestas programáticas y de análisis de 
la realidad de Castilla-La Mancha. No 
tiene que ser un congreso de imagen, 
tenemos que empezar a trabajar ya.

- ¿T iene q u e  s e g u ir  s ie n d o  
Jo sé  M anuel M olina el p re s i
d e n te  re g io n a l d e l PP?

Si las cosas no cambian, mi opinión 
es que José Manuel Molina debería 
repetir como presidente en el congreso.
Reúne las condiciones idóneas.

debe agradecer los servicios prestados y, 
después de 20 años, desearle suerte. Si se 
presenta, será un adversario potente que no 
hay que despreciar, tiene mucha capacidad 
de maniobra y la tiene acreditada.

Siempre ha estado a disposición del partido y, en la fase previa en la 
que tomamos decisiones dialogadas entre nosotros sobre el asunto 
(la sustitución de Agustín Conde), sólo ponía una condición que dice 
mucho de él: lo que sueño y a lo que aspiro es a volver a ser alcalde 
de Toledo; a partir de ahí lo que me encomendéis, si es compatible 
con eso, estaré ilusionado de hacerlo.

- ¿Y c u á l c re e  q u e  d e b e  se r  el p a p e l d e  A dolfo  S u á rez  
I lla n a  e n  la  n u e v a  d ire c c ió n  reg io n a l?

No creo mucho en las bicefalias y las dualidades, pero en este caso 
está claro que era aconsejable. Adolfo Suárez illana ha pasado a ser 
miembro del Comité Ejecutivo regional y nada más y nada menos 
que el candidato. Por tanto, de hecho, es el máximo dirigente del par
tido. En este tiempo es razonable la dualidad, que José Manuel

(continúa en la página 14)

“Adolfo Suárez Illana es, 
de hecho, el máximo 
dirigente del partido 
en Castilla-La Mancha ”
“Si las cosas no cambian, 
mi opinión es que José 
Manuel Molina debería 
repetir como presidente 
regional del PP; tiene las 
condiciones idóneas”
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(viene de la página 13)

''He participado de forma muy activa 
en que Adolfo Suárez sea el candidato"
“He tenido siempre la fortuna de presentarme 

por mi provincia y eso es una honra ”
- ¿Es cierto o es leyenda que ha podi
do ser el candidato del PP en Castilla- 
La Mancha y  nunca ha querido?

(Sonríe, resignado). Es eso, leyenda. En su 
momento tuve una consideración del presi
dente de mi partido y del secretario general 
para que fuera candidato en Castilla-La 
Mancha; dije que sí y me preparé para serlo. 
Fue antes de las elecciones generales de 
1996, en las que ganamos el Gobierno de 
España. Entonces el presidente Aznar me 
llamó para desempeñar la tarea de Portavoz 
del Grupo Popular en el Congreso y ahí estoy 
desde hace seis años. No he dicho nunca que 
no ni hubiera dicho nunca que no. Lo que 
pasa es que las circunstancias políticas han 
aconsejado que yo estuviera finalmente en el 
sitio que estoy ahora. Si el análisis y la deci
sión de los míos hubiera sido que yo era el 
mejor candidato, lo hubiera sido. Pero es que 
yo creo, honradamente, que Adolfo Suárez 
es mejor candidato que yo. No ha habido 
ocasión de confrontarnos, porque la decisión 
de que yo no lo fuera se tomó con anteriori
dad a su elección. Además, he participado 
de forma muy decidida en que Adolfo Suárez 
lllana sea candidato. Estoy profundamente 
convencido de que tiene entre sus capacida
des una gran impronta de liderazgo y una 
forma de ser en el terreno humano y político 
que casa muy bien con nuestra tierra.

- ¿Qué es usted en el PP regional? 
En teoría es diputado nacional y  
miembro del Comité Ejecutivo regió

lo. José Bono lo sabe muy bien y muchas 
veces él mismo lo invoca. Si lo que significa es 
que estoy muy apegado al terreno, con inde
pendencia de que haya tenido y tenga res
ponsabilidades nacionales, es un elogio y un 
orgullo. No he sido candidato porque no me 
ha tocado. Hoy, después de tantos años en la 
vida política, unas veces en la oposición y 
otras en el gobierno, tengo poso, se me reco
noce una experiencia y creo que tengo que 
aportarla. Pero soy uno más. He dado la cara 
siempre, porque no soy ni más ni menos que 
parte de los míos, aunque no esté en el día a 
día. Por ejemplo, no estoy en el día a día de 
la provincia, pero por este despacho pasan 
todos los alcaldes de Guadalajara para 
pedirme que les eche una mano. Y se la echo 
hasta donde haga falta. Siempre que tengo 
un hueco estoy en mi provincia, nunca he 
cerrado ni mi casa de Guadalajara ni mi des
pacho de abogado; distinto es que pueda 
atenderlo, pero siempre he creído que debía 
tener las raíces bien claras y así ha sido. 
Nunca he criticado a nadie porque sea 
"cunero" o "paracaidista", pero yo he tenido 
siempre la fortuna de presentarme por mi pro
vincia y eso es una honra; he tenido claro que 
cuando uno es diputado, aunque representa 
a toda España, tiene que estar muy cercano 
a su patria chica y que las gentes que te votan 
esperan de ti que tú seas mediador con el 
poder de sus necesidades; yo eso lo he ejer
cido siempre y lo voy a seguir haciendo.

Molina se dedique a la vida interna del 
partido y Adolfo Suárez a conectar con 
la sociedad de Castilla-La Mancha en su 
conjunto, con cercanía, con conocimien
to de las cosas... Va a dedicarle todo el 
tiempo del mundo a conocer cada rin
cón de nuestra tierra.

- ¿Qué le ha dicho a Adolfo 
Suárez lllana?

No he tenido que decirle nada, porque 
antes de que yo hablara me ha dicho 
que pretende hacer las cosas en positivo, 
que no quiere confrontarse gratuita
mente y que quiere respetar a quien pre
side nuestra comunidad. Tiempo habrá 
de enfrentarse, pero lo primero que 
quiere hacer es conocer a todo el 
mundo. Ya ha dicho que no viene aquí 
a quitar nada a nadie.

- Dado que no está en la lista 
de sucesores de Aznar, ¿a qué 
aspira Luis de Grandes en su 
fu turo  político más inm ediato?

Estoy muy honrado de que José María 
Aznar haya tenido confianza en mí hasta 
el punto de que voy a batir el récord 
como portavoz del Grupo; el sitio que 
tengo es, desde mi punto de vista, el más 
bonito de la política; por aquí pasa casi 
todo y la responsabilidad de decidir, de 
mantener la unidad interna, de encau
zar la participación de los diputados, de 
coordinar las acciones con el Gobierno... 
Con frecuencia me dicen ministros que 
tengo más responsabilidades y más 
poder que ellos y, en cierta manera, es 
verdad. ¿Qué me toca la próxima vez? Ya 
me da igual. Sinceramente, estoy feliz 
donde estoy y tengo una absoluta dispo
sición a devolver la deferencia y la con
fianza donde me digan Aznar o mi 
amigo Javier Arenas, con el que me une 

una amistad vieja y entrañable.
- Evidentemente, descarta ir 

en la próxima lista regional 
como diputado autonómico.

Descartar no descarto nada, pero 
hoy por hoy no sería lo razonable o lo 
esperable. Pero si ése fuera un reto, 
naturalmente yo lo asumiría. 
Sinceramente, no creo que se me nece
site ahí. Distinto es que yo sea cons
ciente de que tengo que ayudar y 
ayudo y formo parte de las decisiones, 
las deliberaciones, el análisis y el traba
jo. Pero hay que buscar un elenco de 
gente con potencialidad para que

nal. Sin embargo, se le considera el 
hombre con más influencia en la 
organización, una especie de gurú o 
padre espiritual, que ha participado 
en todas las operaciones y decisiones 
importantes de la última década.

(Risas). El otro día un dirigente me dijo en 
un órgano colegiado que yo era la referencia 
moral del partido en nuestra tierra. A mí esas 
cosas me agradan, pero no las apunto. Si 
referencia moral significa que soy parte de la 
historia de nuestra región, tengo que aceptar
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En p rin cip io , n i se p lantea la  p resen cia  
d e Suárez padre en  la cam paña”’"’

6 6

momento determinado quiere hacer un 
gesto con su hijo lo hará, pero ni forma 
parte del calendario de actos del PP ni lo for
mará. Tenemos encuestas donde dicen que 
nadie confunde a Adolfo Suárez lllana con 
su padre, ni para bien ni para mal.

- ¿Qué más dicen las encuestas de

Adolfo Suárez lllana?
Que tiene un buen nivel de conocimiento, 

y yo creo que en breve tendrá un nivel de 
conocimiento de saturación. Pero no nos pre
ocupan tanto las encuestas como tener tiem
po para que le conozcan directamente y por 
eso hemos empezado ya.

- ¿Veremos mucho a Adolfo Suárez 
en la cam paña? El PSOE ha criticado 
el uso de su imagen.

En principio, ni se plantea. Si en un

“¿Quéme toca? 
Me da igual, tengo 

absoluta disposición a 
devolver, donde me 
digan, la confianza 
que Aznar y Arenas 

han tenido conmigo”
desempeñe esas tareas, no podemos 
ser siempre los mismos para todos.

- ¿Qué opina de los acuerdos 
entre Aznar y Bono?

¿Cómo se lo voy a criticar, si ha sido 
muy razonable cuando ha estado muy 
cerca de las posiciones del PP?. No le 
voy a criticar a Bono que haya coope
rado con el Gobierno de España para 
hacer posible que no hubiera confron
tación en el desarrollo y el trazado de 
las grandes infraestructuras, en hacer 
bueno un gran consenso en la finan
ciación de las comunidades autóno
mas, en contribuir a lo que conlleva la 
equidad y el reparto de un bien escaso 
como es el Plan Hidrológico. Su partido 
no se lo elogia lo suficiente, yo sí.

Mar 9. Ulan 
Fotos: Rebeca Arango
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p o ific a - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
La “ley de la paridad” ya 

iguala a hombres y mujeres

El debate ha variado en las últimas sema
nas. Y aunque el jueves 27 de junio las 
Cortes regionales debatían y votaban el dic
tamen emitido por la Comisión de Asuntos 
Generales sobre el Proyecto de Ley de 
modificación de la Ley Electoral de 
Castilla-La Mancha, la postura del PP ya no 
es la misma que cuando Agustín Conde era 
su presidente regional. Entonces, el PP 
señaló, y así lo recordó el consejero 
Portavoz, Emiliano García-Page, hace

apenas unos días, que 
“Conde comprometió la 
palabra de su partido en 
Castilla-La Mancha, 
afirmando que votaría a 
favor de la reforma de la 
Ley Electoral para que 
la igualdad fuera efecti
va y no sólo formal”.

Pero en la Comisión 
de Asuntos Generales, 
celebrada el lunes 24 de 
junio, se aprobó el dic
tamen sobre la “ley de la 
paridad” gracias al 
apoyo del PSOE y a 

pesar del rechazo del PP. A este respecto, la 
diputada “popular” Manuela Parra señaló 
que su partido está en contra del proyecto de 
ley presentado por el Gobierno regional 
“porque tiene visos de inconstitucionalidad 
y es una ley trampa, ya que establece un 
techo del 50 por 100 para la representación 
femenina” .

Mientras, la diputada socialista Nieves 
Arriero criticó, según informa la agencia 
Efe, “la total y absoluta incoherencia de la

El PP, al contrario de 
lo que pensaba Conde, 

abora cree que es 
una "ley tram pa"

oposición al votar en contra de un proyecto 
de ley que ni siquiera han enmendado, lo 
que además demuestra la falta de compro
miso del PP con los hombres y las mujeres 
de la región, porque con la paridad ganamos 
todos”.

A su vez, la diputada no adscrita y ex del 
PP, Albertina Oria, recalcó que la “ley de 
la paridad” es un “mojón sólido para empe
zar a transformar la sociedad y para que, de 
verdad, las mujeres participemos en políti
ca” .

Arriero finalizó diciendo que el problema 
del PP en este asunto es que no está infor
mado, “ya que no puede decir que no a una 
ley porque lo manden desde Madrid o por
que lo mande el nuevo líder del PP en esta 
región”.

El PP p ide m ás d u reza  en la  
nueva Ley de D rogas

En total han presentado 87  enmiendas porque consideran que la ley de dro
gas no está todo lo completa que debiera. La portavoz del PP en materia de 

Sanidad, Carm en Riolobos, recalcó en rueda de prensa que no especifica 
ninguna actuación en educación para la salud, "ya que han dejado fuera los 

inhaladores y las colas, que se pueden comprar fácilmente"; y  que no se hace 
referencia alguna a las sustancias de las que se pueden abusar en el deporte, 

como las hormonas y los anabolizantes. Adem ás, solicitó la creación del 
Observatorio Regional de Drogas y la puesta en marcha de Centros de 

Atención Sociosanitaria. Y la potenciación de los espacios sin humo. Insistió en
que hay que proteger a los fumadores pasivos.
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S u á re z  s e  s ie n te  
e l “lib ro  d e  

re c la m a c io n e s” 
d e  la  reg ió n

Tras una  visita por varios municipios 
de la región, el candidato del PP a la Pre
sidencia de Castilla-La Mancha, Adolfo 
Suárez Illana, ha manifestado que se 
siente “el libro de reclamaciones de los 
castellano-manchegos”, según informa 
Efe.

En declaraciones a la agencia de noti
cias, el candidato señaló que los vecinos 
de los pueblos que visita la trasladan sus 
inquietudes, problemas y “los olvidos” 
de la Junta de Comunidades. Estas mani
festaciones fueron realizadas el lunes, 24 
de junio, en su visita a la localidad tole
dana de Ugena.

Ju liá n  B rasero , 
reelegido

se cre ta rio  regional 
de lo s co m u n istas

Tras su reelección como 
secretario general del Parti
do Comunista de Castilla-La 
M ancha, Julián Brasero ha 
manifestado que "Bono vuel
va a presentarse es la des
gracia del PSO E". En su opi
nión, a los socialistas de esta 
comunidad autónoma "les 
pasará igual que en el ámbi
to federal el d ía que ca iga el 
señor Bono".

A  c i e n c i a  i n c i e r t a

V o l v e r  a e m p e z a r
Cuando los miembros de la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso de los 
Diputados vean llegar a la Cámara Baja al sustituto de Isabel Tocino no van a poder 
creérselo. La ex ministra se despidió de sus compañeros de comisión parlamentaria 
diciendo que “de la política no se debe hacer una profesión" y que en algún momen
to hay que poner el punto final para dejar que otros “puedan empezar" con nuevas ilu
siones y bríos.

Como tópicos a los que echar mano en las casi siempre tópicas despedidas no están 
mal sus declaraciones, pero resultan especialmente paradójicas cuando el que va a 
ocupar el escaño que deja libre la flamante presidenta de Siebel en España y Portu
gal es Ju a n  A ntonio M uñoz Gallego, que desde luego no podría ser su padre (la 
dama de hierro del fraguismo tiene ya 53 años, aunque no los aparente) pero tampo
co, ni mucho menos, su hijo, ya que probablemente sea de una o dos quintas ante-

Tocino e ra  diputada por 
Toledo porque tenía que 

serlo  por algún sitio  y 
Muñoz Gallego lo es porque 

alguien tiene que serlo

ñores.
Es muy probable que Muñoz Gallego acceda al hemiciclo con renovadas ilusiones 

y bríos -aunque la experiencia demuestra que los suplentes que entran a estas alturas 
de legislatura no tienen tiempo más que para orientarse un poco por la Carrera de San 
Jerónimo y percatarse de lo poquito que pinta un diputado del montón- pero no es el 
prototipo de nueva generación a la que dejar paso en el mundillo de la política.

Si no recuerdo mal, este 
maestro talaverano es el único 
militante de la provincia que 
ha estado presente, casi siem
pre como compromisario, en 
todos los Congresos naciona
les, provinciales y regionales 
del PP, empezando por el de la 
refundación, hace más de una 
década.

Cuando el PP era AP y el 
actual síndico su presidente local en Talayera Muñoz Gallego ya ocupaba el cargo de 
secretario de la Junta Local y desde entonces no ha dejado de ser uno de sus dirigen
tes más renombrados, tanto cuando ostentaba algún cargo orgánico como cuando le 
tocaba ejercer de díscolo, papel que todos los dirigentes del PP talaverano han ejerci
do antes o después.

Ha sido concejal en al menos dos mandatos municipales, conociendo el percal con
sistorial desde la oposición y desde el equipo de gobierno. Se ha llevado bien, regular 
y peor con los sucesivos líderes locales de su partido, que le han elevado a las alturas 
y defenestrado según se terciasen los tiempos. Es, en definitiva, todo lo contrario que 
el duque de la Suarisma, que tiene nombre no tablas.

Por eso me alegro de que un militante “de reparto” alcance en 
alguna representación un pequeño protagonismo y una conside
rable nómina. Al menos servirá para que los humildes curritos 
de los partidos a los que generalmente se les ignora en el 
momento de las cruciales decisiones sepan que de vez en cuan
do suena la flauta y les toca un escaño que llevarse al bolsillo.

Por lo demás, el relevo no creo que reporte nada para la pro
vincia representada. Tocino era diputada por Toledo porque 
tenía que serlo por algún sitio y Muñoz Gallego será diputado 
porque alguien tiene que serlo.

o
s

Arturo Marqués
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Trágica noche 
de sábado en Torrijos

Responde a las iniciales A.A.G. y tiene 
55 años de edad. Y ha pasado a disposición 
judicial como presunto autor de un delito de 
homicidio que acabó con la vida del joven 
de 28 años Ángel Blanco Rodríguez. Los 
hechos tuvieron lugar en la madrugada del 
domingo al lunes en la explanada que sirve 
como aparcamiento en la recién inaugurada 
discoteca “Radical”, a pocos kilómetros de 
Torrijos pero en el término municipal de 
Rielves.

Fue una noche trágica que supone el pri
mer incidente serio en la provincia de 
Toledo desde que llegó el verano. Aunque se 
desconocen todavía cuáles fueron los moti
vos reales de la agresión, que resultó mortal 
aunque llegó todavía con vida al centro sani

tario donde fue atendido en primera instan
cia, el detenido fue trasladado, después de 
no querer prestar declaración en primera 
instancia, a la prisión de Ocaña. De ahí era 
llevado hasta el Juzgado de Torrijos durante 
la mañana del miércoles 26, donde compa
reció ante el titular del número 1 y supues
tamente le narró los motivos que le llevaron 
a cometer tal acción.

La agresión se cometió fuera de la citada 
discoteca (que a esas horas ya estaba cerra
da) y sobre las cuatro y media de la madru
gada del domingo al lunes el supuesto agre
sor era detenido por agentes de la Guardia 
Civil. Aunque no se sabe a ciencia cierta 
cómo sucedieron los hechos relatados, algu
nos de los testigos manifestaron que el pre

sunto homicida pudo llegar al lugar de los 
hechos un poco “alegre” . Además, esta 
revista pudo conocer que en un primer ins
tante A.A.G. manifestó que no se acordaba 
exactamente de lo que había sucedido, que 
tenía ciertas “lagunas mentales”.

El detenido, que tras declarar ante el juez 
volvió a ser trasladado a prisión, reside habi
tualmente en Gerindote, aunque no es natu
ral de la citada población. Cabe mencionar 
que “Radical” se abrió al público hace ape
nas unas semanas y que desde entonces ha 
obtenido un absoluto éxito de público, ya 
que tanto los sábados como los domingos 
presenta una gran entrada.

Fotos: ecos

El presunto homicida (en la imagen de la izquierda, con un círculo sobre su cabeza) declaró el miércoles 26 en el Juzgado número 1 de Torrijos. Está considerado 
como el presunto autor de la agresión mortal de un joven de 28 años, que murió en el aparcamiento de la discoteca “Radical”, en la imagen de la derecha.

S u p e rb la t iv o
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¿Habrá nuevo 
arzobispo tras 

el verano?
Desde que presentó su renuncia por jubilación, el 14 de 

julio de 2 0 0 0 , la noticia del cambio de arzobispo en 

Toledo ha "saltado" en varias ocasiones. La solicitud 

quedó "parada" en enero de 2 0 01 , cuando Francisco 

Alvarez era nombrado cardenal de la Diócesis. Ahora, 

todo parece indicar que ha llegado el momento.

peftfón------------

E n tre  los círcu los eclesiásticos saltaba, 
hace cerca de tres meses, lo que ahora parece 
algo más que un rumor: la aceptación, por 
paite del Vaticano, de la renuncia por jubila
ción del cardenal arzobispo de Toledo, 
Francisco Alvarez. Aunque este tipo de noti
cias se llevan con mucho sigilo entre la curia 
y se comunica exclusivamente al interesado, 
que es quien decide contarlo o no hasta el 
momento del cambio, desde la Secretaría del 
cardenal se desmiente lo que califican “un 
rumor que aparece de vez en cuando desde 
que el prelado presentó la renuncia en julio de 
2000, coincidiendo con su 75 cumpleaños, 
como hacen todos los arzobispos”, asegura su 
titular, Javier Fernández Pinto.

La renuncia queda en manos del Papa, que

es quien decide cuándo se lleva a efecto. En el 
caso de Francisco Alvarez todo indica que la 
petición quedó “parada” al ser nombrado car
denal por su santidad el Papa, Juan  Pablo II, 
el 21 de enero de 2001. Nombramiento que 
suponía la reposición de la archidiócesis de

Toledo en su condición primísima. Un mes 
después, el 21 de febrero, Alvarez recibía el 
capelo catedralicio en Roma, comprometién
dose a seguir sirviendo a los toledanos con la 

misma “libertad y entrega”, com
promiso que asumió desde su llega
da a la Diócesis de Toledo, el 24 de 
septiembre de 1995, fias la jubila
ción del cardenal arzobispo eméri
to, Marcelo González, y que cum
ple fielmente hasta la fecha.

El pasado 17 de abril, Alvarez 
vivía ofio de sus días más emotivos 
entre los toledanos, al recibir la 
Medalla de Oro de Toledo y de la 
provincia y el título de Hijo 
Adoptivo de la ciudad de manos 
del Ayuntamiento y de la 
Diputación de Toledo, un acto 
homenaje en el que el cardenal

arzobispo expresaba su “rubor” además tic 
reiterar su “viva y profunda gratitud”, acto 
que tuvo lugar en el Palacio Arzobispal y que 
contó con la presencia del nuncio de su 
Santidad, M anuel M onteiro de Castro.

Los mismos rumores consideran que el

cambio podría llevarse a cabo entre julio y 
septiembre; coincidiendo con el cumpleaños 
del prelado o con el inicio del nuevo curso. 
Sea o no cierto, el cardenal arzobispo ha ini
ciado ya los tradicionales “cambios de sacer
dotes” antes de lo que acostumbra cada año, 
aspecto que puede ser una confirmación más 
de un cambio inmediato para el que los mis
mos rumores afirman que ya se han barajado 
sustitutos.

Y entre ellos, todo hace indicar que la pre
sidencia de la Diócesis de Toledo le fue ofre
cida a monseñor Blázquez, el que fuera susti
tuto de monseñor Setién en el País Vasco, que 
no aceptó el nombramiento, por lo que la sus
titución, a día de hoy, continúa siendo una 
incógnita.

ecos
Fotos: Carlos Moreno

- Francisco Alvarez era nombrado cardenal de la Diócesis 
de Toledo, el 21 de enero dé 2001.

Ainque ei nombre del nuevo arzobispo, que pocha 
tomar posesión en jifo  o septiembre, es u ia  incógnita, 

se barajó la posHHad de monseñor Blázquez
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Pistoletazo de 

el palacio de
salida para 
congresos

El Pleno del Ayuntamiento de 
Toledo da los primeros pasos 

para la construcción de un 
palacio de congresos en el 

Miradero con la expropiación 
de la concesión del aparcamiento 

y las galerías comerciales y 
el próximo inicio del expediente 

de contratación de la primera 
fase de las obras.

El último Pleno del Ayuntamiento de 
Toledo (celebrado el jueves 27, una vez 
cerrada esta edición) tenía previsto dar el 
visto bueno al inicio del expediente de 
expropiación de la concesión del aparca
miento y las galerías comerciales del 
Miradero. Este es el primer paso para la 
construcción, en esa zona, del palacio de 
congresos de la capital regional.

Además, y en ese mismo Pleno, se dele
gaba en la Comisión Municipal de Gobierno 
la aprobación del pliego de condiciones e 
inicio de expediente de contratación de la 
primera fase de las obras de este esperado 
proyecto. Según el portavoz del Gobierno

municipal, Juan Manuel de la Fuente, “el
objetivo es que se agilicen todos los trámites 
al máximo, una vez que ya se ha alcanzado 
el acuerdo económico para la aportación 
financiera de la Junta de Comunidades, la 
Diputación y el propio Ayuntamiento”.

Pese a estos avances, con los que las obras 
podrían ser una realidad antes de que finali
ce el año o a primeros de 2003, todavía no se 
ha firmado el convenio de colaboración eco
nómica y tampoco se ha presentado pública
mente el proyecto técnico de ese palacio de 
congresos que, según de la Fuente, está a 
punto de terminarse.

La primera fase de ese proyecto, cuyos

PARA EL PSOE, LOS 800 MILLONES DE LA EXPROPIACIÓN 
DEL MIRADERO "NO ESTÁN JUSTIFICADOS"

"Lo que en principio era una rescisión ahora se convierte en una expropiación 
en la que se van a gastar 8 0 0  millones de pesetas, cantidad que no está jus
tificada". Es la opinión del concejal del PSOE en el Ayuntamiento de Toledo, 
Antonio Guijarro, sobre la expropiación de la concesión del aparcamien
to y las galerías comerciales del M iradero. "Estamos terminando de digerir 
los últimos cambios de criterio del equipo de Gobierno y lo cierto es que las 
cifras no cuadran, los informes que se utilizan han sido facilitados por la pro
pia empresa lo que no es muy lógico". Los socialistas tampoco comparten que 
se delegue en la Comisión de Gobierno los asuntos sobre el Palacio de 
Congresos, "el asunto se presenta un poco turbio y  esta postura adolece de 
claridad y transparencia; además, políticamente es penoso e impresentable".

trabajos se afrontarán durante los próximos 
años, supondrá una inversión de unos 18 
millones de euros, una cantidad que se ten
drán que multiplicar por dos para poder asu
mir los gastos de las otras fases. Un nuevo 
aparcamiento, un remonte mecánico, el 
equipamiento de lo que será el futuro palacio 
de congresos, un espacio en el entorno de 
Safont para la puesta en marcha de un recin
to ferial y expositivo y el acondicionamiento 
de todos los accesos y de la comunicación 
con la plaza de Zocodover son los elementos 
principales de este proyecto que firman los 
arquitectos Rafael Moneo y Joan Busquet 
y que, por el momento, cuenta con respaldo 
financiero para una primera fase cuyos pasos 
iniciales ya se han dado.

J.F.M.
Fotos: Carlos Moreno
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nuestr d̂erechos ÍN der OS humano
COLECTIVO  DE LESBIA N A S Y GAYS DE T O L E D O

NUEVAS GENERACIONES APOYA LA PRINCIPAL 
REIVINDICACIÓN DE "BOLOBOLO"

El co lectivo  "B o lo b o lo "  se reun ió , en la ta rde  del lunes 2 4 , con repre
sentantes de  N uevas G ene rac iones  (N N .G G .)  en el C entro  C ív ico  de 
Palom arejos, en Toledo. El o b je tivo  era m uy concre to : darles  a cono 
cer a los jóvenes del P artido  P opular su p r in c ipa l re iv in d ica c ió n , que  
no  es o tra  que  la de  c a m b ia r la m en ta lidad  de  todos aque llos  que  
p iensan que ser g a y  o  lesb iana  es ser una persona "d ife re n te ". Tal y  
com o c o n firm ó  a ECO S Jesús Rodríguez Camaño, presidente  
re g io n a l de  N N .G G .,  "estam os com ple tam ente  de  a cu e rd o  con ese 
postu lado . N o  son d ife ren tes". Y p o r eso están d ispuestos a a y u d a r
les cu a n d o  lo  necesiten. A dem ás, los representantes de  "B o lo b o lo "  
les d e ta lla ron  cóm o  hab ía  transcu rrido  la sem ana con tra  la hom ofo- 
b ia  y  cuá l ha s ido  su resu ltado en la c a p ita l re g io n a l.

ecos
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Los homosexuales 
toledanos dan la cara

Era el acto central de la Semana contra 
la Homofobia y acudieron cerca de 20 per
sonas. Tuvo lugar el sábado 22 y la mani
festación partió desde la Puerta de Bisagra. 
Tras subir por la calle Armas llegó a la Plaza 
de Zocodover, donde se procedió a la lectu
ra de un manifiesto por los derechos de los 
gays y las lesbianas.

Lo que en otras circunstancias y en rei
vindicación de otros derechos hubiera sido 
una participación muy pobre, en este caso 
fue todo un éxito, según explicó a esta revis
ta el presidente del colectivo de lesbianas y 
gays de Toledo, “Bolobolo”, Jesús Javier 
Fernández. Un éxito porque en una ciudad

vieron allí, apoyándonos; gays y lesbianas 
que no conocíamos; homosexuales de toda 
la vida que hasta ahora no habían reivindi
cado mucho; sin olvidar el apoyo de la gente 
de las tiendas y los locales, de los que pasa
ban por allí o de los turistas. Fue muy grati
ficante” .

Ahora ya piensan en el próximo otoño, 
cuando pretenden organizar el primer festi
val de cine gay-lésbico en Toledo y el XV 
encuentro estatal de colectivos gays, lesbia
nas y transexuales.

César del Río 
Fotos: Carlos Monroy / Rebeca Arango

"Bolobolo" dice que 
juntar a 20 personas en 
Zocodover fue un éxito

como Toledo, “donde todo el mundo se 
conoce, a muchos todavía les preocupa que 
su vecino, su amigo o un familiar les vean y 
sepan que son homosexuales. Hasta cierto 
punto es lógico, no estamos en Madrid o en 
una gran capital, donde se puede pasar más 
desapercibido”.

Además, “hubo heterosexuales que estu
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La música fue protagonista en 

las populares fiestas del Polígono

Unas fiestas muy populares y con la músi
ca como protagonista principal, ese el resu
men de lo que han sido las fiestas del barrio 
de Santa María de Benquerencia que se han 
celebrado desde el 17 al 23 de este mes.

Junto a las habituales competiciones

deportivas, exposiciones, talleres de dibujo y 
pintura o las actuaciones destinadas a los más 
pequeño, la comisión organizadora de estas 
fiestas puso un especial énfasis en el desarro
llo de conciertos de muy variados estilos.

Desde la música celta de Judy & The

Ingredients, pasando por el 
rock de A Palo Seko y los 
locales Bazzuco, Tapir y De 
Naja, o la música étnica de 
Naibutu Thiosane, sin olvi
dar el guipo estrella de estas 
fiestas: La cabra mecánica, la 
música fue sin duda, y como 
es tradicional en el barrio, el 
gran atractivo de estas fies
tas. La zarzuela, el gospel y 
el folk también tuvieron su 
hueco en una programación 
que ha arrastrado, sobre todo 

durante el último fin de semana, a una gran 
cantidad de público joven y a la fiel pobla
ción del bario  más populoso de la capital 
regional.

Fotos: Carlos Monroy

ecos
22

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #374, 28/6/2002.



Molina no ha decidido si 
seguirá al frente del P P  regional
El alcalde de Toledo y presidente del PP en Castilla-La M ancha tiene 
claro que volverá a encabezar dentro de un año la lista "popular" 
a la A lcaldía. Lo que no ha decidido aún es si en el congreso de su 
partido, en el mes de octubre, se presentará para continuar como 
presidente regional. José Manuel Molina ha pedido al partido que 
no se le incluya en ningún puesto de ninguna otra lista electoral.

A un año vista de las próximas elecciones 
municipales, ñas la “revolución” en la que se 
ha visto inmerso el Partido Popular en 
Castilla-La Mancha y la designación del alcal
de de Toledo, José Manuel Molina, como 
nuevo presidente regional de los “populares” 
en sustitución del “ascendido” Agustín 
Conde, el camino que conducirá a las urnas 
empieza a estar muy presente en mentideros y 
comentarios políticos.

En una de las últimas reuniones del Comité 
Ejecutivo Provincial, el alcalde de la capital 
regional advirtió que no irá en ninguna lista en 
las próximas elecciones municipales y regio
nales, salvo para encabezar la candidatura a la 
Alcaldía de Toledo, ya que la intención de 
Molina es dedicarse en exclusiva a la prepara
ción de su reelección como primer edil de la 
ciudad toledana. Incluso todavía no ha decidi
do si se presentará o no a la reelección a la pre
sidencia del PP en Castilla-La Mancha, cargo 
que ocupa desde el pasado mes de mayo.

Brea, que empezó la legislatura como una de 
las apuestas fuertes de Molina pero que ha per
dido muchos enteros y nunca se encontró 
cómoda como Portavoz (con el añadido de

De la elaboración de las listas municipales no hablará 
hasta febrero, aunque los rum ores sobre quiénes 

seguirán y quiénes no ya han comenzado
LAS LISTAS, EN FEBRERO. Aunque el 
alcalde no quiere hablar de listas municipales 
hasta el mes de febrero, lo cierto es que ya han 
comenzado los comentarios sobre los que tie
nen más o menos posibilidades de repetir.

A un año vista, fuentes cercanas al equipo 
de Gobierno precisaron quiénes son los que 
cuentan con posibilidades de no estar en esa 
lista del PP. Entre los que destacan Fernando 
Sanz, quien tras ocho años es probable que 
abandone su cargo; y la concejala de Tráfico y 
Seguridad Ciudadana, Marisa Mediavilla, 
que ya estuvo a punto de dimitir hace unos 
meses y a quien la presión y diferentes moti
vos personales la hacen candidata para no 
entrar en las listas dentro de un año. Otros 
nombres son los de María del Mar López-

que cuando María Paz Ruiz ocupó el puesto 
de Urbanismo, ella volvió a su trabajo en la 
Consejería de Obras Públicas); y el de Juan 
Manuel de la Fuente, cuyas relaciones con el 
alcalde no atraviesan un buen momento y ha 
vivido etapas de máxima tensión, como la que 
se tradujo en su salida de Urbanismo y su 
vuelta Hacienda. De ahí que su presencia en la 
lista de 2003 sea más que dudosa.

Además, entre los posibles descartes habría 
que añadir a Luis Sánchez Contador, quien 
ha desarrollado una labor importante para la 
imagen de Molina en la presidencia a la 
OCPM pero cuyo futuro estaba ligado a las 
posibilidades en Castilla-La Mancha de 
Agustín Conde. En buena lógica, la marcha de 
éste a Madrid le aleja de un futuro político en

la Junta. O María del Rosario García, para 
quien Hacienda fue una losa demasiado pesa
da y pasó a Seivicios Sociales, donde está más 
cómoda y menos presionada, aunque es pro
bable que no aparezca en la lista dentro de un 
año.

LOS QUE SE QUEDARÍAN. Los conceja
les que parecen contar, por el momento, para 
la particular “libreta azul” de José Manuel 
Molina serían dos de los más jóvenes del 
grupo: Natalia Tütor y Javier Alonso, ade
más de Fernando Fernández Gaitán y 
María Paz Ruiz.

J.F.M.
Fotos: Carlos Moreno
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El Ayuntamiento cede una parcela 

a Educación para construir 
un colegio en Buenavista

La parcela destinada 
a un centro escolar 
que el Ayuntamiento 
cederá a la Consejería 
tiene una superficie de 
11.400 metros cuadrados 
y está situada en el 
sector 3 del barrio 
de Buenavista.

El Ayuntamiento de Toledo ha iniciado 
los trámites necesarios para la cesión gratui
ta de una parcela de 11.400 metros cuadra
dos en el sector 3 de Buenavista a la 
Consejería de Educación y Cultura. El des
tino de esos terrenos es la construcción y 
equipamiento de un nuevo centro escolar 
para la capital castellanoAnanchega. Así se 
dio a conocer el pasado jueves 27 de junio 
durante la celebración del último Pleno 
municipal.

Con esta cesión el Consistorio toledano 
pone en manos de la Consejería, al frente de 
la que se encuentra José Valverde, unos 
terrenos que deben convertirse en un cole
gio para un barrio que desde hace tiempo se 
ha visto desbordado en materia educativa 
debido al crecimiento de la población.

El portavoz del Gobierno municipal, 
Juan Manuel de la Fuente, ha señalado 
que de esta manera se da solución a una de 
las reivindicaciones que desde hace tiempo 
venían demandando los vecinos de ese 
barrio.

Además, a Buenavista podría trasladarse 
el Colegio Mayol si definitivamente el 
nuevo plan urbanístico de la Vega Baja 
implica la desaparición de ese centro de su 
actual ubicación para posibilitar los accesos 
del nuevo barrio.

Por otro lado, la Comisión Municipal de 
Gobierno del Consistorio toledano ha con
cedido licencia de obra a la Consejería de 
Educación y Cultura para la ampliación de 
doce unidades en el Instituto de Enseñanzas 
Secundarias “Juanelo Turriano”.

Esparvel introduce 
nuevos pollos de 
cernícalo primilla en 
la torre de San Miguel

La torre de la iglesia de San 
Miguel el Alto tiene desde el 
pasado miércoles nuevos inquili
nos. Se trata de nueve pollos de 
cernícalo primilla’ que forman 
parte del programa de reintro
ducción de este pequeño halcón 
en el paisa je urbano de Toledo 
de donde desaparecieron hace 
5 0  años. El próyecto Primilla fue 
puesto en marcha en mayo de 
2001 por la O bra Social C a ja  
M adrid , la Agrupación 
Naturalista Esparvel y  el Grupo 
para la Recuperación de la 
Fauna Autóctona (Grefa) con la 
colaboración del Ayuntamiento 
de Toledo.

LA NUEVA IMAGEN DEL PUENTE DE SAN MARTÍN...
El entorno del puente de San Martín 
presenta desde hace unos días una 
nueva imagen (¡unto a estas líneas). 
Las obras de acerado y ordenamiento 
llevadas a cabo en las últimas sema
nas han eliminado el caótico aparca
miento (imagen de la izquierda) exis
tente en una de las zonas más transi
tadas por los turistas. Las obras se 
incluyen dentro de los proyecto del 
Banco Europeo de Inversiones.
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Ordenan la paralización de 
la obra de las Cuatro Calles

La C oncejalía de U rbanism o  
q u ie re  que se re tire n  los 

elem entos o rn am en ta les  de 
las  lach ad as y c u b ie rta s

Las obras del edificio que se construye en 
las Cuatro Calles han sido paralizadas por 
segunda vez en apenas dos meses a través de 
un decreto fumado por la concejala delega
da de Urbanismo, María Paz Ruiz. El 
Ayuntamiento ha solicitado a la propiedad 
que ajuste las plantas superiores a las dimen
siones estrictas que figuran en el proyecto 
aprobado en su día por el Ayuntamiento.

Además, se ha ordenado que se retiren los 
elementos sobrepuestos y ornamentales de 
granito que abundan en las fachadas y las 
cubiertas de este polémico edificio. Al pare
cer, esos elementos no se ajustan al proyec
to aprobado en su día.

Esta es la segunda ocasión en la que se

Incautan cocaína de gran pureza
Les incautaron dos bolsitas con 66  gramos de 
cocaína en roca de gran pureza, una balanza 
de precisión y  dos teléfonos móviles. La opera
ción policial culminó con la detención de un 
hombre y una mujer (de 33 y 27  años de 
edad) que supuestamente traficaban con dro
gas. Con esta operación queda desmantelado 
parte del tráfico de cocaína de la ciudad.

paralizan estas obras. Ya en abril se ordenó 
la demolición de la ampliación efectuada en 
la parte superior por no ajustarse al proyec
to técnico y a la licencia concedida el pasa
do mes de agosto.

Cruz Roja abre una 
ludoteca en el Centro 
Cívico de Palomarejos

El 1 de julio abre sus puertas en el 
Centro C ívico  de Palomarejos una 
nueva ludoteca infantil, puesta en 
funcionamiento por C ru z  Roja 
Española en colaboración con el 
Ayuntamiento de Toledo. La ludote
ca permanecerá abierta durante los 
meses de verano y  ofrecerá a los 
niños participantes un espacio  
donde jugar, relacionarse y  recibir 
conocimientos sobre medio 
ambiente y salud.

El PSOE quiere una 
guardería en el colegio 

Corpus Christi
El G rupo  Socia lista  en el 
Ayuntamiento de Toledo ha presen
tado una moción para que el cole
gio Corpus Christi, situado en el 
Casco  Histórico toledano y  que 
cerrará sus puertas al finalizar este 
curso escolar, se convierta en una 
guardería. De esta manera se daría 
salida al edificio, se potenciaría la 
revitalización del Casco  y  se cubri
ría una de las demandas de las 
familias de esa zona de la ciudad.

M ás espectacular es la nueva imagen 
que los visitantes de la ciudad se 
encuentran al entrar por la carretera 
de Madrid. La demolición del Palacio 
del Automóvil permite disfrutar de los 
perfiles del casco Histórico toledano 
desde la principal vía de entrada a  la 
capital toledana. La demolición se 
enmarca dentro del adecentamiento 
de esa entrada y de la construcción 
del futuro Centro de Recepción de 
Turistas.

. . .Y DE LA ENTRADA A TOLEDO
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La Iglesia de Santa María la 
M ayor o Colegial sufrirá un cam
bio sustancial en su estructura. 
Para ello, se invertirán 700.000 
euros y  se realizará una interven
ción arqueológica; la consolida
ción, el saneamiento y  la conserva
ción de la torre y  de la iglesia; y  
unas obras de accesos funcionales. 
Aunque lo más “gordo” son las 
humedades laterales.

Profundo “lavado de 
cara” de la Colegial

Es una reforma absolutamente necesaria 
que siete años después de realizar el primer 
proyecto será finalmente una realidad. La 
Iglesia de Santa María la Mayor o Colegial 
“sufrirá” un cambio prácticamente integral 
tanto de la torre como del cuerpo principal, 
después de que la Comisión Mixta formada 
por los Ministerios de Fomento y de 
Cultura decidieran intervenir a través de 
una actuación arqueológica; la consolida
ción, el saneamiento y la conservación de la 
torre y la iglesia; y las obras de accesos fun
cionales.

En total se invertirán 700.000 euros, 
correspondientes al I por 100 que del pre
supuesto cultural se emplea para el progra
ma de catedrales, basílicas, colegiatas, 
monasterios y edificios conventuales.

El proyecto original de rehabilitación 
data del 22 de septiembre de 1995, que rea

lizó el arquitecto talaverano Manuel 
García Urtiaga.

Pero el problema más acuciante es el de 
las humedades, que han provocado graves 
problemas tanto en la techumbre de la igle
sia como en la torre, donde se acumula bas
tante maleza. Además, se realizarán impor
tantes intervenciones en el claustro, la 
sacristía, las naves laterales y las capillas de 
Ruiz de Luna, la bautismal y la del 
Santísimo, esta última en la zona anexa al 
altar mayor.

Aunque todavía se desconoce cuándo 
comenzarán las obras, se espera que sea 
antes de que finalice el año, ya que sacar a 
concurso las obras ha de ser cuestión de 
apenas unos meses.

EN EL PRIMER RECINTO AMURA
LLADO. La Colegial se encuentra en lo

que fue el primero de los tres recintos amu
rallados y siempre se ha barajado la posibi
lidad de que sustituyera a la antigua mez
quita principal de la época musulmana, tal y 
como consta en el libro “Guía de Talavera 
de la Reina”, de Miguel Méndez-Cabeza, 
que a su vez se había erigido sobre un anti
guo templo visigodo.

Tiene planta rectangular y destaca la torre 
de tres cuerpos. El primero es de época 
mudéjar y está realizado en mampqstería; el 
segundo es de sillería granítica con balaus
trada que finaliza en bolas; y el tercero, 
octagonal. Destaca en su portada un rosetón 
gótico flamígero del siglo XV, además de 
una puerta de siete arcos ojivales abocina
dos sobre capiteles con figuras humanas.

César del Río 
Fotos: José Pena

*

UN CLAUSTRO SÓLO VISTO POR PRIVILEGIADOS
A dem ás del tesoro en sí que supone un e d ific io  tan em blem ático  en Talavera (tanto com o 
la Basílica N uestra Señora de l Prado) com o es la C o le g ia l, uno de  los secretos m ejor 
gua rdados  po r la Iglesia es el claustro, que en la a c tua lidad  perm anece ce rra d o  sin que 
aparentem ente haya  causa m ayo r a lguna . Un c laustro que da ta  de 1 .4 6 9 , la rgo , ancho  
y  a lto , que está fa b r ic a d o  en p ied ra  de s illería y  en el que destacan las g á rgo las  de  a n i
males fantásticos. Para d a rle  m ayo r lustre, no podem os o b v ia r que en su in te rio r se 
encuentran los restos del que fuera a lca ld e  de la c iu d a d  y  au to r de "La C e lestina", el 
bach ille r don  Fernando de Rojas. Y que muchos ta laveranos no conocen po rque  ni 
s iqu iera  han ten ido  la o p o rtu n id a d  de  accede r a su interior.
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28 de Junio 2002

E l ju e z  c r e e  q u e  
hubo fra u d e  d e  le y  
en  N u e v a s  G a le r ía s
En esta ocasión ha sido el Juzgado 
de Primera Instancia e Instrucción 
número 4  de Talavera quien ha deci
dido que los administradores de 
Nuevas G a le rías  cometieron fraude 
de ley al cerrar la empresa, por lo 
que deberán pagar 3 4 1 .2 7 8  euros a 
los seis trabajadores que fueron des
pedidos.

El fraude de ley se cometió en el 
momento en el que los miembros del 
Consejo de Administración dimitieron 
de sus cargos dos meses antes de 
que se produjeran los despidos, con 
el fin de eludir las obligaciones eco
nómicas derivadas del cierre del 
negocio y de los despidos.

MICAWOR TAlIBAW GWE
¡WO E S T A  M OS
W g A d eMA A/rA /A

Quieren regular de 
forma definitiva la 
zona centro
El objetivo es la regulación definitiva de la 
zona centro, prácticamente desatendida en 
este sentido desde que se procedió a su inau
guración. De ahí que la presencia policial en 
los últimos días sea mayor y prohíban a los 
vehículos circular por una zona exclusiva
mente peatonal. El Ayuntamiento ha confir
mado que próximamente se colocarán pivotes 
en la zona y ha pedido la colaboración ciuda
dana para que se respeten las normas. Unas 
medidas de control que de momento son 
meramente informativas pero que se aplica
rán con intensidad en apenas unas semanas.

A  V u e l a p l u m a

A v a n c e  n e c e s a r i o
La Colegia] de Santa María la Mayor es el último ejemplo del patrimo
nio religioso, histórico y artístico de Talavera que se suma a la cadena de 
proyectos y rehabilitaciones en marcha en la ciudad. Es otra gran noticia que 
se añade a ese impulso significativo, aunque siempre insuficiente, que está 
experimentando el patrimonio talaverano en los últimos años, por obra y 
gracia de las Administraciones públicas de uno y otro signo.

Desde el Liceo hasta las murallas, pasando por el Huerto de San Agustín, 
la Plaza del Pan, San Prudencio, la Casa del Deán, el hospital municipal y 
ahora la Colegial, lo cierto es que, a tenor de los proyectos en curso, dentro 
de unos años la ciudad habrá experimentado un avance notable que debe 
servir en próximas legislaturas para que los políticos venideros de todos los 
partidos tomen nota y sepan cuál es la senda a seguir, si bien con más dili
gencia, si es posible. Es mucho lo que queda por hacer.

Aunque algunos de estos proyectos son muy discutidos, como el de la 
Plaza del Pan, donde el Ayuntamiento ha preferido mantener el tráfico y una 
estética que sólo podrá valorarse cuando la obra esté finalizada, o el entor
no del Lagar de San Prudencio,

Dentro de unos años la
ciudad habrá experimentado 

un avance notable

muy cuestionado desde distin
tos sectores, es mucho el terre
no ganado en las últimas legis
laturas y tenemos todos que 
felicitarnos por ello.

En este asunto, y pese a lo 
que puedan algunos pretender
desde posiciones más o menos sectarias, no hay colores políticos, ya que los 
proyectos vienen impulsados, promovidos, financiados y ejecutados desde 
distintas administraciones y, en algunos casos, arrastrados a lo largo de 
varios mandatos. Tanto el Gobierno central como la Junta de Comunidades, 
la Diputación y el Ayuntamiento, sin olvidar a las entidades privadas, están 
colaborando en favor del patrimonio local, y eso, además de una buena 
manera de hacer las cosas, es difícilmente discutible.

Ahora bien, el retraso que lleva en este asunto Talavera respecto a otras 
ciudades y la farragosa lentitud con que se llevan a cabo las actuaciones 
harían deseable no sólo un impulso todavía mayor a lo mucho que queda por 
hacer sino también más resolución y eficacia en la gestión de estos bienes 
públicos cuya recuperación tanto bien hacen a la sociedad.

Aunque la progresiva rehabilitación del patrimonio histórico está dejando 
de ser una de las asignaturas pendientes de la ciudad, y en eso se han empe
ñado varios alcaldes y otras muchas personas, no 
cabe duda de que falta un proyecto de desarrollo 
global del Casco Histórico que facilite un avance 
sustancial, proyecto que no debe ser sólo político 
sino también, y sobre todo, social y ciudadano, téc
nico y riguroso, realizado con calidad y gusto y en 
el que, por encima de los intereses y estrategias 
partidistas, primen los intereses generales de todos 
y al servicio de todos.

“Hacemos ciudad” es el nuevo lema propagan
dístico del Ayuntamiento. A ver si es verdad. Eusebio Cedena
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seguros 28 de Junio 2002

Crece la cultura 
aseguradora

Un mayor interés de los ciudadanos por 
asegurar sus riesgos ha llevado a primer 

plano los riesgos de vida, hogar y jubilación.

Unas 33 entida
des aseguradoras 
funcionan en la pro
vincia de Toledo 
según los datos que 
se recogen en el 
informe sobre la 
“Evolución del 

Mercado Asegurador en 2000“ que ha elaborado ICEA 
(Investigación Cooperativa entre entidades aseguradoras) y en el 
que se recogen el 56 por 100 de las primas de volumen de negocio 
del sector en el año 2000. Los sectores más representativos de ese 
año, tal y como se puede comprobar en el cuadro inferior, son los 
seguros del automóvil, seguidos de los multirriesgos, el transporte

y los accidentes. Los decesos, los seguros de salud y los de vida 
son, todavía, minoritarios aunque su pujanza es mucha. España es 
un país de poca cultura aseguradora comparada con la de nuestro 
entorno europeo aunque, cada vez más la conciencia se va hacien
do mayor, sobre todo en lo que salud y vida se refiere. En general 
de todos aquellos riesgos que están cubiertos por la Seguridad 
Social pero que, aquellos ciudadanos con un nivel económico más 
desahogado, deciden cubrir de forma especial con otras compañías 
aseguradoras.

Los datos de ICEA nos dicen que, por provincias, el total tic pri
mas contratadas se acerca a los 175 millones de euros, lo que supo
ne un incremento cercano al 22 por 100 con respecto al año ante-

(continúa en la página 30)

LA S M E J O R E S  DE LA P R O V I N C I A DE T OL E D O
POLIZAS PRIMAS 00 DECESOS VIDA SALUD AC. PERSO AUTOS RES. CIV INCENDIOS MULTIRR TRANSP. RESTO

MAPFRE M. 79096 5.061.849 5.081.849

RURAL 28.587 2.463.991 1.980.460 21.401 7.347 20.909 163.400 384 270.032

METROPOL 6.690 2.311.529 2.124.667 794 168.173 899 16.984 62

WINTERT. 24.221 1.944.601 791.225 16.567 146.623 729.887 30.852 1.253 216.500 8.084 7.520

STA. LUCÍA 60.091 1.771.318 1.123.295 347.205 946 1.833 328 297.594 17

S. BILBAO. 15.805 1.564.972 865.780 38.942 496.951 13.889 11.418 129.942 1.500 6.510

ALLIANZ 22.808 1.464.941 233.484 8.824 48.709 910.003 24.904 3.427 175.170 5.112 5.308

MAPFRE V. 6.950 1.413.472 1.282.596 119.307 11.569

AXA 25.911 1.352.427 315 131.811 2.881 69.062 939.315 25.562 5.896 165.524 4.178 7.883

VIDA CAIXA 8.721 1.181.277 1.181.277

MAPFRESG 28.398 1.135.043 205.261 183.120 2.791 673.907 36.237 36.320

ESTRELLAS. 15.814 904.963 233.242 656 34.585 461.919 16.795 2.929 152.760 1.251 840

ADESLAS 14.500 856.000 896.000

SANITAS 878.637 878.637

VITALICIOS. 7.963 877.968 213.542 6.617 12.185 353.787 12.765 763 70.889 3.012 3.500

OCASO 32.956 646.750 169.351 153.385 36.738 8.608 410 213.339 191 44.560
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especialseguros

A parte de los segu
ros obligatorios, la 
tendencia asegura
dora de los toleda

nos pasa po r los 
seguros de vida y  

jubilación, además 
de los del hogar.

B sector asegurador 
ha sufrido un antes y 
un después tras  los 
atentados del 11-S 

en E.UU. Las 
compañías han 

subido los precios

E S P E C I A L I S T A S  EN J U B I L A C I O N ,  S A L UD Y P E N S I O N E S

L I D E R  EN S E GUR OS  DE A U T O M O V I L E S .  A S I S T E N C I A  EN V I A J E

S E R V I C I O S  B A N C A R I O S  C O M P L E T O S  Y F O N D O S  DE I N V E R S I O N

P R O T E C C I O N  Y S E R V I C I O S  PARA EL H OGA R

2 . 5 0 0  O F I C I N A S  Y 1 2 . 0 0 0  P R O F E S I O N A L E S  A SU S E R V I C I O

M A P F R E
ASEGURAMOS TU (AUPAD DE VIDA

(vi'ene de la página 29)

ñor. Por comunidades autónomas, y 
vistos todos los datos del negocio 
asegurador en su conjunto, Cataluña, 
Madrid, la Comunidad Valenciana, 
Andalucía y el País Vasco son las de 
mayor negocio.

En Castilla-La Mancha se firma
ron primas por valor de 518 millones 
de euros en 2000, lo que supuso un 
crecimiento de un 17,7 por 100 con 
respecto al año anterior. Estas cifras 
no situaron en noveno lugar entre las 
17 comunidades autónomas.

Por composición de las primas en 
la región el mayor volumen de con
tratación correspondió a los seguros 
de automóviles, seguido de los de 
vida con un 30 por 100. A gran dis
tancia se encuentran el resto de pri
mas: multirriesgos, decesos o salud, 
por ejemplo.

El sector asegurador ha sufrido un 
antes y un después desde los atenta
dos terroristas del pasado 11 de sep
tiembre en Estados Unidos. A partir 
de ese momento las compañías ase
guradoras comenzaron a reestructu
rar sus riesgos y a no admitir deter
minados contratos en algunas condi
ciones y, sobre todo, subieron sus 
tarifas.

El crecimiento en la contratación 
de seguros de vida y jubilación se 
está produciendo, según las compa
ñías consultadas por ECOS, entre el 
colectivo de jóvenes, contrariamente 
a lo que pudiera parecer. Cuando 
consiguen un empleo estable, con 
contratos indefinidos, apuestan por 
asegurar su futuro después de su 
vida laboral.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango
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MAPFRE Luis Antonio C o rcovado

‘Tenemos grandes posibilidades de 
crecimiento a medio y largo plazo ”

Luis Antonio Corcovado.

-¿C uál es la situación actual 
del sector?

En el último cuarto del siglo 
XX la evolución del sector ase
gurador ha sido espectacular. 
Creo que en la actualidad está en 
imo de sus mejores momentos y 
con amplias expectativas de con
tinuar en esa línea.

-¿Cuál es el momento que 
atraviesa M apire en Castilla- 
La M ancha?

En la subcentral de “La 
Mancha:, que abarca las provin
cias de Albacete, Ciudad Real, 
Cuenca y Toledo donde está la 

sede de la subcentral, tenemos una amplia implantación con 17 ofici
nas directas, 159 oficinas de delegados y 1.133 mediadores entre los que 
se encuentran delegados sin oficina, agentes plaza, conedores y agentes 
integrales del Sistema, todo ellos desairollando una magnífica labor 
comercial encaminada a la distribución de productos aseguradores y 
financieros a través de todas las entidades que componen el Sistema 
Mapire y a través de Caja Madrid como enti
dad financiera de referencia en función de 
los acuerdos de colaboración firmados y 
lubricados por ambos grupos.

-¿Cuáles son los datos que avalan el 
liderazgo en la región?

Los datos oficiales de que disponemos son 
los correspondientes al año 2000 pero creo 
que podemos decir sin temor a equivocamos 
que en el pasado 2001 hemos mejorado res
pecto al año anterior en el que presentába
mos una elevada cuota de mercado en la región, alcanzando el 15 por 
100 en el conjunto de todos los ramos de seguros que distribuimos, des
tacando entre otros el 27,6 por 100 en el sector de automóviles, el 19,3 
por 100 en responsabilidad civil y el 16,2 por 100 en el ramo de incen
dios y en el de seguros del hogar en sus distintas modalidades, encabe
zando la lista de aseguradoras prácticamente en todos los sectores entre 
los que destaca de manera espectacular el sector de agrarios donde nues
tra cuota de mercado supera el 30 por 100.

-¿Ha afectado el 11-S al sector seguros en la región?
Ha tenido una importante repercusión en el ámbito de las finanzas en 

todo el mundo, también en La Mancha nos ha afectado, fundamental
mente en Riesgos Industriales, en donde ha habido una mayor concien- 
ciación por parte de las compañías aseguradoras y reaseguradoras mun
diales. A partir de esos momentos, en los que han tenido que soportar

"Los atentados de EE.UU. 
llevaron a los mercados al 

lugar que les correspondía y 
a los precios a estar más en 
consonancia con los riesgos"

pérdidas multimillonarias han empezado a realizar una más severa 
selección de riesgos asegurables con una fuerte actualización de primas, 
que de cara a los clientes ha tenido una fuerte repercusión. Este desgra
ciado acontecimiento ha hecho que los mercados se pongan en el lugar 
que les correspondía y que los precios estén más en consonancia con los 
riesgos, que últimamente se venían cotizando sólo en función del mer
cado y no con arreglo a la peligrosidad real de cada uno de ellos.

- Productos estrella que más se trabajan en estas momentos.
En Mapfie todos son productos estrella. Los hay que tienen mayores 

índices de ventas y entre ellos, desde luego, tenemos que destacar los 
seguros del automóvil, sector en el que somos líderes, no sólo en La 
Mancha sino también en el ámbito nacional con más de cuatro millones 
de vehículos asegurados. También tenemos un producto con distintas 
modalidades dirigidas al hogar con un elevado índice de ventas en nues
tra región y en riesgos industriales, somo pioneros en la contratación de 
seguros de Dimos a la Edificación (Pólizas de Garantía Decenal).

-¿Cómo se ve el futuro a  medio y largo plazo?
Mi carácter optimista hace que todos los planes de futuro los veamos 

de manera positiva, aunque no podemos cernir los ojos a una realidad 
que nos dice que estamos viviendo un año en el que la construcción ha 
vuelto por los fueros del año 2(XX) y que las ventas de vehículos han 
caído según los indicadores económicos entre un 10 y un 12 |xu I (X). lo 

que frena lógicamente la venta de seguros 
tanto para el automóvil como para el hogar, 
pero son ciclos que volverán a los cauces 
normales ya que no debemos olvidar que el 
año 2(X)I ha sido de los más importantes en 
cuanto a ventas de pisos y de vehículos se 
refiere. Por otra paite, la alianza estratégica y 
los acuerdos de colaboración firmados entre 
Mapire y Caja Madrid y la integración de la 
nueva Mapfie Finistene en el Sistema, tie
nen que empezar a dar sus frutos, por lo que 

a medio y largo plazo en nuestra región tenemos grandes posibilidades 
de crecimiento exponencial y de expansión.

-¿Se puede vivir en el siglo XXI sin estar asegurado?
En el último cuaito del siglo XX nos hemos subido al c h it o  de la cul

tura del bienestar' en la que difícilmente podríamos mantenemos sin 
tener en consideración que por unos pocos euros podemos garantizar la 
sanidad de nuestra familia, nuestra patrimonio o cubrir nuestras deudas 
en caso de fuerza mayor, sin olvidamos de los complementos de nues
tras pensiones, por lo que, afortunadamente para los que nos dedicamos 
a su distribución, sería difícil adaptamos a vivir sin una adecuada pro
tección aseguradora.

J.F.M.
Fotos: Rebeca Arango
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especialseguros---------- ----------------------------
TAVERA BROKERS_________________ Marcelino Alonso
“El capital intelectual es uno de 
los secretos de nuestro éxito”

-¿Cuál es la situación de Tavera Brokers en estos momentos?
Seguimos en una situación de constante desarrollo. En estos últi

mos meses hemos mantenido un crecimiento de entre el 20 y el 25 
por 100.

-¿Por encima del crecimiento del sector seguros?
El sector se ha estabilizado; en seguros de vida (ahorro, capitaliza

ción, etc.) ha sufrido un retroceso que ahora se recupera debido a la 
situación bursátil: el dinero sale de la bolsa y va a inversiones más 
“seguras”. Como correduría, al cubrir el asesoramiento, la orienta
ción y el soporte administrativo y de gestión nuestro crecimiento se 
basa no tanto en el comportamiento del sector seguros como en el 
sector empresarial.

-¿Cómo ha influido el 11 de septiembre?
Partiendo de la base de que estamos inmersos en eso que se ha 

dado en llamar globalización; por la magnitud de los atentados del 11 
de septiembre, por el hecho de producirse en la capital del mundo 
financiero y por el coste que tuvo para las aseguradoras, todos esta
mos pagando un poco en forma de aumento de las primas o de endu
recimiento de las condiciones.

-¿Cuál es el secreto de éxito?
Importante es el aspecto humano, que tiene una influencia decisiva; 

la formación, la elección acertada del personal y la estabilidad laboral 
son aspectos que tenemos muy en cuenta; son los activos intangibles, 
el capital intelectual, es decir aquellos que tienen su origen en los 
conocimientos, habilidades, valores y actitudes de las personas que 
forman paite del núcleo estable de las empresas. Y hablamos tanto del 
núcleo que trabaja en el interior como de los colaboradores externos; 
unos y otros deben entender y valorar el trabajo con una correduría,

"Castilla-La Mancha está a la cola del 
consumo per capíta de seguros. Lo 

que sí se ha detectado desde hace una 
década es una mayor selección y 

depuración de la compra de seguros"
una vez que se alcanza esa comprensión y confianza la empresa se 
asienta y comienza a conseguir mejores condiciones de las compañí
as de seguros y mejor servicio por piule de esos proveedores.

- Un “producto estrella” de los últimos meses.
Importante es la contratación del seguro de garantía decenal de 

todas las viviendas nuevas que es obligatorio desde mayo del año 
pasado y que se ha notado en estos últimos meses.

-¿Hay alguna peculiaridad en el sector del seguro en Toledo y

La plantilla de Tavera Brokers en su oficina de Toledo.

en Castilla-La Mancha?
Creo que no. La diferencia es el consumo. Castilla-La Mancha está 

a la cola del consumo per capita de seguros. Lo que sí se ha detecta
do desde hace una década es el aumento en la contratación y, sobre 
todo, la mayor selección y depuración de la compra de seguros. El 
consumo de seguros va paralelo al crecimiento industrial y empresa
rial y también al nivel de formación de la población, incluso a la lec
tura de prensa; el aumento de esos factores en Castilla-La Mancha ha 
quedado reflejado también en la contratación de seguros. Nos queda 
pulir la manera de contratar.

-¿Cómo se presenta el futuro a corto y medio plazo?
Yo lo veo bien. Estoy satisfecho de la trayectoria de Tavera 

Brokers, creo que aceitamos en el planteamiento y mantenimiento de 
los criterios de cultura empresarial que nos marcamos y eso nos 
anima a ver el futuro con optimismo. Hemos crecido, tenemos una 
buena imagen, tan importante para las empresas de servicios, somos 
solventes, serios, fiables y estamos en crecimiento, incluso mayor del 
que a veces nos convendría.

-¿Se puede vivir en el siglo XXI sin estar asegurado?
No. El seguro nos afecta a todos aunque no queramos. No hay 

nadie que no pague un seguro de una manera o de otra.

J.F.M.
Fotos: Rebeca Arango
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* Inscritos en el Registro especial de M ediadores de S e g u ro s  de la 
Dirección General de Seguros (30-IV-94)
MINISTERIO DE HACIENDA- en la c lav e  J-850

* Concertado seguro R.C. de 250 m illones

* Adaptados ley 9/1992 de "M ediación en se g u ro s  p rivad o s"

TAVERA BROKERS
Correduría de Seguros, S.A.

Avenida General Villalba n9 15 45003 TOLEDO Tino.: 925 21 47 30 Fax: 925 22 95 66
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especialseguros-------- ------------------------------
CATALANA OCCIDENTE_______________ Félix Gutiérrez

“La mujer es más 
persistente que el 

hombre a la hora de 
contratar una póliza”

Piensa que el ramo de los seguros 
sigue su tónica alzista de los últi
mos meses. Félix Gutiérrez es el 
delegado de Catalana Occidente y 
cree que se debe a que la gente ha 
tomado conciencia de que es mejor 
prevenir que luego meter el bisturí.

- Además de los obligatorios, ¿cuáles son los seguros que más 
aceptación han tenido últimamente entre los ciudadanos de 
Toledo?

Los de jubilación c inversión, sobre todo porque cada día pensa-

"Los jóvenes, sobre todo los que 
tienen un empleo fijo , se preocupan 

mucho por c o n tra ta r un plan de 
jubilación o de inversión"

mos y estamos más convencidos de que con el tiempo los necesita
remos. Y se nota cada día más en la gente joven, principalmente en 
los que van teniendo un empleo lijo, que son los que realmente pue
den. Porque también los hay que quieren pero no pueden, el tema 
económico es al final el que prima.

- ¿Está especializado el Grupo Catalana Occidente en algún 
tipo de seguro concreto o tocan todas las ramas?

Nuestra especialidad no es una concreta, sino todos los seguros, 
pero sobre todo trabajamos los generales, los de multirriesgo o los

Félix Gutiérrez, delegado del grupo Catalana Occidente en 
Toledo, cree que el sector sigue en alza respecto a otros años, 
principalmente porque la gente se da cuenta de los beneficios 

V  que la reportan.

M  de inversión. Y acabamos de iniciarnos en uño nuevo, 
U  denominado patrimonio índice, que garantiza el 104 por 

100 del capital invertido en Bolsa. Para que nos entenda- 
H  mos, cualquier inversor se beneficia de la subida de la 

Bolsa sin perder lo que ha invertido previamente.
- A este paso, vamos a tener que asegurarnos hasta 

por respirar, ¿no?
Ja, ja . .. Espero que sí.
- ¿Quiénes muestran más interés a la hora de ase

gurarse: el hombre o la mujer?
La mujer está mucho más concienciada que el hombre, aunque 

son ellos quienes al final realizan más seguros. Pero se lo toman, 
por lo general, como una rutina, firman al principio y luego prácti
camente se olvidan. No ocurre lo mismo con las mujeres, que son 
mucho más persistentes y están encima de los seguros, viendo qué 
ocurre y cómo evoluciona, si les ofreces esta cobertura o no.

- ¿Cuáles son los nuevos productos que ofrece, esta tempora
da, el Grupo Catalana Occidente?

Respecto al automóvil, uno que ya está en funcionamiento, el 
denominado “Nuevo Milenio”, que incluye, por ejemplo, una 
indemnización por la retirada del auné  de conducir; mientras que 
el 1 de julio disfrutaremos de otros dos nuevos: uno de decesos y 
otro de comercios. Este último será el mismo producto que ahora 
tenemos pero con mejores primas y más garantías.

- ¿Hay algún factor que vaya a cambiar el panorama de los 
seguros en los próximos meses?

Sí, la obligatoriedad de las empresas a sacar fuera todos los pla
nes de pensiones, lo que provocará que las compañías tengamos un 
mercado más amplio a partir de ahora.

C.E.R.P.
Foto: Rebeca Arango
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A L T O S  D EVALPARAISO
Proyectando

futuro
Creando

c iudad
Nuevos horizontes

U n te c h o  de c a lid a d  R E P A L S A  
w w w .renalsa .com

El escenario de tus sueños

Espacios que comunican

Con ideas y estilo propios

Calidad y diseño en perfecta armonía

Una casa única creada para ti.
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► Se adapta a ti porque sabemos lo que quieres, porque tenemos 
claro lo que necesitas, porque tu estilo de vida lo forma el 
entorno y ese entorno lo hemos conseguido para ti, en el 
conjunto residencial más privilegiado de Toledo. ALTOS DE 
VALPARAISO.

___

El escenario 
de tus sueños

Nuevos horizontes
►► Una vivienda situada en un lugar privilegiado, en un entorno natural, creado para 

ti y para los tuyos, donde no faltará nada para cumplir las necesidades del más 
exigente: Antena parabólica, piscina comunitaria, pistas de tenis, centro social, 
zonas ajardinadas, acondicionamiento ambiental del medio, zonas peatonales, riego 
automático y toda la iluminación para conseguir la calidad de vida que te mereces.
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Espacios que 
comunican

Con ideas
estilo proi

► Por sus viviendas prismáticas, que obedecen a una 
arquitectura moderna con el máximo aprovechamiento 
de espacios y luz. Por su carpintería exterior con doble 
acristalamiento y persianas reversibles en planta alta. 
Por sus contraventanas de seguridad en planta baja y 
alarma instalada.
Por su suelo de mármol nacional en zonas de paso y 
tarima en dormitorios. Por su Sistema de Gas natural 
para producción de calefacción y agua caliente sanitaria. 
Por su amplio garaje comunicado con la vivienda o su 
parcela privada y por muchas otras cosas, ésta será la 
decisión más segura cfue puedas tomar.

y  Alcanzar la máxima calidad en sus formas y acabados y lograr una 
luz adecuada son detalles que han hecho que mucha gente, hoy, busque 
una vivienda Repalsa. ALTOS DE VALPARAISO es el nuevo conjunto 
residencial que creará ciudad y quedará formado por 333 viviendas 
unifam iliares adosadas con parcelas privadas, y 23 viviendas 
independientes en parcelas de 1000 m2, todo ello arropado de espacios 
verdes, zonas deportivas, sociales y de recreo.

y v í v í i  
natil
arm

¡Sí t f k  ■
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Calidad y diseño 
en perfecta 
armonía

y Viviendas integradas en la orografía del terreno, sin romper los espacios 
naturales, donde la luminosidad y sus formas conviven en perfecta 
armonía.

única creada 
para ti

y Donde tú, que eres joven encontrarás la vivienda 
adaptada a tu medida.

Si eres menor de 35 años, REPALSA te o frece 
soluciones, para que puedas disfrutar de todas las 
ventajas que te m ereces y de las facilidades de 
financiación que ponemos a tu alcance.
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Nuevos horizontes
K Una vivienda situada en un lugar privilegiado, en un entorno natural, creado para 

ti y para los tuyos, donde no faltará nada para cumplir las necesidades del más 
exigente: Antena parabólica, piscina comunitaria, pistas de tenis, centro social, 
zonas ajardinadas, acondicionamiento ambiental del medio, zonas peatonales, riego 
automático y toda la iluminación para conseguir la calidad de vida que te mereces.

El escenario 
de tus sueños

y Se adapta a ti porque sabemos lo que quieres, porque tenemos 
claro lo que necesitas, porque tu estilo de vida lo forma el 
entorno y ese entorno lo hemos conseguido para ti, en el 
conjunto residencial más privilegiado de Toledo. ALTOS DE 
VALPARAISO.
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C reando
ciudad
Porque ya son muchos años 
trabajando para ti, para Toledo, para 
que tus sueños se hagan realidad, y 
por ello hemos creado viviendas 
adaptadas a tus necesidades, que 
serán sin duda tu inversión más 
segura.

Porque cuando hablamos de calidad 
de vida, hablamos de futuro, de un 
futuro que concierne a nuestra 
ciudad, para que crezca a nuestro 
ritmo y haga nuestra vida más 
confortable.

Más de 125 
viviendas 
entregadas a 
familias que 
inician con 
ilusión un 
nuevo
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VALPARAISO
ÍCIra. M ADRID-TOLEDO  

(N-401) i

OCAÑAy

C O B ISA

INFORMACION Y VENTA: 
En la propia urbanización 

Avdá. del Castaño, 30 
45005 TOLEDO 

Teléf. y Fax 925 25 48 00

Un tech o  de ca lid a d  R E P A L S A

OFICINAS CENTRALES:
Cuesta de Carlos V, m 9 - ls (Edif. Alcázar) 

45001 TOLEDO
Teléf.: 925 21 59 70 - Fax 925 21 57 93 

e-mail: repalsa@infonegocio.com

www.repalsa.com
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138 años ayudándote a relajarte.
L le v a m o s  c ie n to  t r e in ta  y o c h o  a ñ o s  a y u d á n d o te  a r e s p ir a r  t r a n q u ilo ,  a r e la ja r te .  

M e d íta lo . Y  c o n fía  en la  s a b id u r ía  d e l G ru p o  C a ta la n a  O c c id e n te , q u e  a s e g u ra  te m a s  ta n  

tra s c e n d e n ta le s  com o tu fu turo , tu  hogar y tu neg o c io . Todo, to d o  y to d o , p ara  vivir tranqu ilos .

Expertos en futuro desde 1864

Calle Urugüay n9 14 45004 TOLEDO Tino.: 925 25 36 25 Fax: 925 25 34 13

Todo, todo y todo
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especialseguros--------------------------------------
CASTIMA Arturo Valero

“Una formación sólida es la clave 
de un buen vendedor de seguros”

En diciembre de 1988 comenzaba su actividad Seguros Castilla 
La Mancha, S.A. de Seguros y Reaseguros (Castima), que contem
pla en el último año “un balance muy bueno”, según manifiesta su 
director general Angel Valero. Su objetivo social es, exclusivamen
te, la práctica de operaciones de cualquier modalidad de seguros y 
reaseguros de vida, y es además, entidad gestora de planes y fondos 
de pensiones. Perteneciente a la Corporación de CCM, Castima 
comercializa sus productos a través de la red de oficinas de la Caja 
de Ahorros de Castilla La Mancha.

- ¿Cuál es el balance de la compañía en el último año?
Hay que calificarlo de muy bueno, como puede apreciarse en los 

datos que siguen. Mientras que las primas del ramo de vida en 
España tuvieron un decremento del 3’37 por 100 con respecto al año 
2000, en Castima las primas de su actividad ordinaria crecieron un 
39’9 por 100. Las provisiones, que en conjunto se incrementaron un 
15’04 por 100, lo hicieron en nuestra compañía en un 30’7 por 100. 
Y por lo que respecta a nuestra actividad gestora de planes y fondos 
de pensiones también hemos experimentado una evolución muy 
positiva. A nivel nacional el patrimonio de los fondos creció en un 
12’7 por 100 y los partícipes de los planes en un I7’4 por 100, en 
tanto que en los planes gestionados por Castima los crecimientos 
fueron del 29’4 por 100 y del 39’9 por 100, respectivamente. 
También los resultados han tenido un buen comportamiento, con un 
crecimiento del beneficio antes de impuestos del 21’3 por 100, lo 
que ha permitido que la compañía, por primera vez en su historia, 
supere los mil millones de pesetas.

- ¿Se ha dejado notar el efecto “11-S”?

"muestro seguro estre lla  es la 
Renta Vitalicia Inm ediata, muy 

atractivo para personas m ayores 
de 60 años por su rentabilidad y 
sus grandes ventajas fiscales"

Como puede deducirse de los datos que te he señalado, no nos ha 
atectado en absoluto. Castima se dedica, como ha quedado dicho 
más arriba, sólo a los seguros de vida y además comercializa a tra
vés de CCM que trabaja fundamentalmente en nuestra región. El 
efecto lo han notado sobre todo las compañías reaseguradoras con 
intereses en el mercado americano.

-¿Qué novedades prepara Castima para un futuro próximo?
Estamos preparando una campaña para incrementar la comercia

lización de los seguros de vida de la 
modalidad de riesgo. Según un 
reciente estudio de ICEA 
(Investigación cooperativa de enti
dades aseguradoras), sólo el 17 por 
100 de los hogares españoles tienen 
contratado algún seguro de riesgo, 
con las coberturas de muerte e 
invalidez, sin estar vinculado a ope
raciones de préstamo y con inde
pendencia de aquellos otros que 
contratan las empresas para sus 
empleados, por lo que considera
mos necesario prestar este servicio 
a nuestros clientes. También prepa
raremos de inmediato los Planes de 
Previsión Asegurados para tenerlos disponibles desde la entrada en 
vigor de la norma que los regula, y que son seguros con las mismas 
características (coberturas, fiscalidad, aportaciones, movilidad...), 
pero que, a diferencia de éstos, deberán ofrecer una garantía de tipo 
de interés.

- ¿Cuáles son los seguros “estrella” de la compañía?
El seguro “estrella” de Castima es en la actualidad la Renta 

Vitalicia Inmediata. Es un producto muy atractivo para personas 
mayores de 60 años tanto por su rentabilidad financiera como por 
sus grandes ventajas fiscales, que a cambio de una cantidad inicial 
perciben vitaliciamente una renta mensual (o con la periodicidad que 
determinen), y, cuando fallece el titular, el beneficiario percibe el 
102 por 100 de la cantidad inicial aportada por aquel.

- ¿Y los seguros que más se contratan?
Si bien la Renta Vitalicia Inmediata es el producto “estrella” tanto 

por sus características como por el volumen de primas que aporta a 
la compañía, el seguro más contratado es el de Amortización de 
Préstamos y Créditos, mediante el cual se garantizan las cuantías 
pendientes de capital e interés de los préstamos y créditos asegura
dos en los casos en que el prestatario fallezca o se invalide para todo 
tipo de actividad.

- ¿Cuál es el perfil de los clientes de Castima?
Se corresponde con el de los clientes de la Caja de Ahorros de 

Castilla La Mancha por ser éste el canal a través del que se comer
cializan los productos de la compañía.

- ¿Y las claves de un buen vendedor de seguros?
Son las mismas que las de todo buen vendedor, pero cabe destacar 
que cada día es más importante que tenga una sólida formación.

Inmaculada Sánchez
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Producto exclusivo para CCM
 bajo licencia de “A

cadem
ia de A

rtistas

Juego de 
seis libretas 

72 x 108 mm. 
y tres rotuladores 

metalizados ge!CCM

PLAN DE 
ESTUDIOS

*  Máximo un regalo por niño.

IOyffzíx* f Regalo
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especialseguros —------------------------------------
SEGURCAMAN__________________________ Juan fl. M a rtín  Yuste

“El ramo de vida es la ‘estrella’ en 
todas sus variedades”

Segurcaman es la compañía aseguradora de 
CCM y trabaja en el sector de la mediación 
para un cliente muy especial, el de la entidad 
financiera regional. Su responsable afirma que 
los atentados del 11 de septiembre en Estados 
Unidos han cambiado la forma de hacer segu
ros.

- ¿En qué situación se encuentra el sec
tor?

Los atentados del 11 de septiembre pasado 
han determinado mucho la situación. El sector 
se ha endurecido, sobre todo en los riesgos de 
carácter individual. Hasta ese momento las 
compañías aseguradoras eran mucho más per
misivas. Desde entonces se relacionaron los 
riesgos y se endurecieron las normas de con
tratación. Desde mi punto de vista hasta ese 
momento se estaban evaluando los riesgos de 
forma poco adecuada por debajo, incluso por 
debajo de la prima de riesgo. Se trata de evitar 
que las compañías entren en situaciones de 
real peligro.

- ¿Cómo se han visto afectados los clien
tes de Segurcaman?

Nosotros trabajamos igual repercutiendo esa circunstancia. 
Normalizar la situación creo que nos ha beneficiado porque se ha 
conseguido una mayor profesionalización del sector asegurador. 
Ahora nuestro cliente tiene más calidad y admite nuestras recomen-

"Hemos notado un crecimiento 
espectacular en la contratación de 
seguros. Uegamos más y mejor y se 
ha incrementado el nivel cultural"

daciones mejor que antes.
- ¿Qué peculiaridades se producen en Toledo?
No hay diferencias. Sólo en Cataluña la cultura aseguradora es 

diferente al resto de España. En general hemos notado un crecimien
to espectacular en la contratación de seguros. Quizá la actividad de la 
mediación es más insistente. Llegamos más y mejor y se ha incre
mentado el nivel cultural.

- ¿Cuáles son los productos más demandados?
El ramo de vida es la “estrella” en todos sus productos y subpro

ductos. También los seguros obligatorios como el de garantía dece

nal de las promotoras inmobiliarias. El año pasado se desarrolló fuer
temente y resulta de gran importancia en la provincia de Toledo. Hoy 
promotores y técnicos entienden su importancia por que supone ofre
cer un mayor nivel de calidad y más seguridad para los consumido
res.

Pienso que nuestra peculiaridad principal es como lo comerciali
zamos porque lo hacemos a través de una entidad financiera que es 
Caja Castilla-La Mancha, concretamente desde su red de oficinas. 
Gracias a esta circunstancia trabajamos con ventajas. No es ni más ni 
menos complicado pero tenemos mayor capacidad de llegar al mer
cado.

- ¿Cuál es el perfil de su cliente?
El cliente de CCM, por excelencia, es la familia pero también con

tamos con la confianza de las empresas en todas las ramas y peculia
ridades.

- ¿Cómo se presenta el año que comenzó con temores?
Todo el mundo vaticinaba un año de recesión y no lo está siendo. 

Bien es cierto que no hemos crecido como en los anteriores pero se 
está incrementando el volumen de negocio. Para conseguirlo conta
mos con la profesional idad y cohesión del equipo de trabajo. En 
Segurcaman nos preocupa esta cuestión y tratamos de mejorar.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango

ecos
38

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #374, 28/6/2002.



SEGURCAMAN
CCM

C orreduría de Seguros de Caja C astilla La M ancha, S. A.

Calle Méjico n95 45004 TOLEDO Tfno.: 902 19 49 77 Fax: 902 21 30 03
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seguros--------------------------------------
SEGUROS CAJA RURAL TOLEDO C a rla s  W la re a l

“Ponemos muchísimo cuidado 
en mimar al cliente”

Empezaron en el año 86 con el ramo de vida, al que fueron 
incorporando otras actividades como el ramo de patrimoniales y los 
planes de pensiones, al año siguiente. Aunque su primera actividad 
han sido los seguros agrarios. La meta de Seguros Caja Rural de 
Toledo, que se creó para dar servicio a todas las Cajas Rurales y 
hoy tiene cerca de 100.000 clientes de toda España, es dar servicio 
a las demandas del mercado y “volcarse con cualquier problema 
que tenga el cliente, para que no se sienta un número más”, mani
fiesta el jefe del Departamento de Seguros Generales de Caja Rural 
de Toledo, Carlos Villareal.

- ¿Cuál es el balance de la aseguradora en el último año?
Ha sido un año bastante satisfactorio. Hemos continuado con el 

crecimiento que llevamos desde siempre. No ha habido nada espe
cialmente significativo, el ritmo de crecimiento ha sido bastante 
normal. Quizá ha habido un incremento algo mayor en los seguros 
de vida y en temas ligados a una inversión determinada.

- ¿A qué se debe este incremento?
Que cada vez se va diversificando más el tipo de inversión que 

realiza la gente y que los productos tradicionales el año pasado 
tuvieron bastante menos rentabilidad, con lo que el cliente busca 
otras fórmulas de financiación. También los fondos de inversión 
han tenido bastante bajón, con lo cual se ha refugiado una parte de 
la inversión.

- ¿Se ha notado el efecto “11 de septiembre”?
Quizás se esté empezando a notar más este año, sobre todo las 

grandes reaseguradoras que son las que marcan la pauta. Las ase
guradoras basan todo su negocio en el reaseguro, ellas no aseguran

"Cuando una persona continúa 
con una compañía y se fideliza con 

ella es por el servicio  que se le 
presta, la atención personalizada 

es muy im portante"
directamente nada más que una parte, y todo lo demás lo colocan 
en el reaseguro, que a raíz de eso ha endurecido bastante las nor
mas de contratación, garantías... y además ha encarecido precios, 
a raíz del 11 de septiembre. Pero se ha dejado notar, sobre todo, a 
raíz de los contratos de este año.

- ¿Cuáles son los seguros que más se contratan?
En los seguros patrimoniales, la estrella es el seguro del hogar, 

por una razón muy sencilla, todo el mundo tiene un hogar; junto 
con el seguro del cazador, que también es bastante conocido. En

cuanto a seguros de vida, han sido bastante contratados los seguros 
de amortización de préstamos y los seguros ligados a inversión. 
Como un tercer activo con un crecimiento importante se encuentran 
los planes de pensiones. Este año no hemos incorporado ninguna 
novedad porque tampoco se ha demandado por parte del mercado. 
Teníamos ya un abanico de productos bastante importante y lo que 
hemos hecho es desarrollarlo.

- ¿En qué se diferencia su compañía aseguradora del resto?
Nuestros asegurados son clientes integrales porque en general 

son clientes de Caja Rural, no solamente de seguros. Intentamos 
tratarles con mucho cuidado ante cualquier incidencia o siniestro. 
Procuramos darle el mejor servicio posible; independiente de que 
cualquiera lo intenta, nosotros tenemos que tener muchísimo más 
cuidado en mimar al cliente.

- ¿Cuál es el secreto para tener una buena cartera de clien
tes?

Creo que el servicio, porque el precio es muy importante de 
entrada, pero al final la gente valora más el servicio. Cuando una 
persona continúa con una compañía y se fideliza con ella es por el 
servicio que el presta, la atención personalizada, el tratamiento, es 
muy importante. Que se sientan que no son un número más sino 
que en cualquier problema que tienen te vuelcas con ellos.

- ¿Qué proyectos de futuro tiene la aseguradora?
Incorporar cualquier producto que el mercado demande y contar

con el mayor abanico posible para atender a nuestras redes de clien
tes. Ahora mismo no hay ningún producto específico que esté 
demandándose como novedad. Y continuar con nuestro crecimien
to que es bastante importante.

Inmaculada Sánchez 
Foto: Rebeca Arango
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Para no ir pretados

Con el CREDICOCHE de 
Caja Rural de Toledo irás a tus 
anchas.Y sin agobios.

100% de Financiación. 
a A pagar hasta en 6 años.
• Plazos flexibles. Adaptados a sus 

necesidades.

Te regalamos un chaleco  
y un maletín  

de prim eros auxilios*

Infórmate de sus ventajas 
en cualquier sucursal.

Tu confianza 
nos hace importantes

*Solicitando un préstamo superior a 6000 euros. 
Elementos homologados y sujetos a la normativa 
europea de circulación de vehículos.

m .
CAJA RURAL 
DE TOLEDO

www.cajarural.com/toledo
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especialseguros
GSF E nrique G arc ía

“Nuestro fuerte son las pymes, pero 
proponemos ofertas integrales”

Asegura Enrique García que el mundo de la mediación está cobran
do gran importancia en el sector asegurador. Desde su punto de vista es 
la mejor manera de conseguir los mejores productos de cada compañía.

-¿Cómo se encuentra el sector?
Depende del riesgo del que estemos hablando. En nuestro caso las 

pymes son muy importantes y a raiz de los atentados del pasado 11 de 
septiembre en Estados Unidos las compañías reaseguradoras han perdi
do dinero. Se les han encendido todas las alarmas y han obligado al sec
tor a retocar tasas. Fundamentalmente en el caso de los seguros indus
triales. Algunas compañías han provocado subidas de hasta un 25 por 
1(X). En nuestro caso particular, y por el hecho de se una correduría, 
tenemos que andar con mucha mano izquierda. En GSF trabajamos con 
compañías grandes y derivamos a ellos por eso es importante ser selec
tivo a la hora de contratar clientes porque nos están endureciendo las 
condiciones.

-¿El caso es extrapolable a Toledo?
En Toledo hay gente tiene riesgos que colocar y que no puede. Es 

como consecuencia de las subidas de precios. Considero que ahora más 
que nunca hace falta la labor de un mediador por la cantidad de exigen
cias y condiciones de contratación leoninas. El corredor le da al cliente 
un servicio porque no se ciñe a una sola compañía y tal y como está la 
Ley de Mediación más importante aún porque nosotros podemos tra
bajar con cualquiera de las ofertas.

- ¿Cuáles son nuestras peculiaridades?
Toledo es una ciudad pequeña y se mueve mucho por las relaciones 

personales. Es muy importante conseguir la confianza de los clientes.

"Toledo es una cuidad pequeña y 
se mueve por las relaciones 

personales. De ahí la im portancia de 
conseguir la confianza del cliente"

Enrique García, gerente de GSF, tiene en sus clientes a las pequeñas y 
medianas empresas de la ciudad.

- ¿Qué productos oferta GSF?
Tocamos, sobre todo, pymes y seguro del comercio, pero como trata

mos a nuestro clientes en bloque, le contratamos todos los seguros que 
nos demande. En un futuro nos gustaría entrar de lleno en los seguros 
de vida pero requieren una preparación especial que estamos iniciando.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango

NUESTRA RAZON DE SER:
Rigor e Independencia 
Atención personalizada

EXPERIENCIA:
Más de 10 años en el sertor 

Asegurando a Empresas y Particulares

C/. REINO UNIDO, 3 - 4  ̂PL. 
45005 TOLEDO  
e-mail: gsftoledo@terra.es 
Tel.: 925 22 52 30/925 22 52 35 
Fax: 925 28 06 43
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28 de Junio 2002

Los rostros del 
"dec retazo" en Toledo

Mientras los servicios jurídicos de 

Comisiones O breras estudian la legali

dad de filmar a  los piquetes informati

vos, los primeros afectados por las 

medidas aprobadas por el Gobierno  

central sobre el desempleo comienzan a  

tener nombres y  apellidos.

No parece que de momento Gobierno y sin
dicatos vayan a ponerse de acuerdo en los resul
tados del pasado 20-J. Los primeros afirman 
que la huelga general no fue secundada por más 
del 16 por 100 de los trabajadores, los segundos 
aseguran que sobrepasó el 80 por 100. Guerra 
de cifras aparte lo cierto es que la ciudadanía le 
ha pedido al Gobierno que recapacite y algunas 
encuestas posteriores así lo confirman y lo 
cifran en un 80 por 100 de los encuestados.

En Toledo la gueira fue parecida, mientras la 
patronal afirmaba que se estaba trabajando en el 
interior de los centros de trabajo, aunque pare
cieran cernidos, los sindicatos hablaban del 100 
por 100 y de “paro generalizado” los piulidos 
políticos que apoyaban la convocatoria. Parece 
que la industria, la construcción y algunos ser
vicios pararon: según los datos de Comisiones 
Obreras, el 100 por 100 de los trabajadores de

Cárnicas Tello, de Navidul, de Gráficas Toledo, 
de Cespa Limpiezas, de La Casera, de Gespan, 
de La Toledana y del Mercado de Abastos. En 
ICSAy en Urbaser la huelga fue secundada por 
el 90 por 100.

También pararon al 1(X) por 1 (X), siempre 
según fuentes sindicales, de los trabajadores del 
sector del mazapán, muy afectado por el famo
so “decretazo” poique se trata de empleos fijos 
discontinuos. Serán alrededor de 1.200 hom
bres y mujeres que cobran sueldos en torno a 
los 841 euros y que trabajan cuatro meses al 
año. Hasta el 27 de mayo podriiui cobrar paro 
por cada año de trabajo acumulado o subsidio, 
ahora no. Se verán afectados en diciembre, 
cuando acabe la temporada.

Lo mismo les ocurre a los trabajadores del 
sector hostelero y comedores escolares que 
agrupan a cerca de 1 .(XX) trabajadores en la pro

vincia. Todos en situación de lijos discontinuos. 
Los primeros trabajan unos cinco meses al año 
y cada tres años tenían derecho a cuatro meses 
de paro. El resto del año pueden acceder a otros 
empleos, pero no pueden hacer lo mismo los 
trabajadores de los comedores escolares. 
Trabajan nueve meses al año |x>r un salario 
parecido a los hosteleros en un servicio que va 
en aumento porque cada vez son más los cole
gios con servicio de comedor. “Ahora también 
se van a quedar sin protección social los restan
tes tres meses y son, en su mayoría, mujeres, 
como en el caso del sector del mazapán”, afu
maba Luis Miguel Hernández, secretario de 
Formación de Comisiones Obreras. Iros con
ductores del transporte escolar sufren una idén
tica situación.

Pero no están sólo afectados los fijos diseon- 

(conlinúa en la página 44)

m p M O Í! (x-rrailo por

m

Las fotos recogen dis
tintos momentos de la 

jornada de huelga 
vivida en la provincia 

de Toledo. También las 
manifestaciones que 
tuvieron lugar en las 

localidades más 
importantes de la geo

grafía provincial.
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Castilla-La Mancha 
ya tiene su "INE" 

regional
Las Cortes regionales acaban  de aprobar la Ley Estadística 

que permitirá ordenar la actividad en esta materia y  

profundizar en nuestra realidad económica y  social.

r

Para ahorrarse 15 
días de vacaciones, un 
empresario de Toledo 

despidió a una empleada 
que se casaba. Había 
trabajado 10 meses 

y no cobrará paro
(viene de la página 43)

tinuos. El rechazo mayoritario de la ciudadanía 
a este decreto se produce también porque la 
supresión del subsidio de desempleo afecta a 
todos y desde el 27 de mayo, fecha en que 
entró en vigor, son muchos los trabajadores 
despedidos bajo esta legislación: “A 
Comisiones nos llegan 4 ó 5 todos los días”, 
afirmaba el secretario de Formación.

Es el caso de una trabajadora de un comer
cio del Polígono Santa María de Benquerencia 
de Toledo que comunica a su empresario en 
junio que va a casarse el día 14. Éste, para no 
darle vacaciones, la despide. Ahora con 10,5 
meses trabajados no tiene derecho a paro ni 
cobra el salario de tramitación.

Otro ejemplo es el de un trabajador del sec
tor de la construcción, con contrato indefinido, 
que se niega a hacer horas extraordinarias y es 
despedido. Tampoco cobrará el salario de tra
mitación. Según Hernández en muchos de 
estos casos no se denuncia porque la cantidad 
pendiente es tan pequeña que ni siquiera lle
garía para pagar los gastos del juicio.

Prado Arriero 
Fotos: Reboca Arango

Ordenar la actividad estadística regional 
armonizando la normativa y los aspectos técni
cos, y coordinar a las diferentes consejerías son 
los principales objetivos de la Ley de 
Estadística que la semana pasada aprobaban las 
Cortes regionales.

La Ley pretende establecer el marco jurídico 
para el desarrollo de la actividad estadística en 
Castilla-La Mancha, así como el procedimien
to de obtención de datos de carácter personal 
mediante el secreto estadístico, la conservación 
de la información, su difusión y el régimen san- 
cionador correspondiente.

La Ley, además, ofrecerá estadísticas pro
pias, además de las que elaboran las consejerí
as gracias a los datos que recibirá del INE 
(Instituto Nacional de Estadística) y que hasta

ahora no podía utilizar por no poder garantizar 
el secreto estadístico.

El primer objetivo, una vez que se dispongan 
de estos datos es, según Enrique Tenorio, jefe 
del servicio de Estadística de la Consejería de 
Economía, trabajar con los censos 2001 del 
INE “para conocer más a fondo nuestra región. 
Es una información que retratará Castilla-La 
Mancha con mayor profundidad de lo que lo 
hace el INE”. Además la información podría 
darse a conocer el año próximo, cuando el 
Instituto de Estadística que prevé la Ley esté 
funcionando.

La propia Ley determina qué datos de los que 
se utilizan deben estar protegidos y destruirse 
una vez utilizados anónimamente, como los 
relacionados con la religión o la sexualidad.

Los datos relacionados con las opiniones, el sexo, 
la salud, la refigión o la anad ón  sindical serán 
destruidos una vez usados de form a anónima
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La agricultura mantuvo la 
economía regional al final de 2001

La desaceleración de la economía 
nacional no se ha trasladado con 
toda intensidad a la economía regio
nal, según los datos del Boletín de 
Coyuntura y Previsión Económica de 
Castilla-La Mancha que trimestralmen
te pública la universidad regional. 
Según esta misma fuente en concre
to, la estimación de crecimiento del 
producto regional no agrario para el 

cuarto trimestre de 2001 ha sido del 2 ,6  por 100, de nuevo dos décimas más 
que el incremento de la producción a nivel nacional. En términos de medias anua
les el ejercicio 2001 se cerró con un crecimiento del 3 por 100, también dos déci
mas por encima del crecimiento de la economía regional.

Por sectores, el informe confirma el "débil pulso de la industria" con un creci
miento interanual del 1 por 100 y la "ligera desaceleración de la construcción", si 
bien manteniendo un buen tono (un 5 por 100). El sector terciario continúa cre
ciendo a una tasa del 3 ,4  por 100 siendo el verdadero soporte de la economía.

Fernando J e re z  se  ha reunido con e l a lcalde de Toledo

Juan Rubio y Juan Ludeña, entre los 
premiados de la Cámara de Comercio

El presidente de la Cámara de 
Comercio, Femando Jerez, y el alcal
de de Toledo, José Manuel Molina.
han mantenido el primer encuentro ofi
cial. El primero se presentaba como 
presidente de la institución cameral, tal 
y como aparece en la foto. 
Seguramente habrá aprovechado la 
visita para darle a conocer la lista de 10 
premiados que recibirán los galardones 
empresariales el próximo nueve de 
julio.
El premio al Comercio 2001 ha recaí

do en esta ocasión en Juan Ludeña,S.L. El premio a la Exportación 2001 será para la empresa “Dream 
Fruits, S.A.”. Este galardón será doble porque también recaerá en la empresa Fadia, S.L.. El premio a 
la Industria 2001 irá, en esta ocasión, en la constructora Hupaco, S.A. El premio Laura Heredero 
20001 recaerá este año en el empresario Juan Rubio Navarro, propietario de Aceites Toledo.

El premio a la Calidad y Medio Ambiente 2001 le ha correspondido este año a Ibelca, S.A., ubica
da en Santa Cruz de la Zarza y que se dedica a la construcción de antenas de telecomunicación disi
muladas en árboles. El premio a la Innovación 2001 recaerá en esta ocasión sobre la empresa Rose 
Communications, S.L.. También se entregará por duplicado el premio Especial 2001 que recogerán la 
Escuela de Arte y Oficios de Toledo y la Asociación Provincial Síndrome de Down.

16a Asamblea General
Fracaman aplaude la 
Ley de Artesanía
La 1 ó9 Asamblea General de la 
Federación Regional de 
Organizaciones de Artesanos de 
Castílla-La M ancha, celebrada en 
G uadalajara el pasado fin de sema
na ha reconocido la sensibilidad del 
Gobierno regional hacia la artesa
nía, poniendo como prueba el 
esfuerzo realizado porque el sector 
cuente este mismo año con una nor
mativa legal con rango de Ley.

Ello permitirá reconocer y  dignifi
car el ejercicio de las actividades 
artesanales de la región, así como 
su desarrollo mediante la firma de 
convenios específicos sectoriales. Sus 
objetivos son implantar los servicios 
necesarios para los artesanos y pro
piciar el trabajo en red.

Convenio Fedeto-BBVA 
15 millones de euros 
para los em presarios

La Federación Empresarial Toledana 
y  el Banco Bilbao Vizcaya- 
Argentaria han suscrito un convenio 
financiero por un montante económi
co que alcanza los 15 ,03 millones 
de euros. Él convenio introduce dos 
novedades, por una parte se mejo
ran las condiciones en la rebaja de 
comisiones y  diferenciales y  por otra 
el convenio recoge un anexo con 
financiación preferencial para traba
jadores de empresas asociadas.
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econonía/agriciAura
Ucaman pone condiciones a la 
Ley de Explotaciones Agrarias

La Unión de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha (Ucaman) ha 
presentado su valoración sobre el 
borrador del Proyecto de Ley de 
Explotaciones Agrarias y  del 
Desarrollo Rural a representantes de 
la Consejería de Agricultura.

Ucaman expuso a los representan
tes de la Consejería que la futura Ley 
contemple, entre otros requisitos que, 
una explotación preferente para la 
concesión de los beneficios de esta 

Ley sea aquella donde el 50  por 100 de su renta provenga de la comercializa
ción en cooperativas, además de aquellas donde el propietario a título principal 
sea un agricultor o agricultora ¡oven, o una mujer.

Sólo así, señala el gerente de Ucaman, José Luis Rojas, se conseguirá la fina
lidad de la Ley, que persigue primar con ayudas públicas a explotaciones agra
rias cuya orientación, no sólo productiva, sino comercializadora, se reflejará.

P rem io s M anojo  2 0 0 1

D.O. La Mancha gana los tres premios 
de tintos jóvenes de este concurso

La D enom inación de Origen La Mancha ha 
obtenido un pleno en la categoría de Vinos Tintos 
Jóvenes de los prestigiosos “Premios Manojo 
2(X)2”, convocados por la Unión Regional de 
Cooperativas Agrarias de Castilla y León, ya que 
tres vinos acogidos a esta D.O. se han alzado con los 
tres premios concedidos en esta categoría. El oro se 
lo llevó ‘Torre de Gazate Tempranillo 2000”. La 
plata file para “Calderico Cencibel 2001” y el bron
ce para “Campos Reales Tempranillo 2001”.

Proyecto Diseño 2002

Para m ejorar la imagen 
de las empresas
La Federación Empresarial Toledana 
pretende potenciar en las empresas de 
la provincia la utilización su imagen 
visual y  gráfica. Para ello y  en colabo
ración con la Confederación de 
Empresarios de Castilla-La Mancha se 
va a poner en funcionamiento el 
Proyecto Diseño 2002 .

Se pretende que las empresas tole
danas entiendan el diseño gráfico 
como una herramienta de competitivi- 
dad. Para ello es imprescindible fomen
tar la imagen corporativa de la empre
sa, ya que hoy día la imagen en sí 
misma posibilita la venta de un produc
to o que los consumidores puedan inte
resarse por él.

Consiguió la medalla de plata

Bodegas Arúspide, 
prem iada en Portugal
Bodegas Arúspide, S.L. ha sido galar
donada con la medalla de plata en el 
III Concurso Internacional de Vinos 
"Cidade de Porto" celebrado entre los 
días 10 y 15 de junio en Opórto 
(Portugal).

El certamen estaba organizado por 
la Cám ara de Agricultura de Portugal. 
El vino galardonado ha sido Agora. 
Este caldo estaba fermentado en barri
ca y  se trata de un tinto de maceración 
cárbonica y  que pertenece a la cose
cha de 2001 .

B ienestar  por dentro...

... y b ienestar por fuera...
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La carretera 
Torrijos- 

Gerindote se 
cobra dos vidas
Un aparatoso accidente de trá
fico ocurrido en la carretera 
que une Torrijos con Gerindote 
en la mañana del lunes, día 24 
de junio, se saldó con la muer
te de dos personas . El trágico 
suceso tuvo lugar sobre las 
6,30 horas de la mañana y se 
vieron involucrados un camión 
y un turismo, cuyos ocupantes 
perecieron en el acto.

Los infortunados, que respon
den a las iniciales L.G.C., de 
37 años, y K.T.L., de 21 y de 
nacionalidad ecuatoriana, tení
an fijada su residencia en 
Gerindote. El conductor del 
camión resultó ileso del acci
dente.

Hasta el momento se desco

nocen las causas del choque, 
que fue frontal, aunque se 
están investigando por parte de 
la Guardia Civil de Tráfico y la 
colaboración de la policía 
Local de Torrijos. Al lugar del 
siniestro acudieron también los 
bomberos y una UCI móvil.

En las imágenes aparece el 
estado en que quedó el coche 
siniestrado.El suceso ha motiva
do una gran consternación en 
la localidad de Gerindote y en 
Torrijos, ya que eran personas 
conocidas.

torro» 28 de Junio 2002

m ás afectados

Más de 100 comerciantes piden 
la retirada de la ORA

M ás de un centenal- de profesionales autó
nomos del comercio de Torrijos se reunie
ron en la noche del martes en el auditorio 
del palacio de Pedro I con la alcaldesa de 
Torrijos, Mercedes Giner, para tratar el 
polémico asunto de la ORA en la localidad.
Desde hace unas semanas en la villa toiri- 
jeña existen zonas restringidas para el apar
camiento de coches en las principales vías 
urbanas que configuran el denominado centro 
urbano. Según manifestó la primera edil de

No e x is tía  e s te  s e rv ic io

La  OM IC funciona desde  
h ace  una sem ana
Desde el pasado l 7  de junio está ab ie r
ta al público la O fic ina  M unicipal de 
Información al Consum idor de Torrijos.
Se trata de un organism o de carácter 
público y gratuito, dependiente del Ayun
tamiento, que desarro lla su actividad en 
el ámbito local. El objetivo de las O M IC  
es g a ran tizar la protección de los dere
chos y  legítimos intereses de los consumi
dores y  usuarios.

Sus funciones fundamentales son infor
mar y  asesorar a los consumidores, 
ca n a liza r  y  tramitar las reclam aciones y 
rea liza r labores de m ediación entre par
tes para lograr mejores resultados.

Torrijos, “no entiendo la actual actitud de algu
nos comerciantes, puesto que antes de la 
implantación de esta iniciativa municipal ya se 

dialogó con estos profesionales, que 
habían sido invitados el algunas ocasio
nes para tratar el asunto. Sin embargo a 
la sazón no les pareció oportuno acudir 
a las reuniones y ahora pretender parali
zar la implantación de la ORA”.

A lo largo de la reunión Giner infor
mó de una serie de estudios y sugeren
cias basadas en datos para facilitar el tra
fico rodado y a la vez dotar de aparca
miento en las zonas de influencia de los 
negocios.

Por contra los profesionales autóno
mos del comercio, entienden que desde 
“que se implantó el ‘aparcar-pagando’ la 
afluencia de público ha descendido” y 
por ello proponen la erradicación de la 
ORA. La falta de una asociación de 
estos profesionales que en determina
dos momentos puedan “negociar y dia
logar” con los responsables políticos es 
una vieja cuestión que jamás el comer
cio de Torrijos ha sabido superar. La 
solución podría pasar por compensar a 
los clientes de los comerciantes para que 
aparquen más barato.
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Sonseca: fiesta fin 
de curso de los 

alumnos de primaria
El viernes 21 , el Colegio Público de 
Sonseca despedía el curso 2001- 
2002  con una fiesta en el Polide- 
portivo Municipal, en la que parti
ciparon los cerca de 9 0 0  alumnos 
de primaria del centro.

La fiesta finalizó con bailes, aero- 
bic, teatro y exhibiciones de pati
naje. En total, más de 23 actua
ciones protagonizadas por los 
alumnos para despedir el curso.

b provincia
La Junta invertirá 3,3 millones de euros

Más de 400 personas para luchar 
contra los incendios forestales

Prevenir, disminuir y paliar los efectos de 
los incendios forestales son los objetivos del 
Plan de Prevención y Lucha contra los 
Incendios Forestales diseñado, como cada 
año, por la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente y que en la provincia de 
Toledo va a suponer una inversión de 3,3 
millones de euros.

El delegado provincial de Agricultura y 
Medio Ambiente, José Pérez, ha recordado 
que su departamento centra la planificación 
de la defensa contra los incendios forestales 
en los meses de verano por ser los de mayor

peligrosidad y siniestralidad, entre 
el 1 de junio y el 30 de septiembre. 
No obstante, el delegado ha dejado 
claro que el Plan está organizado de 
forma que durante todo el año 
queda cubierta la atención de cual
quier emergencia de esta naturaleza.

Son 406 las personas que trabajan 
en ese plan contra los incendios 
forestales entre los que figuran téc
nicos, agentes medioambientales, 
retenes, vigilantes, conductores y 

personal de aeródromos. Junto a esos medios 
humanos se ha configurado una red de 
comunicaciones y de vigilancia que cuenta 
con una estación central instalada en el vive
ro de Toledo, dotada de una emisora central 
con servicio las 24 horas y en continuo con
tacto con Protección Civil y atención al telé
fono 112 de emergencias. Además, existen 
siete repetidores de emisoras, 137 emisoras 
móviles y 117 emisoras portátiles, así como 
13 puestos de vigilancia fija, de los cuales 
cinco son atalayas de vigilancia y ocho pues
tos de vigilancia.
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La Mata vive su s  
fiestas en honor 

de San Juan
Durante el pasado fin de semana, 
la localidad toledana de La Mata 
ha festejado sus fiestas patronales 
en honor a San Juan Bautista. El 
delegado de O bras Públicas, San
tiago García Arando, fue el 
encargado de dar el pregón inau
gural de estas fiestas que fue segui
do por varios centenares de mate- 
ños, así como la magistral actua
ción del ballet de Chelo Oliva.

Fuensalida

“F é lix  R a m iro ” , m o d a  
c o n  n o m b re  p ro p io
Cerca de 1.500 personas se dieron cita, el pasado 
viernes 21 en la presentación de la colección “Fuen
salida 2002”, del diseñador toledano Félix Ramiro. 
Más de 60 modelos exclusivos para hombre y 
mujer, junto a originales vestidos pintados a mano 
por la artista Juana Ruiz, fueron pasados por los y 
las modelos habituales del modisto toledano (entre 
los que se encontraba miss Toledo Gema Ruiz, en 
la imagen inferior), por la pasarela instalada para la 
ocasión en el Parque Nuestra Señora de la Soledad 
de Fuensalida. El alcalde de Fuensalida, José 
Julián Gómez-Escalonilla, presidió el público de 
un desfile multitudinario en el que pudieron verse 
rostros conocidos y amigos del diseñador.
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Ocaña

El co leg io  San  Jo sé  de 
C a la sa n z  cum ple 25 años

El presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, asistió a los actos conmemorativos del 
25° aniversario del Colegio Público “San José 
de Calasanz”, donde inauguró el nuevo aulario 
de Educación Infantil que comenzó a funcionar 
a principios de curso, visitando después las 
nueve aulas de que se compone, así como los

otros dos centros donde se 
imparten los tres ciclos de Pri
maria y clases específicas, salu
dando a profesores y alumnos. 
El presidente Bono estuvo 
acompañado del consejero de 
Educación y Cultura, José Val- 
verde, y el delegado provin
cial, Ángel Felpeto, con quie
nes se trasladó al Teatro Muni
cipal, para celebrar el acto con
memorativo, donde el alcalde, 

José Carlos Martínez, y el director del cole
gio, Enrique García-Moreno, le nombraron 
“Maestro Honorífico” de este histórico centro 
educativo, que por tantas vicisitudes ha pasado, 
y que ahora celebra un cuarto de siglo desde 
que en 1977 se trasladó al edificio actual desde 
las antiguas escuelas nacionales.

Las Ventas de Retamosa

Las reinas dan el pistoletazo de 
salida a las fiestas del Carmen

El próximo domingo día 7 darán comien
zo las fiestas grandes de Las Ventas de Reta
mosa en honor a la Virgen del Carmen. Las 
tres bellezas infantiles posan junto a las juve
niles el día e su nombramiento, presidido por

la alcaldesa ventera, la “popular” María Vic
toria Solana. El domingo tomarán el testigo 
de las reinas del pasado año y serán ellas 
quienes protagonicen los actos religiosos y 
lúdicos de las fiestas que se avecinan.

La carretera entre 
Portillo y Santa Cruz 
del Retamar estará 

acabada en septiembre
La carretera que une Portillo y Santa 
Cruz del Retamar estará finalizada, 
casi con toda seguridad, en septiem
bre de 2002 , y  no durante 2003 , tal 
y  como informábamos en la revista 
de hace dos números. Según confir
maron a ECO S fuentes de la empre
sa constructora, el ritmo de trabajo es 
muy superior al esperado y  no sólo 
no se retrasarán, sino que concluirán 
mucho antes.

La Torre de 
Esteban Hambrán, 

con los soldados 
de la Academia

La Academia de Infantería de Toledo 
realizó un acto castrense en la locali
dad toledana de La Torre de Esteban 
Hambrán. Ante varios cientos de per
sonas tuvo lugar el acto de exaltación 
a la bandera, en el que participó una 
compañía de soldados del primer 
ciclo de la convocatoria de 2002 . 
Una bonita ¡ornada que concluyó 
con un concierto de la banda de 
música militar y  una comida.
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Un grupo toledano 
con ritmos británicos

Cinco toledanos integran 'The  

Sunday Drivers", un grupo musical 

alternativo que acab a  de grabar su 

primer disco, con la discográfica 

madrileña "RocklnDiana". No han 

hecho más que em pezar pero asp i

ran a llegar muy alto en el mundo 

de la música. El pasado viernes 21 

ofrecieron en "Picaro" un adelanto  

del disco que lleva su nombre.

Quienes les escuchan dicen que su música 
suena a pop-rock británico. Y es que, aunque 
‘The Sunday Drivers” considera que tiene un 
sonido propio, sabe que todo grupo tiene 
influencias claras, en su caso, de la música 
inglesa de los años 60, la que más han escu
chado. El pasado viernes día 21 el guipo tole
dano presentaba en “Picaro” los temas de su 
primer disco, que el próximo 2 de julio podrá 
encontrarse en los puntos de venta de todo el 
país; también en las tiendas “Tipo” de Toledo.

Miguel, al bajo; Carlos, a la batería; Fausto,

a la guitami; Julián, al piano y el órgano y 
Jero, compositor y voz del grupo se conocie
ron hace casi tres años. Comenzaron ensayan
do en el local que la asociación MAC (Música 
Alternativa Cultural) tenía en el casco, hasta 
que se trasladaron a la Escuela de Gimnasia, 
donde ensayan junto a una docena de grupos de 
la ciudad. Después de dos maquetas, varios fes
tivales y algún que otro concierto acaban de 
grabar su primer disco con la discográfica inde
pendiente madrileña “RocklnDiana”. “Las 
cosas empezaron a funcionar en diciembre de 

2001, con la segunda maqueta”, 
aseguran los jóvenes que esperan 
llegar lejos con “The Sunday 
Drivers”, el primer disco que han 
querido que lleve su nombre. Por 
el momento, las canciones que 
están poniendo todos los días en 
Radio3 están teniendo muy buena 
acogida, “eso es lo que nos anima 
a seguir”, aseguran.

Saben que tienen el apoyo del 
público toledano, entre el que 
cuentan con muchos amigos, 
“pero la opinión sincera no es la 
de un amigo”. El 25 de junio

Su prim er disco, 
"The Sunday D rivers", 
estará en los puntos 

de venta de todo el país 
el próximo 2 de julio

actuaron en la Sala Arena de Madrid, dentro del 
festival “Summer in the city”, de la discográfi
ca; los próximos 12 y 13 de julio, por su paite, 
estarán en el “Espárrago verde” de Jerez y el 20 
de julio presentarán en FNAC su nuevo disco. 
Sueñan con tocar en festivales de prestigio, 
entrar en el círculo alternativo y grabar su 
segundo disco. Pero quieren tomárselo con 
calma, saben que su carrera no ha hecho más 
que comenzar y que les queda pelear mucho. 
Entre sus objetivos más inmediatos está prepa
ra- una gira para el otoño, “todo depende de 
cómo resulte el disco”, que está ya pegando 
fuerte.

Inmaculada Sánchez 
Foto: Rebeca Arango

Sobre estas lineas, “The Sunday Drivers" durante la fiesta de 
presentación de la colección libro3 en "Picaro”.
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Sobre estas líneas, Dámaso Gómez, comercial de “Vere 85 
S.A. ”, en Corea, hasta donde viajó para ver el partido del 
Mundial que enfrentó a España con Paraguay.

T oledanos 
“haciendo” 
historia en 

Corea
Fueron pocos los que tuvieron la suerte de vivir "in situ" uno 

de los Mundiales más significativos para España. Algunos 

toledanos que viajaron a Corea cuentan su experiencia.

Quienes han tenido la suerte de viajar a 
Corea con la Selección coinciden en que ha sido 
una experiencia inolvidable. España ha hecho 
historia en el Mundial de Fútbol cuyo vencedor 
se conocerá el próximo domingo día 30 y algu
nos toledanos han formado paite del reducido 
número de españoles que formaron piule del 
público.

Pese a los acontecimientos, es admirable el 
buen d ato que los coreanos prestaron a los espa
ñoles, “estamos bien mirados”, asegura 
Prudencio Gómez, el secretario del Consejo 
de Administración de Yetosa, que fue uno de los 
afortunados. Viajó con cinco personas más de 
España, catalanes y almerienses, para ver el par
tido contra Sudáfrica, “sabíamos que éramos 
superiores, pero los sudafricanos apretaron bas

tante”. España conseguía el pase a octavos.
Del segundo encuentro de la Selección, el 

partido que le enfrentó a Paraguay pudo disfru
tar “in situ” Dámaso Gómez, comercial de la 
empresa talaverana “Vere 85 S.A ”, “fue un 
viaje largo, pero mereció la pena”. Voló a Corea 
con un grupo de cuatro personas de "Tien 21” 
de toda España y tuvo ocasión de coincidir en 
restaurantes con otros españoles, durante sus 
cinco días de estancia en el país asiático. 
Seguidor de los encuentros internacionales, 
Gómez tuvo ocasión de asistir a la final de la 
Eurocopa en Holanda, pero “el ambiente es 
totalmente diferente; en una Copa del Mundo, 
la nación va unida”.

En Corea ha estado un mes Jesús Martínez, 
el responsable de la oficina que la empresa

“Joma”, afincada en Portillo, abrió en el país 
que acogió el Mundial 2(X)2, para atender a los 
clientes internacionales. Dentro de los conve
nios de colaboración con selecciones latinoa
mericanas, “Joma" lite la única empresa espa
ñola que ha estado presente en el Mundial, 
como patiocinadora de Costa Rica. Martínez 
vivió el debut de España, contra Eslovenia, el 
pasado 2 de junio, y estuvo entre' del público en 
el Kspaña-Sudáfriea, "al de Paraguay no pude 
asistir porque jugaba Costa Rica”. No es su pri 
mcr Mundial pero lo lia vivido de forma “espe- 
cial por la lejanía; ha sido muy diferente y muy 
positivo, comparado con los de Francia y 
Estados Unidos”.

Inmaculada Sánchez

no.

La familia M orientes se “q u ed ó  en tierra”
la visita de ningún familiar durante la 
estancia de la selección en el país oriental. 
Su esposa, la sonsecana Victoria, pro
metió estar con él en una final que ya se 
imaginaba poco probable. Su padre, 
Segundo, había puesto el listón "más 
bajo": estar con su hijo en la semifinal del 
Mundial, pero tampoco ha podido ser.

Con un sabor agridulce, por la polémi
ca eliminación de la selección ante Corea 
del Sur, pero con la seguridad de un tra
bajo bien hecho, el delantero sonsecano 
descansará el mes de julio, junto a su fami
lia, en las islas Baleares.

Estaba en sus planes pero no llegaron a 
viajar a Corea, probablemente por culpa 
de los coreanos, del arbitraje o del desti- 

a estas alturas no sirve de mucho
buscar culpables. Lo cierto es que 
Femando Morientes no llegó a recibir

Pasó de la euforia al 
desengaño en 20 días, 

los mismos que ha 
estado presente la 

Selecciónenla 
competición m n fa l. 

Ahora Morientes, que no 
legó a re c U r a su 
lam ia  en Corea, 

descansa en las Baleares
ecos
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Un se m in ario  so b re  po lítica  y  d e re ch o , 
prim era activ id ad  d e  la U M E en  Esp a ñ a

En la imagen, el vice
rrector de Relaciones 
Institucionales del cam
pus de Toledo, Agustín 
García Rico, saluda a 
la princesa Irene de 
Grecia, momentos antes 
de la inauguración del 
Seminario “Gobernabi- 
lidad, Política Pública y 
Sociedad Civil”.

B ajo el títu lo  “Gobernabilidad, Política 
Pública y Sociedad Civil”, la Universidad 
regional acogerá durante los meses de junio 
y julio la primera actividad organizada por 
la Universidad de 
Oriente Medio 
(UME) en España, el 
seminario inaugurado 
el pasado lunes día 24 
en el Palacio de 
Lorenzana.

La apertura del seminario, dirigido a pro
fesores y dirigentes de ONG, procedentes 
de Líbano, Jordania, Israel, Marruecos, 
Sudán y Argelia, contó con la presencia de 
la princesa Irene de Grecia, hermana de la

España acogerá la 
Fundación de la Universidad 

de Oriente Medio

reina Sofía, quien destacó la “gran admira
ción” que supone ver reunidas a personas de 
las dos partes del conflicto “en unos 
momentos tan difíciles para todos” y confió 

en el diálogo como 
“esperanza para el 
futuro”, informa Efe.

Creada en 1997, la 
UME ultima el 
emplazamiento de su 
sede oficial, mientras 

que se ha aprobado la ubicación de la Fun
dación de la Universidad en España, donde 
el proyecto está respaldado por la Funda
ción para las Relaciones Internacionales y el 
Diálogo Exterior (Fride).

Compromiso de colaboración entre 
bibliotecas en el Vil Encuentro Hispano-Luso

Del 19 al 21 de junio se ha celebrado en 
la Biblioteca regional el Vil Encuentro His- 
panoluso de Bibliotecas, una actividad 
coorganizada por los Gobiernos de Espa

ña y  Portugal, con la estrecha participa
ción de la Consejería de Educación y  Cul
tura de Castilla-La M ancha.

El principal objetivo de las ¡ornadas, en 
las que tuvieron cabida una sesión de 
intercambio interregional, un concierto de 
flamenco gitano, un intercambio de infor
mación ciudadana, una sesión sobre nue
vas tecnologías como medio de intercam
bio y otra de conclusiones sobre proyec
tos de colaboración de bibliotecas públi
cas portuguesas y españolas, ha sido pre
cisamente la definición de este tipo de 
proyectos en ambos países.

En
b r e v e

Encaje de bolillos de los 
vednos de Palomarejos 
en la Biblioteca regional

La Asociación de Vecinos del 
barrio de Palomarejos de Toledo 
presentó, los pasados 25 y 26 
de junio, una muestra de encaje 
de bolillos, organizada por los 
talleres de esta especialidad arte- 
sana. Se trata de la cuarta mues
tra anual organizada por una 
veintena de personas, integrantes 
de los cuatro grupos de trabajan 
en los talleres de la asociación. 
Benacazón, la Escuela de Arte y 
la Posada de la Hermandad han 
acogido otras convocatorias.

Educación y Cultura, con la 
restauración de inmuebles

Los ayuntamientos de Madride- 
¡os, Manzaneque, Mora y Nava- 
morcuende, los conventos de la 
Concepción y de las Comenda
doras de Santiago en Toledo y 
numerosos propietarios particula
res son algunos de los beneficia
rios de las ayudas que la Conse
jería de Educación y  Cultura des
tinará a la restauración de 
inmuebles vinculados al patrimo
nio regional. Las ayudas, a un 
total de 151 inmuebles, ascien
den a 1,4 millones de euros.
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Éxito de la Escu e la  de 
Teatro de Quintanar

Finalizó con gran éxito el primer curso 
de la nueva Escuela Municipal de Teatro, 
creada por la concejalía de Cultura, en 
un intento por fomentar, desde las eda
des más tempranas, el conocimiento y  el 
gusto por las artes escénicas, con más 
de 6 0  alumnos, entre los que había unos 
25 niños que la pasada semana han 
demostrado sus avances en el arte de 
Talía, con la puesta en escena del musi
cal infantil "El M ago de O z" , al que asis
tieron más de 4 0 0  niños. Los alumnos 
adultos, que han estado a cargo del 
grupo teatral madrileño "Intermezzo" 
mostrarán sus dotes teatrales el ó de 
julio, en el centro Príncipe de Asturias.

Audición pública fin de 
curso, en la Escuela 
de Música de Yunclillos

La Escuela Municipal de Música y Danza de Yun
clillos celebró el pasado 22 de junio su primera 
audición pública, coincidiendo con la clausura del 
curso. Alumnos de todas las edades participaron 
en la fiesta, en la que hubo espacio para la danza, 
el baile, viento, percusión, música y movimiento, 
guitarra eléctrica y piano, que se cerró con la 
actuación los profesores de la escuela.

28 de Junio 2002

Sucesos y costumbres

S o n i d o s  d e s a p a r e c i d o s
El campo se va quedando silencioso. Solo el monótono ronroneo de unos trac
tor que a duras penas araña nuestros secarrales rompe la silenciosa paz de nues
tros campos. Podría decirse que el único sonido que se escucha cuando se tiene 
la suerte de arribar a lo que ha dejado de ser suelo urbanizadle, viene del cielo. Es 
decir, sólo se escucha el ronco gemido de los aviones que huyen de un país a otro 
dejando a su paso prístinas estelas blancas. Nubes que luego se desharán en gue
dejas largas y estrechas, que aún no tienen nombre en el abe meteorológico y que 
todavía oscila entre nimbus, cúmulos, cirros y estratos. Tractores y reactores serán 
sin duda los únicos sonidos que pervivirán para algunos niños del siglo XXI.

Por eso me gustaría hoy revivir el lastimero valido de las ovejas que, mezcla
do con el tintineo de sus esquilas y el cencerro del macho, dejaban a los rebaños 
a su paso a la vuelta, anochecido, camino de la majada de bardisco o de los coma
les de sarmientos. Era un balido múltiple y blando, que vibraba con el trotecillo 
que marcaba la querencia. De vez en cuando, ya casi de noche sonaba la “tuba” 
de algún asno solitario, que harto de dar vueltas a la noria reclamaba la atención 
para que le desengancharan y le condujeran a la cuadra donde le esperaba un 
pesebre con paja y un puñado de cebada, pensaría que ya iba siendo hora de rom
per con la esclavitud del ronzal y 
el horcate, y su rebuzno pedía 
descanso y comida, o tal vez res
pondía a algo mas frívolo como 
el barrunte de una borrica en celo 
que pasaba por el camino, cerran
do la oscura caravana de un reba
ño de cabras.

Cuatro o seis yeguas que pasta
ban en el prado que jalonaba el arroyo, daban cobijo a unos cuantos potrillos y la 
madre mas reciente, relinchaba enérgica y potente, al no reconocer a primera 
vista su potrillo, escondido en la maleza. Un buey solitario mugía de aburrimiento 
y de vez en cuando algún perro, de los gualdas de las viñas, atado junto al chozo, 
buscaba el eco entre sus congéneres vecinos, quejándose, como Segismundo, de 
su falta de libertad, sabedor de que a pesar de su mayor albedrío entre los ani
males, le faltaba libertad. Hoy, aún, no han conseguido sus reivindicaciones y 
siguen encerrados entre las cuatro paredes de los corniles con chotos. Y quien oye 
su ladrido monótono y sin motivación, acaba sin saber porqué ladran, pues hasta 
exhiben un ladrido al borde de la locura de tanto encierro y tanta ausencia de su 
amo y protector. Sin embargo el ruido de los pájaros es casi el mismo que de anta
ño. Y ahí están los tordos -con su algarabía- los gorriones, jilgueros, cogujadas, 
oropéndolas y abubillas. El áspero carcajeo de las urracas, es el desafiante cuehi- 
chí de las perdices, el adormecedor canturreo de los ave- 
jameos y el complicado y chirriante gorgogeo de las 
golondrinas. Pero se oyen menos los “maullidos” de las 
aves rapaces y nocturnas, el grito agudo del aclaraban y 
cernícalos y el monótono graznido de los cueivos, que 
desprendidos de la Torre de Londres aun se cernían por 
nuestras tierras agrestes. Ruidos, todos ellos ¡ay!, que tal 
vez no escuchen las generaciones futuras, cuando las 
lleven sus padres a comer una tortilla de patatas al pie de 
la carretera, bebiendo cocacola y oyendo un rock duro, 
mientras ven el partido en un televisor japonés.

*
Gonzalo Payo

Tractores y reactores serán 
sin duda los únicos sonidos 

que pervivirán para algunos 
niños del siglo XXI
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(S infffe------------------------------
Sepúlveda: “Quiero 
fichar en el Toledo”

El Conquense fue el equipo que dirigió el año pasado José' Luis Sepúlveda.

El que fuera entrenador del Conquense 
durante la pasada temporada no ha escondi
do sus cartas. Conocedor de las negociacio
nes que su representante, Abarca, ha man
tenido con el director técnico del Toledo, 
Pedro Pablo Matesanz, fue contundente al 
afirmar que “no sé si seré yo el elegido para 
dirigir al Toledo, pero es un reto que me 
encantaría. Para mí es el mejor escaparate; 
soy joven y reitero que me gustaría entrenar 
allí, siempre que se realice un proyecto

deportivo ambicioso, que no me cabe duda 
que al final se hará”.

Para José Luis Sepúlveda, nacido en San 
Clemente (Cuenca), lo prioritario no es lo 
económico sino lo deportivo y es de los que 
piensan que un alto presupuesto no garanti
za el éxito: “No sé cuanto dinero pondrá el 
club a disposición de la plantilla, es algo que 
no me asusta y entiendo que con un presu
puesto de 120 millones se puede completar 
un conjunto competitivo”.

Sepúlveda nació en San 
Clemente (Cuenca) y el 
año anterior dirigió a la 
UB Conquense realizando 
una gran temporada

Las ideas de Sepúlveda son inamovibles. 
Por ejemplo viviría en Toledo junto a su 
familia “porque es la mejor forma de inte
grarme en el club y su filosofía”, precisó, y 
asistiría a los entrenamientos y a los parti
dos tanto del filial como del juvenil: “Las 
sesiones del primer equipo nunca deben 
coincidir con las del filial porque creo que 
debo estar en los dos, uno dirigiéndolo y el 
otro observándolo” .

Sepúlveda es también partidario de apos
tar fuerte por una columna vertebral forma
da por jugadores de grandes garantías en 
cuanto al rendimiento, con el apoyo de fut
bolistas locales u otros de bajo coste. Tiene 
preparada una amplia lista de futuribles por 
si el club considerara estimarla, y. dejó muy 
claro que un equipo debe estar formado sin 
zonas oscuras en el campo: “No me gusta, 
salvo emergencia, que un zurdo juegue en la 
derecha o viceversa, o que un central actúe 
de pivote. En cada puesto tiene que haber un 
jugador específico, por eso lo primero es 
contratar tres o cuatro zurdos porque llevo 
años áctuando con diestros como centrales y 
no es lo mismo”.

El CD Toledo podría tomar hoy mismo la 
decisión final de contratar a un entrenador. 
En la lista de tres que baraja Matesanz figu
ra Sepúlveda como el primero de la misma, 
junto a José Aurelio Gay, ofrecido por su 
representante Julio Llórente, y algún otro. 
El director técnico tiene claro que “quien 
venga debe estar comprometido con la his
toria del club” .

Teodosio Díaz 
Foto: Carlos Monroy

M i n u t o  A l b a c e t e  s e r á  r iv a l  en  el
to rn e o  de la J u n t a

El Albacete será el rival del CD  Toledo en una de las 
semifinales del torneo de la Junta de Comunidades que se disputarán el 15 de 

agosto. El partido se jugará en La Solana y el ganador se enfrentará en la final 
con quien resulte de la eliminatoria entre el Talavera y el Conquense a disputar 

en Tarancón. La final se jugará el 24  de ese mes y el ganador se embolsará 
12 .00 0  euros y el perdedor la mitad. Mientras tanto en el Toledo están muy 

pendientes de la asamblea de la FEF del día 12 de julio porque se conocerá si 
el Hospitalet es o no indultado, ya que en caso negativo el conjunto verde juga

ría la Copa del Rey, competición que el año pasado reportó 12 millones para 
las arcas del club en el partido frente al Atléthic de Bilbao.
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Talavera CF
Podría firmar 
convenio con 

el Villarreal
Se trata de una negociación abierta 
desde hace unas fechas, en la que el 

Talavera podría conseguir la cesión 
de hasta cinco jugadores que durante 

el año anterior militaron en las filas 
del O nda, con un compromiso de ali

nearles siempre que sea posible a 
cambio de abonar tan sólo el 15 por 

ciento de sus fichas. Del paquete de

cinco futbolistas a Bernabé, entrena
dor del conjunto blanquiazul, le intere

san sobremanera dos de ellos, cuya 
presencia sería indispensable para 

que pudieran estar los tres restantes 
(uno está lesionado de cierta grave
dad). De confirmarse el acuerdo, el 

preparador talaverano considera que 
"el equipo quedaría armado y con 

cierta liquidez económica para refor
zarlo en diciembre si hiciera falta. Por 
otra parte quedó descartado el ficha- 

je de Bayarri por decisión de su 
representante que pretende colocarlo 

en un segunda A , en tanto parece 
más factible la vuelta de Gonzalo, 

sobre todo después de que el cantera- 
no haya reconsiderado su primitiva 

postura de firmar con el 
Torredonjimeno. Bernabé dejó claro 

que si el chico quiere volver tiene las 
puertas abiertas. Por último, Pedro 

aceptó la oferta de renovación y 
Santi Calvo estaba al caer.

p u n t o  d e  v i s t a

El p r i m e r  d e s l i z
Se confirmó lo que les avanzábamos la semana pasado. Eduardo Herrera y 
Fernando Jerez han decidido seguir al frente del CD Toledo sin el apoyo económico 
de Ceratres. La noticia se hizo oficial tras la reunión mantenida con el alcalde, José 
Manuel Molina, sin que tuviera nada que ver la entrevista ya que el compromiso del 
edil sigue siendo el mismo de siempre, es decir, sólo apoyo material, aunque en esta 
ocasión añadió también el moral que es lo mínimo que se le puede pedir a quien repre
senta la voluntad de los toledanos. El paso me parece importante porque garantiza la 
continuidad desde dentro y hace desaparecer la inseguridad que supondría la venta al 
exterior. Digo esto con las lógicas reservas de quien conoce el proceder de los rectores 
de Ceratres, empeñados en reunirse con cualquiera que haga sonar el bolsillo.
Siempre he defendido que lo mejor para el club es que Ceratres siguiera pero con un

importante cambio a la hora de dirigir la 
entidad. Y el primer detalle no invita pre
cisamente al optimismo, ya que resulta 
imperdonable que ni el presidente ni 
representante estuvieran junto al director 
general de deportes, Martín del Burgo, 
en el acto de presentación de los torneos 
JCCM al que sí asistieron el resto de pre
sidentes de los clubes más importantes de 
la región. La causa no fue otra que los 
compromisos de la empresa cerámica, 

aunque bien pudo ir algún sustituto del presidente o, qué carajo, el propio I letrera, que 
Jerez no se pierde una de la Cámara de Comercio. En fin, demos tiempo al tiempo. 
Veremos si se hace un proyecto serio, si se abaratan los pre
cios, si se apoya a las Peñas, si se recupera la ilusión perdi
da....No me gustaría despedir este breve comentario sin 
hacer una referencia a la desaparición de la Escuela de fút
bol Soliss. Ignoro los motivos de esta decisión, pero supon
go que son exclusivamente económicos, ya que en caso 
contrario es difícil entender que se adopte una medida con 
tanta carga negativa por la trascendencia social que supone 
dejar sin deporte a 240 niños. Soliss debió pensarlo antes.
Es cierto que aquí nadie ayuda y que el trabajo de la compa
ñía merecía mayor apoyo institucional, pero a veces la 
empresas no sólo deben crecer a lo alto. TBO Díaz

Nadie del Toledo estuvo 
presente en la 

presentación del torneo 
de fútbol de la JCCM

M arina Molero nadará  
los n a c io n a le s

La nadadora del C N  Toledo, Marina Molero, ha sido 
seleccionada para participar en los 100 metros maripo
sa en los campeonatos de España de la juventud que se 
celebran en Zaragoza del 27  al 29  de junio. El conjun
to toledano ha resultado subcampeón del trofeo Virgen 
del Prado disputado en Ciudad Real. Los nadadores con
tinúan con las sesiones de entrenamiento diario en la pis
cina de la ECEF con vistas a las próximas competiciones 
nacionales, regionales y  provinciales.
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Necesita 3 nilones de pesetas

El CB CEI puede 
desaparecer

Dos talaveranos, 
en uno de los 

triatlones más 
espectaculares

La localidad alemana de Roth 
será escenario, el 14 de julio, de 
una de las pruebas de triatlón de 

larga distancia más espectaculares 
del mundo, evento atlético en el que 
participarán dos atletas talaveranos: 
Pablo Cabeza y Jesús Marcos. 

Las distancias a recorrer son las 
siguientes: 3 .8 0 0  metros en nata

ción, 1 80  kilómetros en bicicleta y 
42 kilómetros de carrera. El récord 
de la prueba está establecido en 7 

horas, 50  minutos y 27  segundos 
por un triatleta belga. Mientras 

Cabeza es un experimentado corre
dor en este tipo de eventos, Marcos

debuta en esta distancia.

Joan apoyó 
el IV Campus de 

Bargas
El campus ha contado este año 

como novedad con la incorporación 
del baloncesto además del fútbol 

sala. Participan más de 100 chicos y 
chicas y está siendo dirigido por 
Ramón Mena. Concluye este 

sábado y en la presentación estuvo 
presente Joan Linares, actual juga
dor del Playas de Castellón de fútbol 

sala, que ha colaborado con el 
campus ¡unto a Javier Lorente y 
algunos jugadores de la liga EBA.

La junta directiva del club baloncesto CEI- 
Uniarte que preside Fernando Cirujano, ha 
decidido evitar penurias y calamidades y sólo 
formalizará su inscripción en la Liga EBA si 
antes del 3 de julio consigue una ayuda de tres 
millones de pesetas. Los dirigentes consideran 
“inestimable” la ayuda del patrocinador 
Uniarte, pero también insuficiente para cerrar 
un presupuesto cercano a los 10 millones de 
pesetas. Uniarte aporta 4 y la CCM otros 2, 
pero faltan otros 3 que el club busca afanosa
mente mediante el apoyo de alguna otra 
empresa. En nota remitida a los medios de 
comunicación hablan “del mal endémico que 
vuelve a ponerse de manifiesto en nuestro 
deporte, cuyos clubes tarde o temprano falle
cen deportivamente por inanición o falta de

apoyo empresarial o institucional”.
Fernando Cirujano reconoció, sin embar

go, que el club formalizará los avales perso
nales ante la FEB para que estén listos el 4 de 
julio por si apareciera una solución de inme
diato. El presidente lamenta las dificultades 
por las que el club está pasando “ya que con 
10 millones y la experiencia que tenemos de 
años anteriores podríamos realizar una muy 
digna temporada. Tenemos en mente un pro
yecto muy bonito, pero sólo necesitamos tres 
millones de pesetas”.

A la espera de solución, todo lo deportivo se 
encuentra parado. Mauro Sánchez está pen
diente de recibir la orden de comenzar a traba
jar como nuevo preparador del equipo siempre 
que aparezcan los consabidos tres millones.

Participaron 27  escuelas deportivas de fútbol 
alevín, con una participación superior a los 
4 0 0  niños. Los jugadores Valdo (Real 
madrid) y  Luis García (Xerez) estuvieron pre
sentes en el acto de clausura de un torneo 
donde se proclamó campeón la EF PDM 
Toledo A  que derrotó en la final a la EMF 
Puebla A  por 3-1, en un partido vibrante. 
Cerró el acto el alcalde, Jesús Hijosa, 
acompañado por el Diputado de Deportes.

La EF PDM Toledo ganó el 
torneo alevín de La Sagra
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Toledo triunfa en 
el FS italiano

El FS Olías 
hace una oferta 

por Roberto
Antonio Pedraza, manager general 
del FS O lías, confirmó que ha eleva

do una oferta por el toledano 
Roberto, conocido en los ámbitos 
deportivos por M aca, jugador que 

actúa como pivot y  que durante la últi
ma temporada defendió los colores 
del Albacete FS. El acuerdo podría 

hacerse efectivo en los próximos días, 
ya que Roberto ha preferido esperar 
antes de dar el sí definitivo. Otro pre

tendido en Víctor, pero siempre y 
cuando decida operarse de la dolen

cia que tiene en la rodilla, "en tal

caso -comentó Pedraza- es un jugador 
que nos interesa por su calidad y 

experiencia". De confirmarse estos 
refuerzos, al FS O lías sólo le quedarí

an un par de plazas libres que 
Pedraza pretende utilizar con dos 

nuevos refuerzos, pero sin prisas por 
el momento: "El mercado está caro y 

paralizado. Lo normal es esperar a la 
próxima asamblea para no equivo
carnos". Pedraza pretende un juga

dor rápido, del estilo de Cancho, 
cuya decisión de marcharse al 

Ocaña-Uniarte no parece muy del 
agrado de los responsables olieras. El 

O caña que, por cierto, pretende 
jugar en el mismo grupo que bargue
ños, olieras y  alcarreños, para lo que 
ha pedido la mediación favorable del 

O lías con vistas a la mencionada 
asamblea. Q uizá ahora la máxima 

preocupación de Pedraza sea cerrar 
con el futuro patrocinador, lo que 

podría producirse en breve.

Jesús Velasco, entrenador toledano, ha vuel
to a conquistar Italia. Primero ganó la liga 
hace unos años con el Torino Calcetto, y ahora 
ha vuelto a repetir hazaña dirigiendo al Pialo 
FS, un equipo de una localidad de tan sólo 
40.000 habitantes de la Toscana italiana, dis
tante tan sólo 12 kilómetros de Florencia. 
Velasco no sólo ganó la liga, sino también el 
campeonato de Copa, lo que le garantiza la 
próxima participación en la Copa de Europa 
de clubes en la que coincidirá con sus colegas 
españoles. El triunfo en la Liga no fue nada 
fácil, ya que en las semifinales pasaron en el 
tercer partido con gol de oro, lo que no resta 
mérito alguno a un triunfo que ha puesto de 
manifiesto las grandes dotes como técnico de

este toledano de adopción -nació en León: 
“Fue complicado, en efecto, entre otras cosas 
porque en Italia sólo se permite un extranjero 
y el nuestro, Claudinho, ex de Cajasegovia, 
ha estado lesionado casi todo el campeonato”.

Jesús Velasco fue entrenador del desaparecí 
do CLM Talavera FS durante la temporada 
96/97, conjunto del que trasladó sus principa 
les postulados a Italia: “Siempre he pretendido 
que jugáramos con una mentalidad muy espa
ñola, con fuerte presión en todo el campo y 
buscando la iniciativa en el juego. I lentos sido 
una fotocopia del Talavera FS", sentenció. A 
Velasco le restan aún dos años más de contra
to con el Prato FS, que piensa cumplir pese a 
que añora España.

FS Bargas confirma el 
fichaje de Chispa

El FS Bargas se ha hecho con los servicios 
de Chispa, máximo goleador la pasada tem
porada con el Talavera FS con 34  goles. Con 
este refuerzo, más el alta de los juveniles 
Fabio, Jorge y Alvaro, la plantilla queda 
casi cerrada a la espera de que contesten 
Maroto y Abdel. La baja de Chispa ha sido 
asumida por Kike Hernando, técnico del 
Talavera FS como algo lógico: "Era una pieza 
clave, pero nadie es imprescindible".
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EL CD PERALEDA SE ALZA CON EL TROFEO 
DE BALONCESTO DE LA ANIGP

El CD Peraleda, de baloneesto en silla de rue
das, se alzó con el primer puesto del trofeo 
organizado por la Asociación Nacional de 
Informadores Gráficos de Prensa y Televisión 
(Anigp-Tv), en colaboración con el Hospital 
Nacional de Parapléjicos, con el patrocinio de 
la Diputación y la Junta de Comunidades. El 
segundo puesto fue para el CE1 Baloncesto de 
Toledo, mientras que los puestos tercero y 
cuarto fueron para el colectivo de informado
res gráficos y redactores, respectivamente. Un 
torneo fácil, para unos, y complicado, para 
otros, que permitió a los participantes compar
tir una jomada de ocio.

Jugadores profesionales, 
como los de Peraleda y CEI, 

periodistas y reporteros 
gráficos aficionados al 
deporte disputaron un 
torneo marcado por el 

buen ambiente

Q ueda co n stitu id a  
la  ju n ta  d irectiva  

de A PTo
El pasado 17 de 
junio quedaba 
constituida, para 
los próximos tres 
años, la ¡unta 
directiva de la 
Asociación de 
Periodistas de 
Toledo (APTo), 
que preside 
Soledad Alva- 
rez (en la ima
gen), después de un año de andadura 
provisional de la Asociación.

Entre las actividades que APTO pre
tende llevar cabo de forma inmediata 
se encuentra la convocatoria de unos 
cursos de formación con la Cám ara de 
Comercio de Toledo, en las modalida
des de inglés, internet y lenguaje jurídi
co, que darán comienzo el próximo 
mes de septiembre y estarán abiertos a 
los compañeros no socios.

Óleos de Rodrísuez 
en la semana 

cultural de Cobeja

La C asa de la Cultura de Cobeja ha 
acogido la exposición de óleos de 
María del Mar Rodríguez, organi
zada dentro de la semana cultural. Se 
trata de la primera exhibición pública 
de esta vecina del municipio que se ha 
formado a sí misma.

"E l trapío ” v isita  la  g a n a d er ía  o n u ven se
DE CELESTINO CUADRI

La peña taurina “El Trapío” de Toledo ha 
tenido ocasión de visitar la ganadería de 
Celestino Cuadri, en Huelva. Los miembros 
de la peña conocieron los pormenores de la 
ganadería de manos del anfitrión, con el que

compartieron una comida campera.
“El Trapío” espera corresponderle en el 

mes de febrero del próximo año, coincidien
do con la celebración de la semana cultural 
de la peña toledana.
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Toledo enamoró 
a Richard Gere

El atractivo actor norteamericano, Richard G ere , visitó 

Toledo el pasado día 9 . Se acercó a la Catedral, Santo 

Tomé, Santa M aría la Blanca y disfrutó de las vistas del 

Casco  Histórico desde el Valle. Una comida en el Hostal 

del Cardenal (con gazpacho y pescado en el menú) 

puso fin a la escapada toledana del protagonista de 

"O ficia l y  Caballero".

IA K 1 c 
HANI 1. 
M A R T I

Al ac to r  norteamericano Richard Gere le podemos ver estos en las 
pantallas toledanas como protagonista de la película "Infiel” y hace 
unos días unos pocos tuvieron la suerte de tropezarse con él en la visi 
ta que realizó a la ciudad de Toledo.

Gere decidió hacer un paréntesis el pasado domingo día ó en su 
intensa gira de promoción de su última película, “Infiel'', para escapar 
se a Toledo desde la capital de España. El atractivo protagonista de títu 
los como “Oficial y Caballero”, “American Gigolo” y “Pretty Woman” 
llegó a la ciudad toledana sobre las dos de la tarde y visitó la Catedral, 
Santo Tomé y Santa María la Blanca. El actor, que vino acompañado 
de su mujer y de unos amigo de Los Ángeles, se mostró fascinado ínu
la belleza del Casco 1 listórico y, especialmente, del cuadro de IílC iivco, 
“El entierro del Conde de Oiga/". El guipo tuvo tiempo para acercar
se al Valle y desde allí admirar la magnífica panorámica que se tiene de 
la ciudad.

Según sus acompañantes toledanos estuvo encantador, amable y se 
mostró muy interesado por la historia, la cultura y el arte toledanos y, 
como no podía ser de otra manera, causó un enorme revuelo en cuan
to fue identificado por los viandantes.

Siempre acompañados por un guardaespaldas, Richard Gere y sus 
amigos comieron en el Hostal del Cardenal un menú en el que no faltó 
gazpacho y pescado.

A eso de las seis de la tarde partió de nuevo para Madrid con la inten
ción de continuar la gira de promoción que le está llevando por todo el 
mundo.

J.F.M.

Paseó durante varias  horas por el B actor quedó sorprendido por la 
Casco Histórico en compañía de 

unos amigos de Los Ángeles
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entrevista
irreverente

JULIÁN
BRASERO

Secretario general 
del Partido Comunista 
de Castilla-La Mancha

•  - Julián Brasero González tiene 56 años y
nació en Madrid, aunque a los tres meses ya 

vivía en Toledo. Perito agrícola e ingeniero agrónomo, llegó a 
ejercer apenas unos meses en 1970, porque rápidamente entró en 
política. Concretamente, a la temprana edad de los 17 años, en 
el PCE y' en el barrio de Santa Bárbara. Lleva más de 35 años 
"ejerciendo" de comunista y ha sido secretario provincial y 
regional, cargo para el que fue reelegido hace apenas unos 
días, además de miembro de la Ejecutiva federal.. Sigue creyen
do en una España comunista, aunque sea una utopía, "pero como 
tal hay que buscarla", recalca. No cree en Dios y está a favor 
del aborto y su Plaza Roja particular sería, como buen toleda
no, un Tajo limpio.

\ / l \ / I P )  A L  u L A  E h
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Duda que alguna vez llegue a ser empresario y para comer prefiere el vino sin 
conservantes, el de toda la vida, el de pitarra. Si se le pone delante un plato 
de judías y otro de angulas se comería, sin dudarlo, el primero, ya que las 
segundas no las ha probado. Y si le hablas, por ejemplo, de Cristina Almeida o 
José Molina, u ff.. .  Mejor dejarlo. No son nadie, recalca. Aun así, es un perfecto 
conversador y acepta todas las preguntas.Sin cortapisas...

- Un comunista, ¿puede ser un hombre rico en dinero?
No. Imposible. Porque la riqueza se obtiene a costa de la explotación o de la especula

ción.
- Si mañana le tocara la Primitiva y fuera millonario, ¿reparti

ría el dinero entre los pobres?
No juego. Por sistema, no juego. No me gusta. Ni por educación. No juego ni en Navidad. 
- ¿Se considera un “represaliado” de Bono de la época en la que 

trabajó en la Junta de Comunidades?
Eso ya pasó a la historia.
- ¿Pero es cierto...?
Pasó a la historia.. .
- ¿Un plato de judías o una ración de angulas?

Judías. Es que las angulas no sé cómo saben, nunca las he probado.
- ¿Le gustaría tener un cigarral en Toledo?
No, porque no me gustan los chalés, prefiero vivir al lado de la gente.
- Para las vacaciones, ¿playa o montaña?
La casa de mi mujer en Galicia, sin playa y sin montaña, en la provincia de Orense.
- ¿Sharon o Arafat?
El pueblo palestino.
- ¿Por qué los piquetes informativos, por lo general, no dejan 

trabajar a quien quiere hacerlo?
¿Quién ha dicho eso?
- En la última huelga lo reflejaron los medios de comunica

ción...
Entre el piquete informativo de los trabajadores y el piquete contra la huelga de los 

empresarios, algunos de los cuales dijeron a sus empleados que si no iban ese día a traba
jar no volvieran, prefiero el piquete de los trabajadores.

- Si fuera empresario, ¿contrataría a inmigrantes ilegales?
Yo soy intemacionalista.
- ¿Eso significa que los contrataría?
Es q u e . . .  Insisto en este tema;yo soy intemacionalista.
- ¿Cree en Dios?
No.
- De las tres personas que le voy a citar: Anguíta, la Pasionaria 

o Llamazares, ¿quién sería su Dios particular?
Ninguno.
- ¿Por qué cada vez hay menos comunistas?
Pregunta d ifíc il... Si es que los ha habido alguna v e z . . .  Yo llevo 35 años intentando 

serlo, con más voluntad que acierto.
- ¿Deja propinas generalmente?
Nunca. Creo que cada trabajador tiene que ajustar su sueldo, su salario. No deben estar

"Llevo 35 años intentando 
sor comunista, con más 
voluntad que acierto"
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pendientes, como hacen en Estados Unidos, donde viven a costa de las propinas.. .
- ¿Ha comprado alguna vez “La Farola”?
Sí, generalmente cuando me han parado en los semáforos de Madrid.
- ¿Un libro?
Imposible. Desde que comencé a leer el Quijote, en la época de mi ingreso en Bachille

rato, que es donde aprendimos verdaderamente a leer, yo por lo menos, desde entonces... 
Es imposible determinar un libro, todos tienen aspectos importantes.

- ¿Una película?
Cuando el cine se convierte en arte, cualquiera.
- ¿Un acontecimiento histórico?
Presente, ninguno; futuro, cuando el capitalismo fuera definitivamente fulminado y las dife

rencias de clases y la explotación del hombre no existieran; y pasado, son tantos los que hay 
que no se puede enumerar uno.

- ¿Cuándo fue la última vez que vio una película X?
No me acuerdo cuándo, pero la última que vi fue “ El imperio de los sentidos”.
- ¿Entiende el sexo sin amor?
Sí. Como necesidad biológica, sí.
- ¿Está de acuerdo con el aborto?
Sí.
- ¿Qué le parece que las parejas de homosexuales, sean hom

bres o mujeres, adopten hijos?

Perfecto.
- ¿Por qué en los últimos años los países del bloque comunista 

se han venido abajo?
Los países del E s t e . . .  Lógicamente, por su propia dinámica. Porque habían conver

tido lo que se

llamaba la
destrucción del capitalismo en un capi
talismo de Estado. Y eso llevaba a la 
destrucción de esos países.

- Si no viviera en España,
¿en qué país le gustaría 
vivir?

En España.
- Fidel Castro, ¿debería 

retirarse o seguir como 
ejemplo de los jóvenes 
cubanos?

Eso lo debería decidir el pueblo 
cubano, no nosotros. Seria una inje
rencia y bastante están haciendo ya 
los am ericanos...

- Cristina Almeida o José Moli
na, ¿a qué les invitaría a cenar?

No les invitaría a cenar. Además, en esta entrevista que me está haciendo sobra esta pre
gunta, no tienen importancia ninguno de los dos. La pregunta, si me lo pemiite, es de mal 
gusto. Entre otras cosas porque no significan absolutamente nada ninguno de los dos. No son 
nadie. Y yo ceno con mis amigos.

- ¿Le ha ofendido la pregunta?
No, no, no me interprete mal. No me ha ofendido absolutamente para nada.
- En el comunismo español, ¿ha habido muchas traiciones?
Sí, s í . . .  Y éste que le habla tiene muchas heridas.
- ¿Cicatrizabas?
Sí, por supuesto.
- ¿Ha dejado de hablar a alguien por temas políticos?
Me han dejado de hablar a mí. Para una persona que aspira a ser comunista el no 

dirigir la palabra a otro ser humano es un fracaso.
- ¿Cuál sería su Plaza Roja particular?
El Tajo limpio.
- ¿Qué haría si tuviera frente a usted a Bin Laden?
Llamar a la Policía.
- Lo de Bono, después de 19 años en el cargo, ¿es una “dic

tadura”?
No, yo creo que es la consecuencia de la falta de debate en el Partido Socialista, el aco

modo detrás de Bono, han convertido al partido en las instituciones... Pero no es culpa de 
Bono, sino del propio partido. Es un partido totalmente institucional. Un partido que se deno
mina de izquierdas no puede mantener al mismo candidato durante 20 años.

- ¿Una comida?
Las que hacemos, conjuntamente, mi mujer 

y yo. Pero carezco de buen paladar.
- ¿Una bebida?
Para comer, vino sin conservantes, de

pitarra.
- España, alguna vez, ¿será 

comunista. O eso es una uto
pía?

Es una utopía, y como tal hay que bus
carla. Pero no comunista en el concepto que 
generalmente se dice, en tono despectivo y 
pensando en los países del Este. Sino una 
España interesada por los problemas del Ter
cer Mundo, sin explotación del ho m b re ...

César del Río 
Fotos; Rebeca Arango

clin comunista rico? Imposible
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Más allá del confort, el interior del M azdaó integra 
un amplio exclusivo equipamiento de alta calidad. 
Su original diseño se combina con un gran espacio 
superior al de muchos turismos de mayor tamaño. 
Mayor espacio para las piernas, más anchura inte
rior y asientos ergonómicos multiplican el relax.

MAZDAÓ
DINAMISMO EN LA CONDUCCIÓN

Por
dentro

Distintivo d iseño/ Tres carro
cerías: 4 y 5 puertas y 

"w agón"/ Parrilla frontal con 
perfil superior crom ado/ 

Faros polielipsoidales con 
antinieblas integrados y faros 
xenón/ Llantas de aleac ión/ 
ABS, EBD y control dinámico 

de estabilidad D S C / frenos 
de d isco/ airbags delanteros 
de doble etapa y laterales de 

cortina/Motor de temperatu
ra exterior/ C ierre centraliza

do con mando a distancia.

El Concesionario oficial MAZDA  
en Toledo es: NIPON TOLEDO. 

Autovía de Madrid-Toledo, 
km. 63.

O lias del Rey. 45 280  - TOLEDO

El nuevo Mazdaó establece 
otros niveles en dinámica de 
conducción. Su innovadora tec
nología se conjuga con una pla
taforma totalmente nueva para 
ofrecer sensaciones desconoci
das en su clase. Excepcional
mente estabilidad, sorprendente 
agilidad y una dirección absolu
tamente precisa. Cualidades 
que permiten disfrutar plena
mente de unas emocionantes 
prestaciones.

Es el mayor ancho de vías de

su clase. Su suspensión delante
ra es de doble horquilla y la tra
sera es una sofisticada multi- 
link. Todo en perfecta armonía 
con los nuevos motores de 
gasolina de hasta 166 caballos y 
los nuevos turbodiesel dotados 
de inyección “common-rail” de 
nueva generación.

Suavidad, refinamiento y 
placer para alcanzar la nota más 
alta en prestaciones, ecología y 
economía. Su autonomía es de 
hasta 950 kilómetros y posee un

dinamismo que demuestra que 
el nuevo Mazdaó llega para rei
vindicar la esencia de la con
ducción.

Más allá del confort, el inte
rior del Mazdaó integra un 
amplio y exclusivo equipa
miento de alta calidad. Su origi
nal y relajante diseño se com
bina con un generoso espacio 
para las piernas, la mayor 
anchura interior y los asientos 
ergonómicos multiplican el 
relax y acortan las distancias.

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO

925 25 50 50 -  22 70 70
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P L A N  D E  A Y U D A S  P A R A  L A  R E H A B I L I T A C I Ó N  D E  V I V I E N D A S

1 2 0  S O L I C I T U D E S  TRAMITADAS  
EN E L  I"" T R I M E S T R E  D E L  2 0 0 2

3 8 1 VIS ITAS  D E  AS ESOR AM IE N TO  
T ÉC N IC O

8 4  E D IF IC IO S  
EN RE H A B IL IT A C IÓ N

3 . 6 0 6 . 0 7 2 , 6 3  €
EN AYU D AS CO N C ED ID A S

E n  L A  C O N S E R V A C I Ó N  Y  R E V I T A L I Z A C I Ó N  D E  N U E S T R O  C A S C O  H I S T Ó R I C O  T O D O S  S O M O S  A R T E  Y  P A R T E .  D E S D E  
E L  C O N S O R C I O  D E  T O L E D O  E S T A M O S  T R A B A J A N D O  C O N  U N  P L A N  D E  A Y U D A S  P A R A  Q U E  T O D O S  L O S  C I U D A D A N O S  
R E S I D E N T E S  D E L  C A S C O  H I S T Ó R I C O  P U E D A N  R E H A B I L I T A R  S U S  H O G A R E S ,  Y  A S Í  E N T R E  T O D O S  C O N T R I B U I R  A L  
D E S A R R O L L O  Y  R E C U P E R A C I Ó N  D E  N U E S T R A  C I U D A D .
R E H A B I L I T A R  V I V I E N D A S  Y  F A C H A D A S .  H A S T A  E L  5 0 %  E N  A Y U D A S .  
A S E S O R A M I E N T O  T É C N I C O .  A T E N C I O N  D I R E C T A  Y  C U A L I F I C A D A ,  e s t a m o s

T R A B A J A N D O  E N  U N  P L A N  D E  A Y U D A S  P A R A  Q U E  T O D O S  P O D A M O S  D I S F R U T A R  D E  U N A  C I U D A D  C A P I T A L .

C ON SO R CIO  DE TOLEDO. TODO UN C ON SO R CIO  DE AYUDAS PARA TI.

GNS°RG°

IoED°
I N F Ó R M A T E  E N E L  9 0 0 . 7 7 7 . 0 0 9

ifc — CotKb-ía MmcIu
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Muerte, secretos
y acción

Spiderman
Director: Sam Raimi. Reparto: Tobey Maguire, Willen 
Dafoe, Kirsten Dunst, James Franco, Cliff Robertson 
y Rosemary Harris. Compositor: Danny Elfman.

El domingo 14 de noviembre de 1965, el Teniente 
Coronel Hal Moore y su jóvenes soldados aterrizan 
en el Valle de la Muerte, una región del Vietnam, 
donde se verán rodeados por más de 2.000 solda
dos autóctonos. Mel Gibson capitanea una de 
las batallas más feroces de la historia de Estados 
Unidos y el primer choque importante entre los sol
dados de Vietnam del Norte y el ejército estadouni
dense. Basándose en la novela “We Were Soldiers 
Once and Young”, los creadores de “ Braveheaert” han 
preparado esta superproducción estadounidense, cen
trada en la acción, que el viernes 28 llega a la 
gran pantalla toledana.

Acción, aunque de estilo muy diferente presenta 
“Super maderos”, una historia en la que no se 
juega con la ley, sino que es la ley quien juega con 
los atrevidos a atravesar la autopista en la que

mandan los “supermaderos” . 
Su ideología: no hay nada 
mejor que una broma pesa
da, excepto cuando el que la 
recibe es el enemigo, en su 
caso la policía local de 
Spurbury. La ciudad no es 
tan grande para las dos 
policías, a ello se suma el 
recorte presupuestario. Los 
“supermaderos” son conscien
tes de lo que se avecina e 
intentan jugar limpio, pero 
un cadáver, un alijo de 
marihuana y un pequeño 
mono obsceno no se lo van

a poner difícil.
“Resident Evil" y “El rey de la granja” son los 

otros dos estrenos del fin de semana. En la prime
ra, Milla Jovovich y Michael Rodríguez, 
protagonizan un experimento secreto, invadido por 
un virus mortal, un terrible e rro r .. .  La segunda, es 
una producción española dirigida por Gregorio 
Muro y Carlos Zabala, por la que desfilan 
Carlos Arguiñano, Mar Saura, Javier 
Martín y Pepín Tre.

Star Wars. Episodio I I
Director: George Lucas.
Reparto: Ewan McGregor, Natalio D

R ic k  Mcca11™ -
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María Cristina 1cartelera

Consigue
4.000

dos de las últimas

entradas
Por tu compra superior a 60 €  
te llevas el pack oficial de 
la gira de Operación Triunfo 
y participas en el sorteo de dos 
de las 4.000 últimas entradas.

El Pack contiene: El CD oficial con los temas del concierto, el póster firmado y la tarjeta dedicada. 
Promoción pack válida hasta el 30/6 /2 0 02 . Sorteo entradas con bases ante notarlo.

M ultiO p t k a s
Brive

M ultiO pticas 1 M ultiO pticas
Navarro Sánchez u  Barber
Avda. de Barber, 4 • Tel. 925 224 451 Avda. de Barber, 12 • Tel. 925 220 949

NS1 EN SERVICIOS ÓPTICOS
TOLEDO

Brive, 9 • Gante, s/n • Tel. 925 251 109

En cartelera continúan algunas de las 
películas más esperadas del año: 
“ Spiderman” , una producción de 
Columbia Pictures protagonizada por 
Peter Parker (Tobey Maguí re), un 
joven estudiante déla barrio neoyorkino

de Queens, que vive con sus tíos, trabaja como fotó
grafo en el periódico del colegio, suspira con Mary 
Jane Watson y tiene en su colega Harry Osborn a 
su más fiel confidente. Todo transcurre con total 
normalidad hasta que en una excursión es picado 
por una araña, a partir de ese momento Comienza 

a darse cuenta de que tiene unos 
poderes especiales, con los que 
tendrá que aprender a convivir.. .

El galán del cine contemporá
neo, Richard Gere, sigue 
cosechando éxitos de taquilla con 
“ Infiel”, aunque en esta ocasión 
no interprete el papel en el que 
estamos acostumbrados a verlo 
sino todo lo contrario, es el mari
do engañado por Diane Lañe, 
una bella mujer a la que Oliver 
Martínez cambiará la v id a . . .  
y la de Gere. La realidad, no siem
pre conocida de cinco mujeres: 
Glenn Cióse, Cameron 
Díaz, Calista Flockhart, 
Amy Brenneman y Holy 
Hunter, es el hilo conductor de 
“Cosas que diría con sólo mirar
la”, un film que recuerda a “Vidas 
cruzadas”.

CERRADA POR VACACIO N ES

María Cristina 2
C u a n d o  é r a m o s  s o ld a d o s  

De Viera. 28 a Dom. 30. Pases: 17.00; 19.50 y 22.50 
De Lun.1 a Jueu4. Pases: 19.45 y 22.30

María Cristina 3
Star W ars. Episodio II

De Viera. 28 a Dom. 30. Único pase: 17.00 
De Lun. 1 a Jueu 4. Único pase: 19.45

Infiel
De Viera. 28 a Dom. 30. Pases: 19.50 y 22.50 

De Lun. 1 a Jueu 4. Único pase: 10.30

María Cristina 4
Resident Evil

De Viera. 28 a Dom. 30. Pases: 17.30; 19.50 y 22.50 
De Lun. 1 a Jueu 4. Pases: 19.45 y 22.30

M ayoral A
Spiderm an

De Viera. 28 a Jueu 4. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00

M ayoral B
Spiderman

De Viera. 28 a Jueu4. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00

M ayoral C
E l r e y  d e  la  g r a n ja  

De Viera. 28 a Jueu4. Único pase: 17.15

C o s a s  q u e  d ir ía  c o n  s ó lo  m ir a r la  
De Viera. 28 a Jueu4. Pases: 20.15 y 23.00

M ayoral D
Super m aderos

De Viera. 28 a Jueu4. Pases: 17.15; 20.15 y 23.00

Galanes con 
mucha fuerza
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PAISAJES y  GENTES DE LA REPÚBLICA 
DOMINICANA EN "PÍCARO"

"República Dominicana, entre el encanto, la pobreza y la humanidad" es el 
título de la exposición fotográfica que desde el jueves 27 y  hasta mediados 
de julio acoge el café-teatro "Picaro". Los fotógrafos toledanos Jesús Carvajal 
y Óscar Huertas son los autores de una muestra selecta que refleja el encan
to y la humanidad de las gentes y los paisajes captados por ambos durante 
el viaje que la Asociación Nacional de Informadores Gráficos de Prensa y  
Cámaras de Televisión (Anigp-Tv) organizó recientemente a Santo Domingo. 
La muestra, compuesta por 30 imágenes, pasará después al Hospital de 
Parapléjicos, que hasta en este momento acoge "Visa-Off”, una exposición 
de 25 fotografías inéditas de periodistas de Toledo y la provincia.

Antonio de Pinto 
presenta su “Tono 
Oscuro” en Toledo

El cantautor Antonio de Pinto
hará las delicias de los aficionados 
a la música de autor el viernes 28 , 
a partir de las 23 horas en el café- 
teatro "Picaro". Con su disco "Tono 

Oscuro", en el que utiliza como 
base rítmica sonidos próximos al 

flamenco, la bossa y  el folk tradicio
nal, de Pinto inicia una prometedo

ra carrera en solitario.

Gala en el XX Aniversario 
de las Escuelas 

Deportivas de Bargas

La C asa  de la Cultura de Bargas 
será escenario, el sábado 29  a 

partir de las 18 horas, de la G a la  
del Deporte XX Aniversario de las 
Escuelas Deportivas, con la cele
bración de un partido de exhibi

ción de fútbol sala entre la 
Selección de Honor y  F.S. Bargas. 
La fiesta del deporte, que comenzó 

el 7  de junio y está organizada 
por el ayuntamiento de Bargas 
finalizará el próximo 7  de julio.

"ICONOS" EN CCM TALAYERA.- La sala cultural de Caja 
Castilla-La Mancha en Talavera acoge, hasta el 29  de junio "Iconos", una

exposición colectiva de los matrimo
nios Félix Torres y María José 
Raleto y Belisario Pérez y 
Rosa Carmona. La muestra, que 
está teniendo una acogida muy 
buena entre el público talaverano, 
está compuesta por más de medio 
centenar de obras que ponen de 
manifiesto la dedicación que los 
autores prestan a la pintura.

LOS ÚLTIMOS DÍAS DE 
ARREDONDO •- Hasta el 30  de junio 
puede visitarse en el Museo de Santa Cruz 
"Arredondo, pintor de Toledo", una colección de 
162 obras en las que se hace un repaso por lo 
mejor de Ricardo Arredondo y Calmache, 
uno de los artistas que ha plasmado con mayor 
fidelidad el Toledo de la segunda mitad del siglo 
XIX. La muestra, abierta de 10 a 18 .30  horas, y 
los domingos, de 1 0 a  14 horas, ha sido orga
nizada por C C M  y Real Academia de Bellas 
Artes y Ciencias Históricas de Toledo.

g a d o s
ecos
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► Creías que nunca llegaría el 

momento. Suena el despertador, pero 

tú ya estás despierto.

► Bonita mañana, perfecta. 

Atrás queda un fin de semana  

demasiado aburrido.

www.mercedes-benz.es

► Ahora, ya eres libre para 

disfrutar de la Vito CDI, de su 

comodidad, de su fiabilidad, de su 

potencia, de su seguridad, de su 

tecnología.

► Hasta 122 caballos que

DAVISA, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

también se aburren los fines de 

semana. Vito CDI. Siente la fuerza.

Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)

Vito CDI hasta 122 cv.

Por fin es lunes
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L e y  de p r e v e n c i ó n  de m a l o s  t r a t o s  y 
p r o t e c c i ó n  a l a s  m u j e r e s  m a l t r a t a d a s

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

900 100 1141 lElíWtste
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